
Trágico accidente en la N·ll 
cuando venían de comprar en 
el centro comercial La Dehesa 

ESTA HUELGA 
·· un muerto 

LA VAMOS A GANAR 

Pretenden dejarnos «secos» los días 4 y s de octubre 
Los sindicatos quieren que cierren todos: 
restaurantes, bares¡ cafeterías y hoteles 

Al final el zorro de las 
cerras na sobrevivió, pera ... 

Ahora el animal recogido 
· ha sido un búho 

según un estudio de ccoo y Juventudes comunistas 
La Universidad ha destruido 105 plazas de Ciencias 

y tres heridos grave$ 

El riesgo del periodismo: 
Aparatoso accidente de 
reporteros de Telemadrid 

LOs ladrones entraron 
tres veces en dos días: 

Robo de más de cuatro 
millones en una tienda 

* * * Robaron más de 900.000 
pesetas en una vivienda 

* * * Atacó a una comerciante 
con un machete 
y una jeringuilla . 



L O S N U E V .O S . S E A T T O L E D O 
Si lo qur anda bascaldo son las mejom. las más exiyentrs prestaciones a todo_s los 

niveles: la •iliu pttncia (1so caballos) 

y por supmto rl mayor nivrl de 

acabado hasta en el ilti10 de m detalles. SEAT TOLEDO GT 16 V. 

vd. busca el NuH Sut Ttlellt 16 Yálnlas. Grn rlmió1. 
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Sut Ttleclt Gll. con n i1teritr 

amplio, cnfertalllt y t••lpadt COI SEAT TOLEDO GLX 

todo lo necesario pm disfr1tu de la mduccióa. Lo q_ue se dice m apmta sobre seyuo. 

TENEMOS -E . L c o c H E Q u E BUSCA, 
CON TODA S E G ·u R 1 D A D .• 

Pm quin bma ate todo, la ecm1ia y tradiciml rob.stez de la 1ecáaica Diml. 

tull .. itstl. Crudofpm akorm a 

cada kiló1etro. pero tambih creados si• D 1 ES EL y TU R B O D 1 ES EL 

ahorrar au sola pmtacih. La inversión perfecta n todo 101nto. 

hra aqsellos q11e tima ea el precio una condic!ó• inexcusable, el Seat Toltclt «es el 11odelo 

a se,uir. confort y prestacio1es a 11 precio imeible. 

Y para q1ienes basen la 1ayor 

seyaridad a la hora de eleyir: Ttntloyía SEAT TOLEDO Cl. 

1le•111. protecciil lateral. Dtllle Airllay ... lmo. por m vez no pode1os rm1ndarle 
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TALLERES 
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Sábados mañana 

TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31'600 
Tifa. 888 14 38 - 888 14 70. - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

SEftT Más de 1.000 puÍltos de asistencia técnica. 



Ridículo en el senado 
Es la única expresión que se 

nos ocurre; o no se nos ocurre 
sólo eso, pero sí es lo más sua
ve que se viene a la tecla. Está 
visto que nuestros políticos es
tán dispuestos a tomarnos el pe
lo a toda costa. A toda nuestra 
costa. Porque también nos han 
hecho pagar traductores simul
taneos en el Senado español con 
una chulería impropia de un 
sistema democrático, aunque 
no de estos políticos. No se trata 
de que creamos que el quebran
to económico que se derive del 
coste de estas traducciones sea 
insoportable; no, eso es una go
ta de agua en el océano de gas
tos que los polficos, «autonómi
cos» y de los otros, se permiten 
con cargo a nuestros bolsillos. 
Se trata de la desfachatez con 
que se permiten dilapidar nues
tro sudor. Y encima eso, el ri
dículo que hacen unos fulanos 
que se empecinan en hablar en
tre ellos, en la capital del esta
do, sin hablar en el único idio
ma que todos conocen y que en
cima es el idioma de todos los 
españoles. 

Y conste que aquí no se nos 
da un ardite de lo que se hable 
en esta o aquella región de Es
paña. Cada uno que hable lo 

. que quiera, en el idioma que le 
parezca más conveniente para 
expresarse y para ser entendi
do, pero si quiere traducción si
multánea que la pague de su 
bolsillo. ¿Que Fraga, Pujol y 
demás compañeros martiriza
dores de españoles quieren ex
presarse, aunque sea en el Se
nado español, en sus lenguas re
gionales? Nada que oponer. Pe
ro que no se los traduzca. Ver
daderamente parece que Espa
ña es una porque es un caso 
único; es grande sin duda, 
puesto que en su Senado se ha
blan tantas lenguas que hay que 
aplicar traducción simultánea. 
Y es libre porque sus políticos 
tienen toda la libertad del mun
do para tomarnos el pelo y di
vertirse con nuestros cuartos. 

-
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A la dictadura 
por la democracia 

Hay que estar atentos a cier
tos tics de algunos políticos. No 
hay que olvidar que Adolfo Hi
tler, como ejemplo paradigmá
tico, llegó al poder por medios 
democráticos y luego pasó lo 
que pasó: cincuenta y cinco mi
llones de muertos para frenarlo. 

Por eso hay que estar aten
tos a quienes parecen dispues
tos a aprovecharse de los cau
ces democráticos para después 
violar el sistema democrático e 
imponer su voluntad a la fuer
za cuando les parece oportuno. 

La ciencia ficción está llena 
de «bucles del tiempo» para tra
tar de si habría sido convenien
te cerrar el paso a Hitler, ase
sinándolo incluso, para que no 
llegara a cometer las barbarida
des que cometió. Los novelis
tas encuentran en esos «bucles» 
motivo de reflexión, pero los 
«bucles del tiempo» no existen 
ni existe la estúpida paradoja 
moral de si es lícito asesinar o 
no. No es lícito. 

Lo que sí es lícito y muy con
veniente es extrapolar las ten
dencias que se observan en al
gunos comportamientos políti
cos radicamente antidemocrá
ticos. Y dice el refrán que quien 
hace un cesto hace ciento. Los 
ciudadanos no debemos esperar 
a que el mal esté hecho cuando 
sospechamos con fundamento 
que el mal puede hacerse. Lo 
que debemos hacer es sacar de 
la política con nuestros votos a 
quienes demuestran hacer bur
la de la democracia. Sólo eso. 

El PSOE local 
pierde el tiempo 

El PSOE local se ha empeci
nado en encerrarse en el asun
to menor de unos acuerdos sus
critos entre los representantes 
políticos del PSOE y de IU cu
ya mejor virtud, si no la úni
ca, es que son eso, acuerdos for
males que venían a desbloquear 
una situación. Y lo más chusco 
del caso es que los acuerdos van 
aplicándose ya aunque algunos 
socialistas se empecinen en no 
aprobarlos. Parece una pérdi
da de tiempo cuando ya tenían 
que estar hablando de listas pa
ra las municipales y todo eso. 

Aunque en realidad las listas 
son precisamente la clave del 
problema, puesto que se trata 
de aprovechar este pintoresco 
«Casus belli» intrauterino del 
PSOE para que la batalla se sal
de con unos vencedores y ven
cidos. De eso se trata en rigor: 
quien pierda esta batalla habrá 
perdido «colocación» para con
feccionar la candidatura. 

Si se tiene en cuenta la res
ponsabilidad que corresponde 
al PSOE -que casi con toda se
guridad volverá a ser el respon
sable principal del próximo go
bierno municipal-, segura
mente muchos ciudadanos ve
rían con agrado que el PSOE se 
dejara de batallitas internas y 
se dedicara a preparar un pro
grama de gobierno municipal 
que merezca tal nombre y des
pués se ocupara en elaborar una 
candidatura con las personas 
más adecuadas para cumplir 
precisamente tal programa. 
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Anónimos 
Según noticias llegadas a 

nuestra redacción, por lo me
nos algunos empleados munici
pales están muy molestos con la 
investigación que se ha abier
to respecto a presuntas irregu
laridades en el área de Planea
miento. Su irritación no pro
viene de que se investigue o se 
deje de investigar, sino de que 
se investigue, con repecusión 
pública incluso, en virtud de 
unos anónimos. 

Repetimos nuestro criterio 
de que Crescencio Vicente no 
estuvo acertado -aunque em
pleara en el empeño su mejor 
voluntad- cuando convirtió el 
problema de los anónimos en 
público llevándolo a pleno. Fue 
equivalente a poner a un gran 
grupo profesional bajo sospecha 
y esto es básicamente injusto. 
Se dice que la comisión de in
vestigación formada vendrá a 
garantizar la transparencia de 
la gestión municipal. Puede ha
ber otras opiniones sobre eso, 
sea cual sea el resultado de la 
investigación. 

Si el presidente de la comi
sión de Planeamiento recibió 
ciertos anónimos, lo más pru
dente habría sido -de creer 
que podían tener alguna base 
las denuncias contenidas en 
ellos- informar confidencial
mente a los grupos políticos y 
emprender una investigación 
discreta, al menos hasta saber 
si había algo que debiera y pu
diera investigar una comisión 
de investigación. 

La forma en que se ha lleva
do este asunto atenta contra la 
dignidad de un puñado de fun
cionarios; incluso, si se cree que 
en las denuncias formuladas en 
esos anónimos hay visos de ve
rosimilitud, lo más eficaz ha
bría sido investigar discreta
mente, sin que se enteraran los 
presuntos «culpables» y sin 
crear a bombo y platillo una co
misión de investigación cuyo 
efecto in.mediato habrá . sido 
alertarlos. Si es que los hay. 

ALFOMBRAS Y MOQUETAS 
LIOUID~CION 

18.000 m2 de MOQUETA 
Desde 460 Ptas. /m2 

1.600 ALFOMBRAS EN OFERTA 

PUERTA de Madrid 

ABIERTO DE 
LUllES 

asaaADO _j 

Ctra. Barcelona, Km. 16 
Teléf.: 671 20 12 - Fax: 671 12 02 

Junto a PRYCA San Femando 
(Acceso Artimueble) 
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organizado por el centro de Estudios Norteamericanos 

Coloquio sobre la actuación de los voluntarios 
norteamericanos en la Guerra Civil Española 
se contó con la presencia de un miembro de la Brigada Lincoln 

El Centro de Estudios Norteamericanos de la Universidad de Alcalá organizó una conferencia sobre 
la actuación de la Brigada Lincoln en la Guerra Civil Española. Después de la proyección de una pelí
cula se realizó un coloquio para el que se contó con la presencia de Louis Gordon, miembro de la Bri
gada Lincoln. El acto tuvo lugar en el Salón de Grados de la Facultad de Derecho el 28 de septiembre. 

En primer lugar se proyec
tó la película ' The Good 
Fight ' (La Buena Lucha) so
bre la participación de la Bri
gada Lincoln y la presencia de 
los norteamericanos en la 
Guerra Civil Española. Des-

pués se llevó a cabo un colo
quio donde participaron estu
diantes , muchos de ellos nor
teamericanos becados por la 
Universidad de Alcalá. Este 
debate estuvo presidido por 
Louis Gordon, miembro de la 

«Hay mucho tiempo libre y es una forma de ocuparlo» 

Exposición de trabajos artesanales 
Unas 60 personas componen el grupo de m.anualidades de Mari 

Carmen García Arahuetes, cuyos trabajos se expusieron al público 
desde el pasado 22 al 29 de septiembre en la tienda de manualida
des Mati de la calle Juan de Soto. Trabajos en plata, estaño o cobre, 
pintura popular, dorado sobre estuco o grabado en cristal son algu
nas de las técnicas artesanales que aprenden estos alumnos. 

Desde hace cinco años Mari a otras y la trae la vecina, una 
Carmen es monitora en la tien- amiga o la prima. Funciona el 
da de manualidades Mati. Des- boca a boca, hay mucho tiem
de entonces el grupo de alum- po libre y es una manera de 
nos se ha ido manteniendo e in- ocuparlo». 
cluso incrementando: «Hay Aunque todavía existen cier
gente que desde que empecé tos prejuicios con este tipo de 
continúan, son las más exper- actividades que parecen desti
tas y son asiduas. Pero también nadas exclusivamente a la po
hay gente que se va reengan- blación femenina , lo cierto es 
chando, se van animando unas que Mari Carmen cuenta cada 

LC DE MAITENIMIElrO, S.L 
cambia su domicilio social 

De calle 
Ntra. Señora del Pilar, nº 17-5° 

de Alcalá de Henares 
a calle 

Juan Guerra portal nº 3 - 1 ºC 
de Alcalá de Henares 

La Administradora única 

t de octllllre de t9M 

curso con más hombres entre 
sus alumnos. «Ya se van ani
mando los hombres también. El 
curso pasado ha habido un gru
po de cinco señores, todo un ré
cord, y también mucha gente 
joven». 

A cada per sona la atrae una 
cosa distinta de las manualida
des - «ni se sabe. Cada uno tie
ne una idea y sólo basta que 
guste»-. Lo que sí hace falta 
es algo de paciencia, ya que ca
da pieza n ecesita muchas horas 
de trabaj~ , lo que hace que su 

Brigada Lincoln. 
Durante la Guerra Civil Es

pañola los Estados Unidos 
prohibieron a los americanos 
que participasen en la con
tienda a riesgo de perder la 
nacionalidad a su vuelta. El 

valor en metálico sea incalcu
lable tan sólo teniendo en cuen
ta el tiempo que se ha emplea
do en ellas. 

Mari Carmen García Ara
huetes domina, y enseña la ma
yoría de técnicas artesanales co
nocidas: trabajos en plata, co
bre, estaño, cuero, latón, cerá
mica, porcelana rusa, pin tura 
popular, pintura en tela , poli
cromía del siglo XVIII , dora
do sobre estuco, papel maché, 
grabado en cristal , emploma
do .. . Esta monitora considera 
que es imprescindible enseñar 
la técnica, y también emplear 

señor Gordon explicó que mu
chos voluntarios tuvieron que 
afrontar diferentes problemas 
a su vuelta a EE.UU. por ha
ber luchado junto a la Repú
blica y ser considerados co
munistas en la persecución 
llevada a cabo por el senador 
McCarthy en aquellos años. 

Louis Gordon, de 79 años, 
estuvo en la Guerra Civil Es
pañola durante los años 1937 
y 1938 en los frentes de Pozo
blanco, Belchite y varios pun
tos del frente del Ebro. Tam
bién visitó Alcalá de Henares 
como lugar de descanso que 
era para los brigadistas parti
cipantes en la contienda. En 
la actualidad reside en el Es
tado de Nueva York. 

la imaginación con esa técnica 
para no caer en la rutina. 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circalación. DEPRESIONES. 
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El próximo ta de octubre se celebra el Día de la Salud Mental Prueba valedera para 
Miss comunidad de 
Madrid y Miss España: APISEP inaugura una nueva sede en Torrejón de Ardoz 

La Asociación para la Integración S0cial de Enfermos Psíquicos inaugura el próximo 6 dl octubre 
una nueva sede en Torrejón de Ardoz. En el acto participarán Almudena González Escobar, vicepresi
denta del consejo municipal de bienestar social del ayuntamiento torrejonero; Ana Mondelo, presidenta 
en funciones de APISEP; y Alberto Femández Liria, coordinador del servicio de salud mental del Area 3. 

Hoy se elige 

Tras la inauguración oficial 
se celebrará una conferencia
coloquio sobre 'la familia, los 
autocuidados y las redes de 
apoyo'. El ponente será Fran
cisco Megías Lizancos, espe
cialista en salud mental y 
master en salud comunitaria. 

Los citados actos darán co
mienzo a las 18' 30 horas en el 
centro de servicios sociales de 
Torrejón (c/ Virgen de Lore
to n°2). 

APISEP participará tam
bién en la celebración del Día 
Internacional de la Salud 
Mental que tendrá lugar el 
próximo 10 de octubre en el 
Cuartel de Conde Duque de 
Madrid con la colaboración 
de todas las asociaciones y co
lectivos que trabajan para en
contrar soluciones a esta pro
blemática. El programa del 
día se inicia con la exposición 
de trabajos de los disminuídos 
psíquicos, protagonistas de la 
jornada. Seguidamente se ce
lebrará una mesa redonda en 
la que participará la confede
ración de asociaciones de fa
milias, la federación madrile
ña de psiquiatría y un cono
cido psiquiatra, el Dr. Bissot. 
U na rueda de prensa y una ce
na en el hotel Rafael Ventas 
darán por concluida la 
celebración. 

Jornadas Europeas de 
Patrimonio: Días de 
Puertas Abiertas en el 
Archivo General de la 
Administración 

Los próximos 30 de septiem
bre y 1 de octubre se celebran 
las Jornadas Europeas de Patri-

monio coordinadas por el Mi
nisterio de Cultura, a través de 
la Dirección General de Bellas 
Artes y Archivos, y el Consejo 
de Europa. Así los archivos na
cionales de Barcelona, Madrid, 
Salamanca, Sevilla y Vallado
lid han convocado Días de 
Puertas Abiertas. 

En el caso concreto del Ar
chivo General de la Admi
nistración de Alcalá (paseo 
de Aguadores 2) las visitas se
rán guiadas por el personal téc
nico y pretenden <dar una idea 

general de las funciones y acti
vidades del archivo, incluyen
do además un recorrido por sus 
diferentes unidades de trabajo , 
una exposición de reproduccio
nes de documentos y la proyec
ción de un vdeo. 

El archivo permanecerá 
abierto de 10'00 a 18'00 horas 
el viernes (siendo las visitas 
guiadas a las 10'00, 11 '00, 
12'00, 13'00, 16'00 y 17'00 h'!
ras) y de 10'00 a 14'00 el sába
do (10'00, 11 ' 30 y 13'00 
horas). 

a Miss Alcalá 94 
Kike Supermix y Alicia Bogo 

presentarán la gala de elección de 
Miss .Alcalá de Henares 94 
que se celebra hoy viernes 30 de 
septiembre, a partir de la 1 de la 
madrugada, en la discoteca RE
YES (antigua carretera Madrid
Barcelona km. 28,300). 

Esta prueba es valedera para 
los concursos de Miss Comuni
dad de Madrid y Miss España. 
Como entra en lo posible que es
to te interese, te avisamos: si 
quieres participar en este con
curso, inscríbete llamando al te
léfono 532-20-66. 

El escudo significa los trescientos años; el castillo y el río, Alcalá; las estrellas, 
la casa de los Neri; y el bonete, el símbolo del clero y los estudiantes 

IV centenario de la muerte de san Felipe Neri 
El próximo 7 de octubre tendrá lugar en Roma la solemne apertura del año jubilar para la celebra

ción del IV Centenario de la muerte de San Felipe Neri. El acto consistirá en una misa pontifical cele
brada en la basílica de Santa María en la Vallicella de Roma, presidida'por el cardenal vicario, S.E. 
monseñor Ruini. Con este acto comenzará también el congreso internacional de los padres del orato
rio. A lo largo del año se desarrollarán düerentes encuentros internacionales, principalmente en Roma. 

Allí se dejará sentir todavía 
la labor social y religiosa lle
vada a cabo por el fundador 
del Oratorio romano. Y no es 
por ello de extrañar que los 
mismos papas aprovechen 
siempre esta ocasión para re
cordar el fecundo apostolado 
de este santo que es conside
rado segundo patrón de la ciu
dad, después de San Pedro. 

Coinciden además estas ce
lebraciones con el tercer cen
tenario de la fundación de la 
congregación de Alcalá, acae
cida el 4 de noviembre de 
1994. Con este motivo, la fa
milia filipense de España se 
sumará a esta conmemoración 
de San Felipe y llevará a ca
bo actos especiales para Espa-

HASTA 

200.000 pts. 
DE DESCUENTO 

o 
1694 1994 

ña, como ya sucediera hace un 
siglo con ocasión del tercer 
centenario. Las congregacio
nes del Oratorio, las Religio
sas Filipenses y los Hermanos 
seglares de San Felipe Neri, 
que atienden a los enfermos 
en los hospitales , y todos los 
amigos y simpatizantes de San 
Felipe, así como todos los fie
les, estamos convocados a la 
celebración festiva de esta efe
méride. 

Oporunamente se informa
rá de todos los actos que se 
realizarán en España: funcio
nes religiosaas, exposiciones , 
conciertos,, peregrinaciones , 
presentación de libros , 
etcétera. 

Angel 'ALBA 

PISCINAS 
Hasta 200.000 ptas. de descuento, realizando la instalación de su piscina 
durante los meses de octubre, noviembre o ~iciembre. Infórmese. 
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* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

~ PQLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 51 '500-Telf.: (949) 22 2164 (3 líneas) -Fax: 22 25 59-GUADALAJARA 
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carta de ts mujeres 
a José María Aznar 

Quince señoras residentes en 
la Residencia de Ancianos de la 
Comunidad de Madrid han co
municado al presidente nacional 
del PP, José Maria Az:nar, suba
ja en este partido mediante la si
guiente carta: 

Querido Presidente del PP: 
Como afiliadas que somos del 
PP, hace años algunas y otras 
menos, queremos exponerle lo 
siguiente: 

Ante los hechos escandalo
sos que están ocurriendo en 
relación al PP y con su Presi
denta en esta localidad, nos 
sentimos indignadas y decep
cionadas ante el hecho que 
por motivos personales y de 
tipo ambicioso de alguna per
sona, se ha conseguido la des
titución como Presidenta del 
PP de Alcalá de Henares de 
nuestra queridísima doña Ro
salía Rodríguez del Río, que 
no ha dejado de trabajar du
rante muchos años con entu
siasmo y fuerza para elevar al 
Partido, y si no ahí están los 
resultados. En el mes de ju
nio, en las últimas elecciones 
consiguió arrasar a los socia
listas con diez mil votos más 
que ellos; que hubo un clamor 
popular a favor de ella, inclu
so de aquellas personas que 
ahora piden su destitución; 
que esos mismos en el mes de 
julio decían ¡ ¡Pres~denta , 
Presidenta!! · 

¿Qué ha pasado? ¿Que no 
interesaba que pisara fuerte? 
Averigüe usted D. José M ª y 
no se fíe demasiado de lo que 
le rodea no vaya a ser que el 
primer decepcionado sea us
ted , que creemos en usted y 
creemos es hombre justo e in
teligente, sobre todo como us
ted dice hay que ser justo y 
honrado para salvar a nuestra 
querida España. 

Pero como nuestra indigna
ción es tan grande en vista de 
los hechos , todas las personas 
que pertenecemos al PP aquí 
en la Residencia de Ancianos 
nos damos de baja del Parti
do. 

Muchas gracias por la aten
ción que nos presta a estas 
personas que con gran entu
siasmo y fuerza han trabaja
do siempre y que ahora, de
cepcionadas, no volveremos a 
hacerlo. 

Reciba un cordial saludo de 
su s afectísimas , 

Concepción GARCIA 
y 14 firmas más 

, de ocblllie de, .. 

¡Agravio a catalunya? 
Este verano, detrás de dos 

declaraciones de Julio Anguita 
en relación a las actuaciones 
deJordi Pujol y su Partido, se 
ha levantado tal polvareda, 
que me ha hecho meditar so
bre la reacción, bajo mi pun
to de vista, un tanto infantil 
de los dirigentes de las distin
tas formaciones políticas cata
lanas, exceptuando, claro es
tá, la del mismo Sr. Pujol, ya 
que les beneficia y ellos lo 
saben. 

Decir que el PSOE ha pac
tado con la peor burguesía del 
estado español y que las aren
gas del Sr. Pujol con ocasión 
de la Diada son más propias 
de otro tiempo ya pasado, que 
de un President elegido demo
cráticamente, bajo mi modes
ta opinión, creo que Julio An
guita lleva toda la razón. 

Me explico. En primer lu
gar hay que dejar claro, por 
si alguien no lo sabe, que a pe
sar del envoltorio catalanista, 
la burguesía catalana tiene co
mo escudo en su bandera, el 
signo del dinero, como cual
quier otra burguesía y que na
die se llame a engaño, el Sr. 
Pujol representa a esta clase 
social, guste o no guste, se ad
mita públicamente o no. To
do lo demás, corresponsabili
dad autonómica, gobernabili
dad del Estado , bienestar pa
ra el pueblo catalán, mejoras 
para todos los catalanes, etc., 
etc., es retórica y propagan
da electoral. Porque, entre 
otras cosas, si el Sr. Pujol hu
biera intentado alguna vez lle
varlo a la práctica, haría tiem
po que le hubieran expulsado 
de su Partido. Y lo que la ha
ce peor que las demás es pre
cisamente el discurso populis
ta y engañoso que tiene, con 
tintes radicales pero que sólo 
son amagos, promesas , ame
nazas, etc., y que al final to
do queda en un susto, en su si
tio y en casa, de la burguesía 
claro. 

Y en segundo lugar, sobre 
el «caudillismo» del Sr. Pujol, 

no me queda más remedio que 
admitir que se lo ha sabido 
montar de tal manera que 
cuando alguien le ataca o cri
tica políticamente, hace creer 
que están atacando y critican
do a Cataluña en su conjunto 
y a todos los catalanes. Ante 
esto me tengo que quitar el 
sombrero, pues es un logro 
político en su haber. 

Lo que yo como catalán y 
persona de izquierdas no com
prendo son las actitudes que 
algunos políticos catalanes, 
llamados de izquierda, como 
el socialista Obiols y el de Ini
ciativa per Catalunya, Ribó, 
toman ante este tipo de sali
das de tono de Pujol. 

Lo de Obiols podría tener 
una explicación en tanto y 
cuanto el jefe Felipe le haya 
ordenado que tenga contento 
al socio de pacto, pero lo de 
Ribó no tiene ninguna lógica 
ni política ni de izquierdas, 
salvo que su trasversalidad 
llegue hasta el punto de no 
contentarse con estar arrima
do al PSOE, sino que llegue 
más lejos. 

Este es un tema que en la 
próxima IV Asamblea de IU 
deberá quedar meridiana
mente claro que en IU caben 
muchas sensibilidades, pero 
es evidente que no caben 
todas. 

Salvador GUARDIÁ VIDAL 
Responsable Político de 
la Agrupación Local del 

Partido Comunista de España 

Otra vez 
el señor lrastorza 

En relación con las declara
ciones de este concejal, el Area 
de Sanidad y la Comisión del 
Distrito VIII de Izquierda 
Unida, queremos clarificar al
gunos puntos: 

1° .- En declaraciones ante
riores se comprometió a abrir 
el Centro de Salud Reyes Ma
gos en enero de 1995. 

2º .- En posteriores decla
raciones afirma que las obras 
estarán terminadas en 18 me
ses , lo que nos coloca en mar-

• Artículos de cuero 
y sillas de montar. 

•Botos camperos. Zahones. 
• Ropa para vestir y complementos. 

zo de 1996. 
¿Cómo se puede afirmar 

dos fechas tan totalmente 
opuestas? 

Si por el contrario, según 
afirma este señor, las respon
sabilidades de tales retrasos 
vienen a la Consejería de Sa
nidad de la Comunidad de 
Madrid emplazamos al Sr. 
lrastorza a que exija estas res
ponsabilidades o su dimisión 
o ambas al Consejero de Sa
nidad de la Comunidad, Sr. 
Sabando. 

Sr. lrastorza: Si a pesar de 
todo esto es usted incapaz de 
conseguir un compromiso se
rio para no seguir engañando 
a un sector importante de es
ta ciudad, debería usted con
siderar su propia dimisión co
mo concejal responsable de 
Salud de este municipio. 

Area de Sanidad de IU 
Comisión de Trabajo 

de JU-Distrito VIJI 

Resolución del 
consejo Político 
de IU/ Alcalá 

Entendiendo que el nuevo 
tratamiento del canon de de
puración supone un gran be
neficio para todos los alcalaí
nos y en el futuro, si se con
cretara la negociación a nivel 
de la CAM, para todos los ma
drileños y, considerando co
mo un importante avance po
lítico el desbloqueo de la ne
gociación presupuestaria y fi
nanciera del Municipio, este 
órgano de dirección acuerda: 

1.- Ratificar el acuerdo en
tre IU y PSOE de fecha 15 de 
septiembre último, relativo al 
canon fijo de depuración de 
aguas residuales y a los presu
puestos municipales de 1994 
y 1995. 

2.- Enviar un público agra
decimiento a CC.00., y UGT 
y a la Federación Comarcal de 
Asociaciones de Vecinos, por 
su apoyo público a este acuer
do. 

El Consejo Político de JU/Alcalá 

TIENDA HIPICA 

PASSAGE 
• Breeches, Buskies, Chalecos encerados. 
•Artículos de regalo. 

Centro Comercial EL VAL, local 107 - Teléf.: 882 54 09 - ALCALA DE HENARES 
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conclusiones 
sobre la crisis actual 
del PP en Alcalá 

Cualquier observador que 
examine con un poco de dete
nimiento y frialdad la actual 
crisis del Partido Popular en 
Alcalá llegará fácilmente a las 
siguientes conclusiones. 

1.- Si por imperativo consti
tucional el funcionamiento in
terno de los partidos políticos 
debe ser democrático, no se en
tiende cómo una persona elegi
da democrática y unánimemen
te presidenta local de nuestro 
partido puede ser sin más eli
minada por decreto. 

2.- Si la destitución de Rosa
lía Rodríguez del Río se basa en 
su supuesto talante dictador, tal 
y como arguyen sus detracto
res, todavía se están esperando 
pruebas concluyentes, basadas 
en hechos, de que ese talante 
dictador se ha materializado en 
actuaciones o resultados con
cretos. Por el contrario, lo úni
co que sus opositores han apor
tado han sido declaraciones re
petitivas e imprecisas critican
do el temperamento de la que 
hasta hace poco fue su presi
denta. 

3.- Tampoco se comprende 
muy bien que quien ha sido su 
fiel compañero de partido y 
más estrecho colaborador du
rante varios años se dé cuenta 
de repente de ese rasgo tan so
bresaliente del modo de ser de 
Rosalía. · 

4.- No parece que el Partido 
Popular en Alcalá sea conscien
te de que lo peor y más dañino 
para cualquier partido político, 
del signo que sea, son los en
frentamientos y las luchas in
ternas. La operación de acoso 
y derribo de Rosalía deberá ser 
muy bien explicada al electora
do popular, so pena de una pér
dida irrecuperable de votos. 

5.- Como muy bien saben los 
especialistas en política electo
ral, los valores que conducen a 
los políticos al triunfo suyo per-

. sonal y de sus partidos son mu
chos y muy variados. De entre 

· ellos, el carisma y el magnetis
mo personal son los más apre
ciados, cualidades ambas de las 
que Rosalía está sobrada y que 
parece que no se dan en ningu
na de las personas llamadas a 
sustituirla. 

6.- Lo que nadie podrá ne
gar nunca a Rosalía es el esfuer
zo, sacrificio y capacidad de en
trega de que ha hecho gala al 
frente del PP en Alcalá y su co
marca a pesar de los muchos 
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obstáculos (y a menudo tram
pas) que se le han tendido y va
lientemente ha sabido superar. 

Mónica BRIONGOS 
Esthér SAEZ GONZALEZ 

Samuel CORTES MARTIN 
Tomás M. ISORDI BARREITO 

Moisés GRACIA GAL VEZ 
Carlos CIVERA SANCHEZ 

Mª Trinidad LOPEZ ARRANZ 
Angela GARCIA GÓMEZ 

Mª Luisa RODRIGUEZ GARCIA 
(Universitarios y afiliados 

al Partido Popular) 

carta abierta a 
D. Bartolomé González 
Presidente de la Junta 
Gestora del PP 
en Alcalá de Henares 

Apreciado Bartolomé: Per
míteme que me dirija a ti a tra
vés de los medios de comunica
ción, ya que es a través de és
tos como he tenido conocimien
to. d.e los hechos objeto de esta 
misiva. 

Leo en el PUERTA DE MA
DRID del pasado día 24 , y no 
sin cierta perplejidad, que una 
de las pretensiones de la Ges
tora que encabezas es la de «es
tar mucho más en contacto con 
la sociedad», «hacer una polí
tica de estar en la calle constan
temente sensibles a cualquier 
movimiento social, vecinal ... ». 
Con todo el respeto que esa so
ciedad que mencionas me me
rece, no en vano formo parte de 
ella, quisiera recordarte que, en 
mi modesta opinión, la sensi
bilidad de esa Gestora debe em
pezar por informar, y bien, a 
los afiliados y no solamente a 
los AFINES declarados. 

Como afiliado no entiendo 
cómo es posible que quienes ha
ce siete meses concurrieron en 
lista única a unas elecciones a 
Comité Local, lista que por 
cierto estaba encabezada por la 
ahora conocida como «dictado
ra» Rosalía Rodríguez, de pron
to se den cuenta del craso error 
que habían cometido. Si la me
moria no me es infiel juraría 
que la mayoría de las personas 
que conformaban la menciona
da lista ya conocían desde ha
cía tiempo las maneras presun
tamente «prepotentes, dictato
riales y antidemocráticas de la 
ahora destituida presidenta 
(vésase PUERTA DE MA
DRID 10/9/94)». 

No entiendo cómo se puede 
ser juez y parte al encabezar, 
o formar parte de él, el grupo 
de concejales, miembros del co
mité local y afiliados disconfor-

mes con los procedimientos 
presidenciales, y a la vez, for
mar parte del comité ejecutivo 
regional que ha de decidir so
bre el tema. 

Dicen que cuando Bruto par
ticipó en el asesinato de Julio 
César éste al verle exclamó 
«¿Tú también hijo?». Supongo 
que Rosalía habrá exclamado 
«¿Tú también Bartolo»? 

Aprovecho para recordarte 
que mi dirección y teléfono si
guen siendo los mismos que se 
utilizaban a la hora de contac
tar conmigo para ir a realizar 
horas extraordinarias, por cier
to en absoluto remuneradas, 
con motivo de los diferentes 
procesos electorales habidos en 
los últimos tiempos. 

José Pedro 
GONZALEZ ABELLA 

crta al subdirector 
territorial del MEC 

Ilmo. Sr.: Como miembros 
de la Comisión de Escolariza
ción de Enseñanzas Medias de 
Alcalá de Henares esta F AP A 
quiere hacerle llegar nuestras 
consideraciones respecto a va
rios temas que consideramos 
importantes. 

Ante todo queremos dejar 
constancia por escrito de nues
tro agradecimiento por su en
comiable labor a las dos Inspec
toras del MEC. 

La Presidenta de la Comi
sión, doña María Dolores Gar
cía Castro y doña Asunción La
redo, así como la secretaria de 
dicha Comisión, doña Gloria 
Melgar, están realizando un 
trabajo que merece nuestro re
conocimiento y debe de ser te
nido en cuenta por el MEC, ya 
que sin medios humanos ni téc
nicos y con muchas horas están 
llevando una escolarización 
muy complicada y con innume
rables problemas. 

Se nos han presentado un 
sinfín de complicaciones que 
están siendo resueltas gracias a 
su eficacia y de ello nosotros te
nemos constancia día a día. 

A pesar de todo lo anterior, 
hay por resolver un problema 
grave y nosotros como F AP A 
creemos que debe de resolver el 
MEC y no la Comisión, pues
to que nosotros no podemos es
tar de acuerdo con dejar en la 
calle o en precario a casi 100 
alumnos de 2º de BUP. 

No queremos más «dobles 
turnos» ni «nocturnos» por de
creto ni subida de los ratios a 
40-45 en BUP y a 33-35 en la 
ESO. Que estén más de 100 
alumnos del l.B. III desplaza-

dos a otro centro y no sepan los 
padres nada ... y sobre todo, 
que esto sea la consecuencia de 
la mala planificación del MEC, 
que lo es. 

En Primaria y EGB los ratios 
están igual de mal y por si fue
ra poco se suprimen aulas pa
ra acto seguido subir ratios y 
habilitar las anteriormente su
primidas, la escolarización en 
P3 continúa siendo muy poca, 
la dotación de los centros en 
muchos casos es obsoleta con 
niños sentados en sillas para 
edades mucho menores que las 
suyas y para qué decir de las 
dotaciones de laboratorios, 
aulas de música, integración de 
alumnos con Necesidades Edu
cativas Especiales sin dotacio
nes específicas ni tan siquiera 
de aulas ... 

Queremos reiterar una vez 
más que es imprescindible ha
cer rápido lo ya programado y 
prometido, priorizando inver
siones y optimizando recursos. 
Nosotros estamos seguros que 
estos problemas son la conse
cuencia del retraso en las obras 
del IES IV y de la falta real de 
plazas escolares en Alcalá y por 
ello es imprescindible agilizar 
las obras de este y se hagan las 
previsiones del IES V. 

Esta F APA lleva demandan
do soluciones desde hace mucho 
tiempo y creemos que la res
ponsabilidad del MEC para 
con los padres y alumnos no 
puede ser obviada y dado lo ur
gente y grave que es el tema la 
solución tiene que darla el 
MEC. 

Nuestra FAPA se caracteri
za por su capacidad de diálogo 
y por su talante conciliador. En 
reiteradas ocasiones hemos 
puesto en su conocimiento co
mo responsable del MEC que 
hay aún por resolver infinidad 
de problemas y en este caso 
conéreto de la falta de plazas 
llebamos anunciándolo desde 
hace más de dos años. 

Por ello exigimos del MEC 
una solución de una vez por to
das y no parches de última ho
ra. Nos oponemos a soluciones 
en precario que lo único que 
hacen es trasladar el problema 
al curso siguiente y crear el ma
lestar real y palpable entre los 
padres que mucho tememos es
te año será aún peor que el 
anterior. 

El Ministerio de Educación 
no puede jugar así con tantos 
cientos y miles de ciudadanos. 
Atentamente: 

M. de V ALENZUELA 
Presidenta de la 

Junta de la FAPA 

t de octubre de tlM 



RESIDENCIAL EL PAOUILLO, S.A. 
- VENDE CHALETS -

CARACTERISTICAS PRINCIPALES: 

• con parcela 
privada de 
hasta 100 m/2 

• Préstamos 
con el interés 
más bajo 
del mercado 
financiero 

FINANCIADAS POR: _ 

iberCaja~ 

• 7 CHALETS ADOSADOS DESDE 1&.aoa.aaa Ptas. 
• ENTREGA INMEDIATA 
• DESDE 145 m/2 CONSTRUIDOS CON GARAJE SEMISOTANO 
• 3 DORMITORIOS, CON ARMARIOS EMPOTRADOS 

A. 

• 2 BANOS y 1 ASEO 
• COCINA AMUEBLADA 
• CARPINTERIA INTERIOR DE MADERA NOBLE 
• CARPINTERIA EXTERIOR DE ALUMINIO LACADO BLANCO 
• SOLADOS EN CERAMICA DE GRES 
• PUERTA DE ENTRADA DE SEGURIDAD 
• SIN GASTOS DE COMUNIDAD 

INMEDIATA 

----------- INFORMACION Y VENTA: -----------

EN LA PROPIA URBANIZACION: 
e/ Granada, números 9 al 21 
Laborables hasta las 18'00 horas 
Teléfono: 885 80 51 

EN ALCALA DE HENARES 
e/ Daoiz y V elarde, 2 - 1 ° D 

Teléfono: 883 17 11 



El gran abuso 
Por el Boletín Oficial del 

Estado vemos que en el Con
sejo de Ministros del 16 de 
septiembre del año en curso se 
ha resuelto un Acuerdo 
Administración-Sindicatos 
con el fin de modernizar las 
Administraciones Públicas. 

En dicho acuerdo aparecen 
una serie de disposiciones que 
de llevarse a cabo (¿ ?) tal co
mo está redactado supondría, 
para el amplio colectivo más 
desfavorecido de servidores 
del Estado, unas mejoras lar
go tiempo deseadas. 

La verdad es que tanta 
amabilidad confunde a los 
que están supeditados a las 
inapelables decisiones del em
presario Estado. Situación 
anacrónica que viene a ser, 
más o menos, lo que decía 
Rousseau en su «Contrato So
cial» cuando hablaba de rela
ciones laborales con tintes de 
esclavitud: «Hago contigo un 
convenio en perjuicio tuyo y 
en beneficio mío, que respe
taré mientras me plazca y que 
tú acatarás mientras me pa
rezca bien». 

En fin, diremos aquello de 
que «nunca es tarde si la di
cha es buena», pero como «el 
gato escaldado del agua fría 
huye», a los funcionarios de 
niveles diarreicos -que no se 
fían ya ni de su padre- les 
parece un tanto casual que el 
acuerdo comprenda solamente 
el período 1995-1997, tiempo 
en el que se han de celebrar las 
ya en puertas elecciones sin
dicales y las legislativas que 
coinciden con el cierre del 
trienio elegido en 1997. 

Y es tal el «mosqueo» que 
invade los ánimos de los nive
les más bajos del funcionaria
do español que algunos han 
llegado a pensar que en cuan
to pasen las próximas eleccio
nes los ponen otra vez a la die
ta habitual de pan y algo. 

De todas formas, aun agra
deciendo la atención dispen
sada, no podemos pasar por 
al.to que hayan soslayado co
rregir uno de los mayores 
abusos que está cometiendo 
este Régimen. 

A saber: Desde que se apro
bó la Reforma de la Funda
ción Pública, año 1986, las 

' subidas salariales han sido he
chas directamente proporcio
nales a los sueldos que deven
ga cada funcionario. Es decir, 
año tras año, mientras el gra
do inferior -tomo como 
muestra el nivel 5- ha subi-
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do un escalón en la mejora sa
larial, el grado superior de la 
tabla, nivel 30, ha trepado 
cuatro o cinco escalones por lo 
menos. Y a los que están por 
encima del nivel 30 hay que 
echarles un galgo. 

Aclaro: en los Presupuestos 
Generales de 1986 se puede 
comprobar que el nivel máxi
mo 30, devengaba al año 
-de doce mensualidades
entre sueldo, trienio, comple
mentos específico y de desti
no más productividad implí
cita (salvo error u omisión) la 
cantidad de 5.802.540.- Ptas. 
Al nivel 5, por los mismos 
conceptos -excepto produc
tividad, que es a juicio del 
jefe- le correspondía la can
tidad de 891.096.- Ptas. 

En 1994, ocho años más 
tarde, y debido al injusto pro
cedimiento proporcional de 
subida, el nivel 30 se encuen
tra en 7.911.428.- Ptas., y el 
nivel 5 en 1.132.237.- Ptas. 

O sea, en menos de una dé
cada el grado superior de la 
tabla salarial ha mejorado en 
2.108.888.- Ptas., mientras 
que a los «descamisaos de Ar
fonso» les ha supuesto una su
bida de 241.141.- Ptas., nada 
más. 

Y si aplicáramos sobre las 
cantidades totales actuales 
una subida del 3 '5 % para 
1995, ambas categorías obten
drían una subida anual de 
276.900.- Ptas., para el que 
más y 39.628.- Ptas., para el 
que menos. Y si el procedi
miento aplicado no va a te
ner solución de continuidad 
no quiero ni pensar a dónde 
pueden llegar las abismales 
diferencias. Y como los socia
listas «depósito de nuestra 
confianza y alivio de nuestras 
cargas», que diría Sancho 
Panza, Sres. González y Gue
rra, parece ser que no se en
teran ya de nada, a ver si 
hay alguien que les diga a gri
tos, que los precios del mer
cado no distinguen catego
rías y cuando suben lo hacen 
para todo «quisque». Y como 
los únicos que podrían cantar 
las cuarenta en la mesa de ne
gociación son los sindicalistas 
que, por desgracia, suelen te
ner un alto nivel o un sueldo 
substancioso -que diría 
Nicolás- y la visa oro del sin
dicato en el bolsillo, resulta 
que sólo nos queda renegar 
del Dios que nos creó y hasta 
del mismísimo padre que nos 
engendró. 

Lo hasta aquí relatado se 
refiere solamente a las dos 

castas de las tres que compo
nenel sistema salarial de los 
trabajadores de la Función 
Pública, que estableció una 
empresa americana. Es decir, 
los que trincan la parte gan
sa del botín -t~ndrán capí
tulo aparte- desde los Direc
tores Generales hasta el Pre
sidente del Gobierno. A con
tinuación los que se llevan un 
buen pellizco, aunque con 
enormes diferencias entre 
ellos, niveles 24 al 30, antes 
descrito, y la casta de los sin 
camisa que se reparten lo que 
buenamuente les han querido 
dejar. 

No quisiera terminar este 
escrito sin levantar mi copa en 
honor del Ex-Presidente, D. 
Adolfo Suárez, único político 
que aplicó medidas socialistas 
en favor de los funcionarios de 
inferior estipendio. Hizo una 
subida inversamente propor
cional, que se transformó, 
aproximadamente, en lineal. 
A todos la misma cantidad, 
como dicta la justa razón 
cuando las subidas salariales 
vienen impuestas por la cares
tía de vida. Las diferencias sa
lariales ya están establecidas 
en los conceptos de las distin
tas categorías. ¡E-le-men-tal! 

Es bochornoso que el poder 
socialista haya engendrado es
te tremendo abuso. Y todavía 
hay elementos que presumen 
de ser Felipistas o Guerristas 
sin que se les caiga la cara de 
vergüenza. 

Jaime TUR JEREMIAS 

voces, alcohol, 
robos y suciedad 

Sr. Director: 
El gran recuerdo de las fies

tas de Alcalá, parece ser que 
muchos las tienen grabadas, 
sólo por la desgracia que han 
tenido de escuchar hasta altas 
horas de la madrugada, la 
tómbola «Cuatro ocas». El sá
bado 27-8-94 a las 4'30 h. se
guía con sus voces incontrola
das, no permitiendo que mu
chos de Nueva Alcalá pudié
semos conciliar el sueño, por 
lo cual, nos preguntamos si los 
que la han autorizado a trabar 
no han controlado sus decibe
lios o han permitido así su ac
tuación hasta esas horas. En 
tales circunstancias nos pre
guntamos nuevamente que si 
los que han dado el visto bue
no estaban afectados por di
chos decibelios o vivirían le
jos y podrían dormir muy re
lajados. ¿Cuántos habrían 

permitido los vecinos? ¿Nadie 
tenía que madrugar? ¡Ay!. .. 
Si preguntasen a nuestro ami
go Carlos, al cual le suena el 
despertador a las cinco horas, 
incluido los sábados. ¿Qué 
piensan esos enfermos y per
sonas mayores afectadas por 
tanto grito de su vendedor de 
rifas? 

Amigo Carlos: yo lo tengo 
muy claro. Si normalmente 
no se da mucha importancia 
a esos problemas actuales que 
tenemos, haciendo unos con
troles precisamente a partir de 
las 4'30 horas hasta las 12 ho
ras, de esos coches que entran 
y salen a grandes velocidades 
de la calle Río Tajuña los fi
nes de semana. ¿Qué ocurri
ría si todos los fines de se
mana se implantase allí un 
control de alcoholemia? Si 
para hacerlo hubiese que te
ner algo que lo justifique, só
lo bastaría observar y anali
zar la situación real. Pero sin 
embargo, muchos seguimos 
pensando que por desgracia 
habrá que esperar a que se 
produzcan accidentes morta
les y luego alguien tomará 
-posiblemente- las medi
das pertinentes a la realidad 
actual que vivimos. Y por lo 
tanto en estas circunstancias 
no vemos solución inmediata 
de esto ni de los robos de co
ches en la calle Río Guadarra
ma (sólo en un mes, de mi blo
que ya llevamos dos). ¿Cuál 
sería la solución para pillar
los? 

¡Tendremos que montar 
«guardia» los vecinos, los fi
nes de semana! ... 

Existe el derecho a vivir 
dignamente como todos sabe
mos, y está muy claro para al
gunos, que para llevarlo a la 
realidad hay que eliminar to
das esas incomodidades men
cionadas. Tendría que retor
nar posiblemente el señor 
Adrada, que aunque no hu
biese elecciones, hacía inspec
ciones frecuentes de los pro
blemas que surgían, para dar
les una solución inmediata. 
Estoy seguro que esto se valo
rará más que lo que se haga en 
las proximidades de las mis
mas, para una gran mayoría. 
Incluso por muy bien que rea
licen la limpieza de las calles, 
que a diario se necesitaría. 
¿Querrán solución los dieci
séis mil vecinos o habrá al
guien que le dé ló mismo?. 

Saludos, 

Juanjo GONZALEZ 

, de octubre de 19M 



A veces las ramas no nos 
dejan ver el bosque, y es que 
no todo el mundo está, y me
nos en política, dispuesto «a 
volar por encima del nido del 
cuco». Entramos con demasia
da visceralidad en el cuerpo 
a cuerpo en cualquier orden 
de la vida, en política mucho 
más , olvidando siempre que 
son más las cosas que nos 
unen que las que nos separan. 

Si ponemos por ejemplo 
nuestro ayuntamiento en una 
de las legislaturas más nefas
tas y borrascosas que se re
cuerdan y acudimos a las ac
tas de las sesiones de cualquie
ra de sus órganos, pronto cae
remos en la cuenta de que más 
del 80 % de las cosas se aprue
ban por unanimidad. 

Sin embargo, algunas per
sonas con cierta influencia po
lítica, menos de la que quisie
ran y bastante menos de la 
que creen tener, en cada uno 
de los tres grupos políticos de 
nuestro ayuntamiento, se em
peñan en mantener la gresca 
continua, con cualquier pre
texto, tanto en sus respectivos 
grupos , como entre los tres 
grupos municipales. 

Pero, casualidad de las 
casualidades, estas personas 
tan incendiarias de la vida 
municipal se llevan como las 
rosas entre ellos. Demasiada 
casualidad y más sorprenden
te si atendemos al dicho po
pular de que en esta vida 
«casi nada pasa por casuali
dad», y menos en Alcalá de 
Henares. 

Por eso yo desde estas lí
neas invito al debate de las 
ideas. Ideas para esta ciudad, 
encaminadas con la mayor de 
las modestias posibles a mejo
rar la vida del cada día, de los 
ciµdadanos de Alcalá de 
Henares. 

Debemos plantear un cam
bio radical respecto a la situa
ción de parálisis y anquilosa
miento actual. 

Deberíamos redefinir en 
primer lugar el tipo de ciu
dad que queremos y ahí te
nemos la opción de la modi
ficación del PGOU, si se es
tima conveniente. En segun
do lugar deberíamos replan
tearnos absolutamente todo 
y para ello hacen falta ideas 
innovadoras. 

- Empezaríamos por ha
cer una radiografía del Ayun
tamiento en todo lo referente 
a su estado económico. 

- A partir de ahí se haría 
un plan especial de sanea
miento. 

- Se haría un chequeo de 

1deoctllllrede19M 

Ideas para un programa municipal 
los morosos con posibilidad de 
cobro en metálico o en bienes, 
si es que éstos disponen de 
ellos. 

- Se haría un inventario 
de falta de pago a proveedo
res elaborando un calendario 
de pago teniendo en cuenta a 
los más débiles privados y ter
minando por los públicos. 

- Se haría un plan de aus
teridad para gastos superfluos 
e innecesarios que incluso po
dría llegar a plantear el que 
algunos servicios se dejaran 
de prestar por el ayuntamien
to y fuesen otras administra
ciones públicas las que los 
prestasen si el servicio se con
siderase necesario. 

- Plan informático y de 
recaudación municipal. Esta 
es la pieza angular de la re
forma administrativa munici
pal. 

- Reforma en profundi
dad de la organización de los 
servicios y de la plantilla mu
nicipal. 

- Reforma o desaparición 
de patronatos, fundaciones 
o empresas municipales. Mu
chos de estos organismos no 
cumplen los objetivos para 
los que fueron creados o lo 
hacen de forma poco eficien
te, por lo que hay que plan
tearse sin ningún tipo de com
plejos su reforma o desapari
ción, reconvirtiéndolos si es 
preciso en departamentos de 
gestión. 

Hoy muchos gerentes de 
estos servicios , más que ge
rentes son directores de ser
v1c1os con un gran sueldo, 
que en muchos casos no está 
justificado, ya que no traen 
dinero de instituciones pri
vadas , ni tampoco la gestión 
del servicio sirve de modelo 
para la gestión directa de los 
servicios que presta el ayun
tamiento: 

- Fiscalidad progresiva. 
Obligando a pagar a los que 
no les da la gana de pagar, que 
son precisamente los que más 
patrimonio tienen. ¡Y qué po
quito ruido se hace en ningún 
partido sobre el tema! 

- Aprovisionamiento de 
materiales informatizados, y 
descentralización a través de 
un programa de financiación 
concertado. 

- Modelo de gestión de 
los servicios municipales a 
través de la prestación de Ser
vicios en Gestión Directa. 

- Abastecimiento de 
agua. Despejar de una vez 

por todas la incógnita (Canal 
de Isabel 11- MAS) con apues
ta decidida por la Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe. Da 
más autonomía municipal y 
económicamente es mejor pa
ra el ciudadano y para el 
ayuntamiento. 

- Plan integral de redes 
de saneamiento. Abasteci
miento de agua y ampliación 
depuradora de aguas residua
les urbanas. Puesta en marcha 
del anillo perimetral y esta
ción de presurización. 

- Línea circular de auto
buses urbanos y desarrollo 
del plan de tráfico, incluyen
do la peatonalización del cas
co histórico los domingos y 
festivos. 

- Instalación de estación 
de I.T.V. En el área de pesa
dos. El tema ha sido propues
to por IU. 

- Cementerio. Sanear la 
situación actual. Replantear
se la sociedad actual. Control 
de tarifas de las empresas ase
guradoras a los vecinos de Al
calá y subida de precios según 
IPC. 

- Limpieza de la ciudad. 
Mejorar la limpieza viaria, de 
contenedores de todo tipo, pa
peleras , parques y jardines, 
eliminación de excrementos 
de perros en las vías y demás 
espacios públicos. 

- Terminación de mejo
ras de alumbrado público en 
toda la ciudad, recuperando el 
servicio actualmente en ges
tión indirecta. 

- Plan cuatrienal de me
jora de aceras. Donde se re
cojan todas y cada una de las 
aceras de los ocho distritos de 
Alcalá. 

- Vertedero municipal y 
eliminación de residuos. 
Creación de un vertedero 
mancomunado en el Corredor 
del Henares, así como la crea
ción de una empresa pública 
que se encargue de eliminar y 
controlar todos los vertidos en 
el Corredor del Henares. 

- Seguridad ciudadana. 
Programa integral. Policía 
Municipal, Nacional, Protec
ción Civil, Cruz Roja, Servi
cios de urgencia, Seguridad 
Social , Casa de Socorro y 
Bomberos. En definitiva , 
nueva concepción de presta
ción de este servicio ciudada
no. 

- Asuntos Sociales. Ma
yor protección y prevención a 
niños , ancianos y a familias 
con problemas. Se elimin a-

rían gastos suntuarios e inne
cesarios como cenas y otras 
historias, y se trataría de aten
der a estos colectivos con pro
gramas concretos en sus do
micilios o centros especializa
dos. 

- Fracaso escolar y pro
fesional. Retomar este pro
blema en todas las institu
c10nes públicas que tienen 
que ver con él y plantear so
luciones concretas a los colec
tivos de EGB. Medias, Uni
versidad, parados y personas 
en situaciones de conflicto 
social. 

- Una salida digna a la 
juventud alcalaína. Esto se 
ha de plantear en el plano so
cial, cultural y profesional. 
Dotación de equipamiento , 
viviendas, formación cultural 
y profesional y una oferta de 
ocio diversificado y no consu
mista. 

- Una ciudad menos 
agresiva en todos los sentidos 
y órdenes de la vida. Donde 
prime lo colectivo, lo solida
rio, el rechazo al consumo, a 
las prisas, a los ruidos y a la 
masificación. Que primen las 
letras, la música, la belleza, el 
arte y el entendimiento y los 
rasgos de compañerismo y 
buena vecindad. 

- Protección de anima
les. No sólo debemos prote
ger a la cigüeña o los patos. 
Debemos proteger el reino 
animal en su más amplio sen 
tido, sobre todo aquellas espe
cies en vías de extinción. El 
Parque Natural es el sitio 
ideal. 

- Empleo. Aquí la cues
tión es básica, junto a la vi
vienda es lo más preocupan
te. Se han hecho algunos in
tentos, pero no han dado re
sultados. Hay que replantear
se la filosofía del Centro de 
Empresas y Artesanía, la po
lítica de subvenciones y qui
zás los temas de salida estén 
en la fiscalidad , las infraes
tructuras, el precio del suelo 
y la definición de una polít i
ca netamente reindustrializa
dora. El facilitar suelo públi
co a las empresas medianas en 
régimen de cooperativa como 
las viviendas del Polígono 103 
en la Rinconada puede ser 
una de las muchas alternati
vas a contemplar en este cam
po. Alcalá hay que redefinir
la como una ciudad mixta, in
dustrial y de servicios, donde 
la Universidad ha de jugar u n 
gran papel. 

- Enterramiento vías del 
tren. Otras ciudades lo h an 
conseguido. Alcalá lo d ebe 
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conseguir en los próximos cin
co años. 

- Vivienda. En esta legis
latura debe resolverse el pro
blema desarrollando los pro
gramas ya aprobados más 
aquellos que se incorporen, 
sobre todo en régimen de al
quiler y cooperativas. 

- PGOU. Aquí el giro ha 
de ser de 180 grados, ya que 
el retraso está obstaculizando 
el desarrollo industrial y los 
programas de viviendas. 

- Casco Histórico y Tu
rismo. Son dos piezas junto al 
convenio de la Comunidad 
Religiosa y el despegue del 
sector artesano y hostelero, 
fundamental para dinamizar 
el sector servicios y comple
mento al dinamismo que la 
Universidad va a imprimir a 
la ciudad. 

- Recuperación de las is
las para el futuro parque del 
río Henares. Aquí la idea del 
Parque de las Naciones ha de 
tenerse en cuenta en sentido 
de conjunto, pero no al mode
lo de parque, ya que ése tie
ne demasiado césped y cemen
to. La idea de Parque se pue
de sacar de los Cármenes de 
Granada, María Luisa de Se
villa, Aranjuez, Parque del 
Oeste de Madrid, e incluso del 
propio Retiro. 

- Parque O'Donnell. La 
remodelación del principal 
parque de la ciudad ha de ser 
inmediata. · 

- Vivero. Desarrollar en 
el Parque de los Cerros, que 
abastezca al ayuntamiento, a 
la ciudad y a los municipios 
de la zona. El régimen de ex
plotación sería el de empresa 
mixta. 

- Aparcamiento. Cerrar 
el plan de aparcamientos y 
plantearse la enajenación mu
nicipal. La explotación de los 
mismos es un desastre en 
cuanto la empresa promotora 
da en suspensión de pagos. 

- Utilizar con dureza la 
descalificación de terrenos. 
Y ajustar planes de etapas pa
ra luchar con fuerza contra la 
especulación. En esta legisla
tura los dueños de algunos po
lígonos industriales han traí
do de cabeza a la corporación 
y han echado planes abajo de 
este ayuntamiento. 

- Creación de la tercera 
ciudad deportiva y termina
ción definitiva de la segunda. 
La zona donde está prevista lo 
va a requerir en un plazo in
ferior a los 4 años. 

Joaquín A_RIAS 
ABEN GOZAR 
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<<Vuelta al cole>> 
Campaña de Prevención Visual Infantil 

Revise la visión de sus hijos 
Le ofrecemos un serv1c10 de detección y 

mejora de la visión infantil. 

Se lo ponemos fácil, con la colección 100 PIES 
podrá, por sólo 4. 9 5 O Ptas., 

disponer de las gafas más bonitas con varilla 
flexible antirrotura, especial 

para las «aventuras de sus hijos ... » 

CENTRO OPTICO ALCALA 
Talamanca, 1 - 28807 ALCALA DE HENARES - Tel. 889 69 53 

Miembro de 

Asociación Española 
de Enseñanza 

T étnico· Profesional 

Asociación Madrileña 
de Academias 

Privadas 

*SECRETARIADO INTERNACIONAL DE ALTA DIRECCION 
* SECRETARIADO DE DIRECCION 
* ADMINISTRATIVO DE EMPRESA 
• Informática • Marketing 
• Mecanografía • Relaciones Públicas 
• Contabilidad • Técnicas de Comunicación 
• Cálculo Mercantil • Prácticas de Oficina 
• Derecho Fiscal • Inglés Comercial 
• Derecho Laboral • Técnicas de Búsqueda de Empleo 

* PRACTICAS EN EMPRESAS DEL CORREDOR DEL HENARES 
*HORARIOS DE MAÑANA Y TARDE 

INFORMACIÓN: C/. Teniente Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 
Telf.: 889 60 64 - Fax: 880 39 10 
28805 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

t de octubre de t9M 



Las confidencias de Don Miguel 

En todas partes cuecen habas 
A manera de introito recuerdo ahora que a principios del pasado siglo y bajo 

la romántica apariencia de resguardar los intereses localistas ante la invasión 
napoleónica, apareció en Sicilia una sociedad secreta, la maña, cuya verdadera 
finalidad era mantener el orden y el respeto desde el campesinado hacia los 
terratenientes. Así, mediante todo tipo de coacciones, morales o materiales, con amenazas o 
violencia, se produjo el control de la población. Y muy especialmente sus capos, se obligan al 
mutuo auxilio, a no servir de ayuda a los Tribunales de Justicia al tiempo que han de amparar 

. a quienes sean perseguidos por la policía o los jueces. Desde Sicilia se extendió a Estad.os Unidos 
y de aquel, en apariencia, origen idealista, se pasó a controlar prostitución, droga, juego y demás 
negocios lucrativos uniendo la creación de grandiosas fortunas al delito como forma de actuación. 
Hoy las sociedades como la cccosa nostra>>, las derivaciones en nuestro país a las incomparables 
Rías Bajas, las sectas y sectarismos de tipos civil o religioso, y similares de tal modo que des
graciadamente ocupan demasiados espacios en demasiadas cotas sociales precisadas, como 
nunca lo estuvieron, de una profunda regeneración. 

No sé a cuento de qué ha 
venido este introito, pero ya 

• que lo escribí, escrito queda. 
Pues yo de lo que quería es
cribir era de otra cosa. Con-· 
cretamente del asunto FILE
SA, del que decía hace unas 
semanas que parecía entrar 
-hora era ya- en su recta 
final. No hemos de olvidar 
que se trata de un procedi
miento abreviado -anda 
que si llega a ser amplifica
do- que lleva más de tres 
años en manos del meticulo
so instructor Marino Barbe
ro, ante el que se han produ
cido grotescas declaraciones: 
preclaros altos cargos banca
rios , muy ilustres banqueros 
y demás que no recuerdan la 
causa en virtud de la cual se 
entregaban espuertas de mi
llones a una pequeña enti
dad con media docena de 
empleados y veinte metros 
cuadrados de- oficinas o que 
explicaban que quien todo lo 
sabía era un banquero falle
cido; o políticos que por no 
recordar, ni de su nombre se 
acordaban ante el Juez. Y 
cosas así en lo que ha sido 
una de las mayores mofas 
hacia la Justicia que hemos 
conocido, eso sí, desde los 

más reconocidos prebostes y 
hacia un Juez bajito, con 
gruesas gafas y enfermo del 
cora.zón. Pero con un par, a 
mi parecer. 

Y producida la dimisión, 
cese o lo que fuera del más 
que fiel Fiscal General, lle
gado al puesto el hasta aho
ra independiente Carlos 
Granados , la fiscalía agili
za -y entra a fondo- en 
este asunto pidiendo el fis
cal del caso que sean llama
dos a declarar como incul
pados por un lado el fiel, 
silencioso y cesado Galeote 
-que se va a comer un ma
rrón como una casa, por eso, 
por silencioso-, al gerente 
de la campaña electoral de 
entonces, a los banqueros 
Ybarra y Asiain, a los Pre
sidentes de Elsan, Catalana 
de Gas , de Hauser y Menet , 
de El Viso Publicidad y tan
tos y tantos , por ver si pue-

. den explicar, entre otras co
sas, cual era la causa de que 
acudieran -o enviaran- a 
tantos despachitos capachos 
de pelas, acudiendo a ellos 
como en peregrinación a 
Lourdes o Fátima. Me pare
ce que esta vez ni haciendo 

peregrinación de verdad se 
van a salvar. Estaremos a la 
espera. 

Por el norte , el Sr. Jaú
regui ha destituido por el 
fraude en las oposiciones al 
Servicio V asco de Salud a 
su segundo, implicado en 
el cambiazo de exámenes pa
ra beneficiar a socialistas 
y ugeteros. Y lo peor -lo 
digo para aviso de tanto opo
sitor que se deja las horas 
en los estudios- es que el 
Sr. Jaúregui ha justificado 
el hecho como un «mecanis
mo compensatorio» a la vis
ta, decía él, de que antes 
se premiaba el clientelismo 
nacionalista. Y se quedan 
tan anchos. Claro que allá, 
en el norte, los socialistas 
-o así- gobiernan con los 
peneuvistas, que por boca 
del Padre Arzalluz ha dicho 
claramente -y temeraria
mente- que «los nacionalis
tas vascos ni somos ni sere
mos leales a la Constitu
ción». Y por si fuera poco 
ha hablado, con impresen
tabilidad, de los «atentadi
tos» de ETA. Ni comentario 
merece. 

Y por el este, además de 
las máquinas tragaperras, 

juegos y similares, han con
denado por estafa y preva
riación aJordi/Jorge Planas
demunt, ex-consejero de 
Economía del otro D. Jor
di/Jorge Pujol. Y con él a 
otros varios altos responsa
bles de las sociedades Anisa, 
Omisa y Dinamic, entre 
otras. Eso sí, las penas no 
son firmes pues, parece ser, 
la sentencia será recurrida. 
Pero por el centro, por el 
norte, por el este y sabe Dios 
por cuántos sitios, los escán
dalos y la vergüenza políti
ca nos acecha a la vista de las 
actuaciones de unos y otros 
que no han entendido aún 
que la política es nobleza, 
servicio, honradez y respe
to a la legalidad. ¿Aprende
rán? 

Aquí, en nuestra Alcalá, 
se forma una Comisión por 
los partidos políticos que nos 
gobiernan para investigar la 
honestidad de los técnicos 
municipales con base en de
nuncias anónimas. ¿No sa
ben aún que el procedimien
to administrativo no puede 
basarse en tal supuesto? Eso 
sí, el autor del anónimo que 
dé un paso al frente y diga: 
Y o fulano de tal, cohecha
dor, acuso al funcionario 
mengano de cual de que yo 
le he cohechado. O al revés-: 
No lo hará. 

Menos mal que, para 
nuestra tranquilidad, un 
consenso entre los felipistas , 
los peneuvistas desleales a la 
Constitución y los altruistas 
convergente-unionistas cata
lanes velan nuestro sueño, 
nos gobiernan y aprueban 
los presupuestos. Menos 
mal. V amos que con amigos 
como tú ... 

Manuel GAL VAN 
' FRADEJAS 

TALLER TRABAJOS 
A 

MEDIDA 

~c:,.1\~~~4!\lh REINDSA ~ ~fé~~ ~ 
~ el ,&tt,~ -~:1ii'E1::~~S42 DE PELETERIA 

C\) aQe\J\cia\J\?_ 
cplQoJt 

«La piel a su medida» 

Más de 15 años de experiencia 

EN TODO TIPO 
DE PIELES: 

Zorro, .Aatrakán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. 

VEN T A - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 

el Daoíz y \'elarde. 14 - local :3 (frente colegio D. J uan 1) 
Telfs.: 880 82 J j - 888 2j 91 - ALCALA DE HENARES-

1 de octubre de 19M 

BODAS, BANOUETES, COMIDAS DE EMPRESA 
Comidas a la carta 

Especialidad en cordero - pescados frescos - postres tropicales 

Todos los días, 
incluso sábados y domingos. Seis primeros, seis segundos, 
postre, bebida y pan 2.975 Ptas. (incluido IVA) 

MENU DEL DIA: Tres primeros, tres segundos, postre, 
bebida y pan 900 ptas. (incluido IVA) 
Desayunos, meriendas, tapas variadas en cafetería 

PUERTA de Madrid 



ABC y .Alcalá 
Aunque no es ninguna nove

dad que los medios de comuni
cación madrileños, sin excep
ción de ningún tipo, acostum
bre a menospreciar cuando no 
a maltratar informativamente a 
Alcalá, sí existe uno cuya ani
mosidad hacia nuestra ciudad, 
por activa o por pasiva, rebasa 
al resto de sus compañeros, és
te no es otro que el diario ABC. 
Probablemente tan sólo se tra
te de un madrileñismo tan exa
cerbado como estúpido y no de 
un antialcalainismo declarado, 
pero sea como sea los resultados 
son los mismos: ABC maltrata 
una y otra vez a Alcalá distor
sionando o ignorando las infor
maciones relativas a nuestra 
ciudad al tiempo que, siempre 
que aparezca un posible moti
vo de conflicto entre Alcalá y 
Madrid, este diario madrileño 
se decantará descaradamente 
por la capital por muy indefen
dible que pueda resultar su 
postura. 

Véase, si no, la crítica que el 
aludido diario hizo el día 4 de 
septiembre del documental 
emitido por Televisión Españo
la acerca de Alcalá y su univer
sidad, documental que como 
comentara en su día resultó ser 
bastante bueno y muy positivo 
para nuestra ciudad; según un 
tal Chapete, que ésta era la fir
ma de la crítica de televisión, 
y bajo el tajante titular de Sal
vados por la campana, el buen 
señor afirmaba que tal docu
mental fue «Uno de los más plo
mizos que se han podido ver es
te año'" que «invitaba a la 
audiencia a abandonar un aula 
agobiante y cargada de declara
ciones serias» y «que los méto
dos fueron poco arriesgados y 
aburridos». Resulta realmente 
difícil condensar en tan breve 

. <;omentario tantas descalifica
ciones seguidas, y desde luego 
la subjetividad que rezuma la 
presunta crítica demuestra que 
el tal Chapete, por la razón que 
sea, hace todo lo posible por 
descalificar a Alcalá. 

Me gustaría, ciertamente, 
preguntar al señor Chapete si le 
gustaron los tres programas an-

Gacetillas complutenses 
teriores en los que Televisión 
Española dio un botafumeiro 
descarado al advenedizo Gusta
vo Villapalos, rectorísimo de la 
falsa universidad Complutense, 
programas en los que se falsifi
có descaradamente la historia 
en aras de dar lustres centena
rios a una universidad que, 
amén de no pasar de los ciento 
sesenta años de historia, por no 
tener no tiene ni un nombre 
que le sea propio al haberse 
apropiado (con las bendiciones 
municipales, todo hay que de
cirlo) de uno que en modo algu
no le corresponde; universidad 
que, puestos a expoliar, no se 
conformó con el nombre deci
diendo apuntarse con todo el 
descaro del mundo nada menos 
que siete siglos de historia 
ajena. 

En resumen: Con personajes 
como el tal Chapete, resulta 
realmente difícil no saltar cada 
vez que en Madrid citan a Alca
lá. Mientras tanto, así nos va. 

El matadero 
Felicito sinceramente a todas 

las casas regionales a las que el 
ayuntamiento ha regalado un 
edificio completamente recons
truido en el que poder instalar 
sus respectivas sedes; han teni
do ciertamente mucha suerte ya 
que la inmensa mayoría de las 
entidades alcalaínas, con unas 
economías mucho menos sanea
das que las suyas, se ven obli
gadas a buscarse la vida como 
buenamuente pueden contando 
con unas sedes que en muchas 
ocasiones no pasan de ser unos 
minúsculos despachos, y eso 
cuando esa sede no es el propio 
domicilio del presidente de tur
no. Han sido también más afor
tunadas que algunos organis
mos municipales los cuales, co
mo ocurre por ejemplo con la 
Fundación Colegio del Rey, se 
ven obligados a desembolsar al
quileres del orden del medio 
millón de pesetas mensuales. 

De paso, no sólo los socios de 
estas casas regionales van a ser 
los únicos beneficiados de su 

instalación en el edificio del an
tiguo Matadero, ya que cual
quier ciudadano -supongo
podrá ir de bares sin salir del 
edificio: Nada menos que cin
co o seis todos juntitos, lo cual 
habría que preguntar si les ha 
gustado a los establecimientos 
de hostelería de los alrededores 
y también a Crescencio Vicen
te, que viene limitando desde 
hace algún tiempo la apertura 
de nuevos bares en Alcalá a ex
cepción, al parecer, de los de 
copas, es decir, aquéllos que 
traen mártires a los vecinos. 

La festividad 
de la Virgen del Val 

Aunque me fue imposible 
contemplar la procesión del sá
bado de la Virgen del V al sí pu
de hacerlo con la del lunes, 
constatando una vez más que 
esta antigua tradición alcalaína 
continúa con su marcha ascen
dente después de un período de 
decadencia felizmente supera
do. Vaya pues, desde aquí, mi 
felicitación tanto a la cofradía 
del Val como a todos aquéllos, 
entidades y · ciudadanos, que 
participaron en la celebración 
de los actos, teniendo que resal
tar también la brillante colabo
ración de la banda de la Briga
da Paracaidista, cuyo general 
por cierto participó por vez pri
mera en la procesión. No es ésta 
la primera vez que insisto en 
resaltar lo poco que se aprove
cha en Alcalá esta excelente 
banda, la cual podría dar con
ciertos periódicamente en el in
frautilizado quiosco de la plaza 
de Cervantes. Realmente no se 
entiende que teniendo una ban
da en Alcalá, y teniendo tam
bién un magnífico quiosco, no 
se organicen conciertos tal co
mo se hizo hace no demasiados 
años; el éxito de público esta
ría más que asegurado y Alcalá 
podría de esta manera contar 
con un aliciente cultural más. 

Un par de comentarios más 
me quedan por hacer acerca de 
la procesión de la Virgen del 
V al: Primero, que sería de de-

sear que el próximo año no se 
volvieran a repetir los proble
mas existentes con los coches 
aparcados a lo largo del recorrí: 
do de la misma, y segundo que 
encuentro muy razonable -y 
por lo tanto apoyo- la pro
puesta de hacer fiesta local el 
lunes siguiente a la festividad 
de la Virgen del V al en lugar de 
la fantasmal celebración del 
bautismo de Cervantes, una 
conmemoración que, con todos 
los respetos hacia nuestro ilus
tre paisano, fue inventada ha
ce tan sólo unos pocos años sin 
que en ningún momento haya 
conseguido arraigar en nuestra 
ciudad. 

Los toros en Telemadrid 
Durante todo el verano Te

lemadrid ha estado retransmi
tiendo corridas desde distintas 
plazas de toros de la provincia, 
iniciativa ésta sumamente loa
ble dado que aunaba la promo
ción del arte taurino (que yo no 
sea aficionado no quiere decir 
que me oponga en modo algu
no al mismo) con el pago de 
unas pesetillas que sin duda no 
vendrían nada mal a los orga
nizadores de las mismas. 

Sin embargo, y por razones 
que desconozco, Telemadrid no 
estimó conveniente retransmi
tir ninguna de las corridas per
tenecientes a la feria de Alcalá 
mientras que, por el contrario, 
tuvimos ocasión de contemplar 
numerosas retransmisiones cu
yos carteles, incluso a los ojos 
de cualquier profano, eran in
discutiblemente inferiores a los 
alcalaínos. ¿Cuáles fueron las· 
causas de esta discriminación? 
Las ignoro por completo, pero 
lo cierto es que esta actitud de 
la cadena de televisión presun
tamente provincial, cadena que 
dicho sea de paso pagamos to
dos nosotros, ha resultado ser 
negativa tanto para la promo
ción de nuestra ciudad como 
para las enormemente deficita
rias cuentas de la feria taurina. 
Y desde luego, el ayuntamien
to debería tomar cartas en el 
asunto para evitar que esta dis
criminación se siga dando en 
años venideros. 

José Carlos CANALDA 

...... .. ...................... ···::::::::::::::::::¡¡·¡¡,'·l '=leOl~~~--~l·M'=Nrl~ lR-Ml~n1[~U~--~:1cHl~l!~·.~~-

Henaca r S.A. 
CONCESIONARIO of:1clAL 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 -ALCALA DE HENARES-mm 
Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 -TORREJON DE ARDOZ- ~ 

Todo lo cru.e hacemos nos conduce a ti. 

PUERTA de Madrid t de octubre de t9M 



Continuando con la serie 
iniciada la semana pasada, 
en esta ocasión deseamos 
proponer un nuevo apellido 
para Alcalá, ya que no todo 
en ella son agujeros sino que, 
por el contrario, la posibili
dad de tropezar en nuestras 
calles es tan variada que 
nunca caeremos en la mono
tonía por más que acabemos 
dando con los dientes en el 
suelo. Razones de éspacio 

' 

Inventario de chapuzas 

Alcalá de los Tropiezos 

algo- de la Vía Compluten
se en la esquina con Caballe
ría Española; o está, por úl
timo, la acera (es un decir) 
de los impares de la calle de 
San Diego , con escalones al
ternados con auténticos ho
yos . .. Sin que falte tampoco 
un hermoso agujero en la 
calzada contigua. 

nos impiden traer aquí una 
colección completa de los 
obstáculos de todo tipo que 
salpican nuestras vías públi
cas, por lo que nos vemos li
mitados a reproducir tan só
lo unas cuantas fotos. 

Tenemos, por ejemplo, las 

Venga a vergo hoy mismo en: 

alcantarillas de la calle de 
l\1anuell\1erino,convertidas 
en una trampa para los pies 
después de que fueran en
sanchadas las aceras sin co
rrer, claro está, las alcanta
rillas de sitio. Tenemos tam
bién la acera -por llamarla 

Se lo aseguramos: Hay do
cenas de casos similares o 
peores que éstos. 

ALFA 1155 
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A veces tengo la ligera sos
pecha de que aquellos que 
nos gobiernan hacen todo 
esto para que huyamos de 
aquí y nos larguemos con 
viento fresco a vivir en los 
arrabales del El Cairo o en 
las Islas Bahamas, según 
las posibilidades de cada 
quisque. Ya me estaba acos
tumbrando a pertenecer a 
la OTAN, a la contempla
ción de un paisaje sombrío 
lleno de fábricas cerradas, 
a la degradación cultural, 
a esos padres fanáticos que 
dejan morir a sus hijos im
pidiendo así que algún día 
ejerzan la libertad de aban
donar la fe en la que han 
sido educados desde peque
ños, a las redes ilegales de 
los pescadores franceses y a 
la desaparición de las cepas 
que siempre han dado un 
vino peleón, propio de estas 
tierras, que abrigaba tanto 
la amistad entre las gentes 
sencillas. Me empezaba a 
acostumbrar a la siembra in
discriminada de girasoles 
que no necesitan ser cosecha
dos para cobrar la subven
ción europea y a la matanza 
masiva de vacas lecheras as
turianas. Incluso ya me ha
bía hecho a la idea -has
ta había escrito una crónica 
en es.tas mismas páginas
del exterminio anunciado de 
ese toro negro español de las 
carreteras que yo amo tanto 
y que tanto odia el ministro 
José Borrell. En realidad, 
aunque no lo reconozcamos 
abiertamente, nos hemos ido 
acostumbrando a casi todo; 
sólo hemos necesitado una 
docena de años, tiempo más 
que suficiente con esta clase 
de vida. 

Los que tienen poder pa
ra ello, ya digo, están ha
ciendo de nosotros unos ti
pos muy raros, no sé si real
mente nos estamos dando 
cuenta de ello. Ahora, por 
ejemplo, les ha dado por 
convertirnos a todos los afi
cionados a la televisión en 
confesores de hecho. De 

A contraviento 

Yo, confesor 
tiempos a esta parte, cada 
vez salen más pobres diablos 
en la pantalla a explicarnos 
que un día ya lejano come
tieron un pecado mortal. 
Como todo el mundo, su
pongo, aunque a ellos -ig
noro por qué- les ha teni
do muchísimo más atormen
tados que a los demás. Co
mo si su falta se hubiera 
transformado en un tumor 
espiritual, terriblemente do
loroso, que nosotros debe
mos extirparles -gratis
cada noche, entre anuncios 
de Ariel Super Plus y el Ci
troen ZX de los espías con 
microfilm. 

Confieso que coincido con 
la mayoría de la gente en que 
esto de contar los males que 
a uno le aquejan tiene casi 
siempre un gran afecto bal
sámico sobre el que habla. Y 
a veces también, milagrosa
mente, sobre el que escucha. 
Al fin y al cabo, las cuatro o 
cinco maldades humanas 
confesables son asombrosa
mente comunes a todos los 
mortales y no resulta difícil 
identificarse con el que las 
comete o con el que las su
fre. Pero lo que me parece 
una barbaridad -y, sobre 
todo, una ordinariez- es 
esta nueva obligación im
puesta de que los españoles 
debamos oír -a la fuerza
ª un desconocido en confe
sión, cada vez que nos sen
tamos a ver la televisión, in
cluso en mitad de la cena. En 
lugar de disfrutar por enési
ma vez de una película clá
sica en blanco y negro, que 
ya nos sabemos de memoria, 
ahora se hace obligado escu
char el memorial de agravios 
de un arrepentido del que no 
sabemos ni su nombre ni su 
procedencia, y que desde la 
penumbra de un confesiona
rio de plató parece pedirnos 

perdón y consejo sobre lo 
que debe o no debe hacer 
a partir de su dolor de con
trición y su propósito de 
enmienda. Eso es cosa de 
profesionales. Que, por cier
to, los hay francamente bue
nos en toda la gama. A ellos 
es a los que debieran ir y 
dejarse de darnos la tabarra 
a quienes no somos morbo
sos con los sufrimientos 
ajenos. 

A mí me enseñaron desde 
pequeñito que cuando tene
mos una aflicción en el alma 
lo que debemos hacer es acu
dir al especialista; es decir, 
al cura, al abogado o al psi
cólogo. O, mejor aún, a los 
elegantes camareros que 
atienden la barra del Hotel 
Palace o a cualquier taberne
ro de barrio de los de anta
ño. Los camareros bien ves
tidos de las barras elegantes 
son especialmente útiles en 
el hipotético caso de que nos 
haya dejado la mujer -har
ta de estar casada con un pe
cador, sin duda- y ande
mos procurando infundirnos 
ese valor que nos falta o cu
rándonos la soledad a golpe 
de copazo con Larios 1866 o 
con güisquis de auténtica 
malta escocesa con mucho 
hielo. En cambio yo prefie
ro al dueño de cualquiera de 
las pocas tabernas que nos 
van quedando; ése es mi 
confesor favorito a la hora de 
las recomendaciones. Por 
ejemplo, jamás llegará a juz
garte por la marca de lo que 
estás bebiendo y aunque no 
sepa mucho de cócteles exó
ticos se conoce al dedillo la 
condición humana. Siempre 
será un sabio prudente para 
todo aquel que se agarre de
sesperadamente a la barra 
como si ésta fuera la tabla de 
salvación de ese náufrago 
que algunas madrugadas to-

dos llevamos dentro. Que 
vayan a ellos -sacerdotes, 
camaremos, psiquiatras-, y 
no a la televisión que esta
mos viendo, a contar esas co
sas terribles -o no tanto
que a todos nos han sucedi
do alguna vez. 

No quisiera parecer insen
sible pero si a mí se me 
aparece en la pantalla una 
señora contando que hace 
veinte años trabajaba en una 
panadería donde el dueño 
la violaba un día sí y otro 
también -y que eso la im
pide dormir desde enton
ces-, yo no sabría qué de
cirle. Puedo imaginar lapa
nadería como un escenario 
tremendamente erótico -a 
condición de que todo hu
biera sucedido mediante re
cíproca atracción y consen
timiento mutuo- pero eso 
ya no sería una violación, 
s~no ~na afortunada expe
r1enc1a. 

Y no digamos de los cri
minales avergonzados, los 
ladrones contritos, los esta
fadores penitentes y los em
busteros apesadumbrados; 
debiera ser yo el que les pi
diera parecer sobre su nove
lesca existencia para inspi
rarme. Soy de la opinión de 
que para alumbrar el cami
no de los demás no sólo hay 
que tener una linterna; es 
preciso, además, haberse 
perdido antes por esos mis
mos territorios y estar en el 
secreto de haber sabido en
contrar el norte, con o sin 
ayuda de nadie. Aún puedo 
defenderme medianamente 
como consejero, en confian
za, entre confidencias de 
amigos o de familiares, pe
ro con los desconocidos me 
resulta imposible abrir la 
oreja y después la boca para 
decirles eso tan socorrido de 
puesto que ya te has senti
do culpable, vete en paz. 
Pero no te olvides de pasar 
antes por el cepillo o por 
caja. 

Sergio COELLO 
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Apuntes sabre el proyecta de 
Presupuestos Generales del Estada 

A resultas de sus acuerdos 
con los nacionalistas catalanes, 
el Gobierno, ha elaborado un 
proyecto de Presupuestos Gene
rales del Estado sobre los que 
trataremos de hacer algunas 
apreciaciones. 

• Principal punto de parti
da: Abaratamiento de los cos
tes productivos. Este objetivo 
pretende lograrse mediante la 
reducción de las cotizaciones 
a la Seguridad Social, con ello 
se logra abaratar el coste de 
la mano de obra y se fomenta 
la actividad productiva de las 
empresas así como la contrata
ción. 

• Incremento de los impues
tos especiales e IV A: Dada la ya 
precaria situación de la Seguri
dad Social, el proyecto trata de 
compensar la falta de recauda
ción del Estado mediante la co
tización social, con la subida en 
un punto del IV A, y la subida 
de los impuestos que recaen so
bre el alcohol, el tabaco y los 
hidrocarburos. 

• Situación en la que deriva
rán ambas medidas: Si bien la 
reducción de las cotizaciones 
sociales puede significar el fo
mento de la actividad produc
tiva, no es menos cierto que el 
aumento de los impuestos indi
rectos motivará una subida ge
neralizada de los precios. En 
consecuencia, se produce una 
traslación de la carga impositi
va a los trabajadores , que ten
drán que pagar más por adqui
rir lo mismo. 

Al subir los precios, dismi
nuirá la demanda, es decir, la 
gente comprará menos y se re
ducirá la inflación. Con ello se 
pretende que el crecimiento de 
la economía, se base sobre to
do en la inversión productiva 
de las empresas y no tanto en 
el aumento del consumo priva
do. Pero para que esta medida 
tenga éxito, es necesario conte
ner la subida de los salarios, 
puesto que los trabajadores al 
poder comprar menos, pedirán 
más retribución con lo que 
aumentaría de nuevo la infla
ción. Vemos pues, quiénes van 
a ser los que pagarán la situa
ción actual sobre todo, por el 
despilfarro de las distintas Ad
ministraciones Públicas. 

• El déficit público como 
principal problema: El Estado 
tiene un déficit muy abultado 
(6 por ciento del PIB). Una si
tuación deficitaria puede no ser 
mala. Si el Estado gasta más 
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que lo que ingresa, pero lo ha
ce en inversiones productivas 
que incrementan el Producto 
Nacional, puede lograr una 
reactivación económica. Lo 
malo es cuando dicho gasto se 
dedica - como sucede en gran 
medida- a pago de sueldos de 
funcionarios, pensiones, y otros 
gastos que no generan una ac
tividad productiva. 

• La financiación del Déficit 
Público: Con estas breves apre
ciaciones llegamos al punto fi
nal. Si el Estado ya no pue
de -como sucede ahora- su
bir más el IRPF ni el Impuesto 
de Sociedades, y sigue gastan
do mucho más de lo que ingre
sa, puede pedir dinero presta
do al Banco de España; pero si 
hace tal cosa aumenta la masa 
monetaria y se recrudece la 
inflación. 

Ha recurrido, en consecuen
cia, a la financiación mediante 
la emisión de Dueda Pública, 
que ha crecido de una forma 
desaforada en los últimos años, 
con el problema de que a me
dida que aumenta, se ha de 
emitir nueva deuda para pagar 
los intereses en un círculo vicio
so. Además, si el Estado preten
de que el inversor compre Deu
da Pública, ha de ofrecer una 
rentabilidad atrayente, con lo 
que se produce una elevación 
de los tipos de interés perjudi
cial para la inversión empresa
rial. 

Y no sólo eso, ya que inver
tir en Deuda Pública es renta
ble y seguro, los inversores pre
fieren no complicarse la vida, 
con lo que el dinero que podría 
haber sido invertido en proyec
tos empresariales y creación de 
empleo, se destina a pagar el 
déficit del Estado, que sigue 
creciendo. 

La cosa es fácil de entender; 
si el lector tiene 5 millones de 
pesetas y le proponen montar 
un negocio, deberá alquilar o 
comprar un local, contratar tra
bajadores, pagar impuestos, Se
guridad Social, etc. He aquí 
que llega el Estado o una Co
munidad Autónoma y le ofrece 
suscribir Deuda Pública, con 
beneficios fiscales y una renta
bilidad segura, ¿usted qué 
haría? 

En suma, sólo podremos sa
lir de la situación actual si se re
duce el déficit de las Adminis
traciones Públicas. 

Jorge CONDES LOPEZ 

0'7%, ya 
Cinco personas se estuvieron ju

gando la vida por solidaridad ha
ce unos meses. Dejaron de hacer
lo ante unas promesas que nunca 
llegan a concretarse. En estos días 
están acampados frente al Minis
terio de Economía pidiendo lo 
mismo. Pedían y piden algo tan 
sencillo en su formulación como 
complicado en su concreción: que 
se dedique para contribuir al de
sarrollo del tercer mundo un 
0'7% del PIB de nuestro país. 

Cansados de predicar en el de
sierto, de gritar sin ser oídos por 
unos medios de comunicación 
preocupados en cosas «mucho más 
importantes», de pedir sin ser es
cuchados a unos gobernantes de
masiado ocupados en resolver el 
día a día, optaron por una fórmu
la, discutible pero efectiva, para 
que sus demandas se tuvieran en 
cuenta: no comer, incluso morir 
de hambre, para que a 2/3 de la 
humanidad no les ocurra eso. 

No creo que nadie considere su 
petición injusta estando o no de 
acuerdo con el método elegido. 
Hay dos razones de signo opuesto 
para apoyar su demanda que de
bería ser la nuestra, la de todos. 

La primera razón es por soli
daridad. No podemos vivir de es
paldas al sufrimiento de tanta 
gente. No podemos permanecer 
inmóviles ante las noticias que 
todos los días se cuelan en nues
tros cuartos de estar a través de 
la Televisión por muy repetitivas 
que éstas sean. No debemos ce
rrar los ojos ante tanto niño, tan
to anciano, tanta mujer, tantas 
personas comidos por las moscas 
y sin nada que comer. No es un 
problema de caridad, no es un 
problema de religión. Es un pro
blema de conci~ncia individual y 
colectiva, es un problema de paz, 
de justicia, de solidaridad. 
La segunda razón para el apoyo 

es de signo totalmente contrario, 
es por puro egoísmo, por super
vivencia. Igual que un dolor de 
algo tan insignificante como una 
muela condiciona al resto de nues
tro cuerpo, el dolor de 2/3 de los 
habitantes de la tierra condiciona 
a todo el planeta y a los que en él 
vivimos, aunque nosotros seamos 
los privilegiados del otro tercio. 

Esta injusticia nos·afecta a to
dos. Afecta a los más reacciona
rios e insolidarios por lo que es
to supone de invasión de emi
grantes hacia nuestras tierras. 
Afecta al mundo del trabajo y al 
sindicalismo porqué en países 
subdesarrollados es muy fácil la 
explotación, la mano de obraba
rata, que hace competir a la baja 
en sueldos y salarios a nuestro sis-

tema productivo. Afecta al capi
talismo puro y duro, porque a 
unos medios de producción cada 
vez más sofisticados, que produ
cen más con menos gente, se une 
el descenso de la natalidad y, por 
lo tanto, una disminución del 
mercado que provoca excedentes 
en la producción, excedentes que, 
para su salida, necesitan nuevos 
mercados de consumidores que 
podrían ser los habitantes de es
tos países si tuvieran una míni
ma capacidad adquisitiva. Afec
ta a los preocupados por el me
dio ambiente porque de muy po
co sirve salvar aquí los bosques 
autóctonos, plantear repoblacio
nes generalizadas o controlar la 
contaminación si al mismo tiem
po se destruye la selva amazóni
ca o si las industrias químicas en 
vez de contaminar aquí lo hacen 
en la India. El sistema interrela
cionado se resiente y explota. 

También es cierto que en un 
sistema complejo e interdepen
diente como el de nuestro plane
ta, no se pueden resolver proble
mas complejos con soluciones 
sencillas. Seguramente sean ne
cesarias otras muchas medidas 
además de la del 0'7%, que no 
deja de ser un símbolo. Por algo 
hay que empezar. 

Pero no nos autoengañemos, 
estas demandas justas pueden 
provocar perversiones. Es muy 
fácil sumarse sin más a esta soli
citud. Demandar al papá Estado 
que solucione el problema, que 
asigne en sus presupuestos esa 
cantidad para el desarrollo. 

Y así, firmamos manifiestos, 
vamos a manifestaciones o pone
mos pancartas. Y aunque todo 
eso está muy bien, no podemos 
con esas acciones tranquilizar 
nuestras conciencias. La refle
xión, el posicionamiento y la de
nuncia es muy poco si no va 
acompañada de la acción. Y to
dos podemos hacer algo más. El 
voluntariado, la aportación cons
ciente y continuada, no la limos
na, la racionalización del consu
mo o la participación activa en 
las ONGs para el desarrollo como 
Cruz Roja, Cáritas, UNICEF, 
Médicos sin fronteras, Paz y De
sarrollo, ACNUR, CEAR, Medi
cus Mundi, Ayuda en acción, 
Green Peace, etc., puede ser un 
medio. Y hay que hacerlo ya. 
Mañana seguramente sea tarde. 
Hoy el telediario seguro que nos 
informa de la muerte de otros mi
les de personas por guerra, ham
bre o desesperación en aquellos 
países de los que muchas veces no 
queremos ni oír hablar. 

Pablo SANZ 
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Para ampliar la referencia 
azañista en lo local el lector 
puede acudir a nuestra obra 
«Documentos Olvidados», al 
periódico local «Nuevo» Al
calá (24-11-64) y a «PUER
TA DE MADRID» ( 4-4-97, 
24-.3-90 y 28-9-91). En lo 
bibliográfico, aunque no ex
clusivamente local está la 
obra «Azaña», cuyos auto
res son Vicente-A. Serrano 
Cordón y José-María San 
Luciano (Madrid, 1980). Sé
panlo quienes tratan de ga
nar bazas ya mirando al sos
layo, ya asomándose por la 
espalda, como quien no ha
ce nada. 

¿Llegó a saber don Ma
nuel, Presidente de la Re
pública, nada menos, que 
su casa de Alcalá, su casa 
triste -en palabras suyas
había sido asaltada por una 
turba sacrílega para que sir
viera de guardarropía y de 
camerino a quienes repre
sentaron una procesión sa
crílega que había de salir del 
convento de la Imagen? 
¿Llegó a saber que los baú
les ancestrales fueron violen
tados para que las ropas de 
sus mayores sirvieran de 
vestuario? Creemos que no. 
Si hubiera mantenido su re
lación casi fraternal con el 
sin par Vicario, lo hubiera 
sabido y, casi seguro, lo hu
biera reflejado en sus «Dia
rios». Pero esto no ocurrió, 
de donde hemos de inferir 
que no lo supo. Tampoco 
habló de ello con don José
María en aquella postrer 
entrevista entre ambos, te
nida el día 17 de noviembre 
de 19.37, sobre la que volve
remos. 

Ocurrió en el mes de agos
to de 19.36 que un plenipo
tenciario de aquella turba 
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Los mil días ~ · 

Por José GARCIA SALDAÑA 

Un alcalaíno llamado Manuel Azaña (I) 
La figura de Manuel Azaña, tan controvertida por los «su

yos» V por (dos otro&>> es en extremo apasionante; tan apasio
nante como insondable. Ninguna otra de las personalidades 
de este siglo ha sido analizada con más frecuencia ni con ma
yor apasionamiento. Hoy, al escribir estas páginas, hemos de 
corroborar lo que va dijimos años atrás: La ambición política 
arrebató a España un intelectual de primera . .Azaña nunca de
bió dedicarse a la política. Azaña fundó «11l1 partido republi
cano, caudaloso, nuevo. Nuevo pero cargado de experiencia». 
Y fue la inexperiencia lo que le llevó a caer, engullido, por 
otro partido que era el que tenía menos escaños en el Congreso 
de los Diputados: el partido Comunista. 

(¡Ay, la responsabilidad de 
las multitudes!) accedió a 
un balcón de esa casa des
de una ventana del piso ba
jo, rompió un cristal, abrió 
las vidrieras y descendió a 
la puerta principal, que 
franqueó a quienes le espe
raban. Después vino el sa
queo y, a continuación, la 
farsa de unos actuantes que 
vestían ropas del siglo ante
rior, unos; y litúrgica, del 
propio convento, otros. Se 
hicieron fotografías de aquel 
escarnio, una de las cuales 
obra en nuestro poder, pe
ro no la publicamos porque 
aún son reconocibles algu
nos y algunas. Pese a su pe
queño tamaño, son excelen
tes. 

Después, las avasalladas 
autoridades locales protegie
ron ese edificio tan bien co
mo pudieron hasta mediados 
de 19.37, en que fue instala
da en él una comisaría de 
Policía que, al parecer, ac
tuaba bajo los designios del 
Servicio de Investigación 
Militar, el temido SIM. En 
esta obra dedicamos un ca
pítulo a tales servicios poli
ciales. 

Cuando adquirimos las 
«Obras Completas» de Ma
nuel Azaña, publicadas por 
el profesor Marichal en 
1967, esta fue nuestra lectu
ra apasionada de principio a 
fin. Buscábamos en ellas más 
que conceptos políticos e 
ideas estéticas, de lo que es
tán plagadas, referencias al
calaínas , mucho menos fre
cuentes de lo que cabía espe
rar. Estas últimas son las que 
van a servir de hilo de 
Ariadna para engarzar a tres 
protagonistas de la guerra ci
vil: Don Manuel, El Campe
sino y Andrés Nin. Para 

que la memoria y la verdad 
luchen contra el tiempo de
moledor y las insidias parti
distas, la verdad ante todo. 
Hemos de advertir que pon
dremos entre paréntesis las 
cifras romanas correspon
dientes al volumen y en gua
rismos árabes la página en la 
que se halla cita. 

Así vemos (IV -707) y 
transcribimos: Hace días pa
só por aquí (debió de ser a 
principios de julio de 19.37) 
a despedirse del teniente co
ronel Viqueira destinado a 
Alcalá para organizar y 
mandar una brigada de ca
ballería. Ha cesado por tan
to en el mando de la Escolta 
(presidencial). Parece que 
tratan de organizar cuatro 
brigadas. Y continúa en 
punto y aparte: De esto me 
habló Bolaños, subsecreta
rio de Guerra, la primera 
vez que me visitó. «Buena 
falta nos habría hecho en 
Guadalajara una fuerza de 
caballería, y gran servicio. 
¿Pero hay elementos para 
organizarla?» «Sí, señor. 
Hay de todo». «¿Caballos 
también?» «También». Vi
queira ha escrito al teniente 
coronel Parral y Je dice des
de Alcalá que no tiene sol
dados, ni equipos y que no 
encuentra caballos en ningu
na parte. «De modo que la 
brigada de caballería soy 
y o», concluye el memorialis
ta. Por último, anotó Azaña 
(IV-74.3) entre el 16 y el 21 
de agosto de 19.37: He visto 
al teniente coronel Viqueira 
que viene de Alcalá. Por fin 
ha conseguido organizar el 
primer regimiento de su bri
gada de caballería, y está 
en camino de organizar el 
segundo. Me cuenta que los 
enemigos bombardean Alca-

lá con mucha frecuencia. 
Muchas casas derruidas. 
Me da lástima del triste pue
blo. j Y yo que pensaba arre
glarlo y mejorarlo tanto! 
Humo ... 

Hemos de garantizar que 
el 1 de abril de 19.39, o muy 
poco después, aún quedaban 
en las cuadras del Depósito 
de Sementales -nobilísimos 
supervivientas- algunos ca
ballos rigurosamente esque
léticos. Y nos dijeron, ya sin 
secreto alguno, que más de 
un percherón fue sacrificado 
para transformar su carne en 
filetes. Aún vive venturosa
mente, el entonces oficial de 
caballería que vino a hacer
se cargo del Depósito, que 
lee esto y me lo corrobora 
añadiendo detalles profesio
nales que ahora no hacen al 
caso. 

La existencia de esta bri
gada, a la que no recuerda 
ninguno de nuestros coetá
neos , a la que no vimos ni 
en orden de parada ni de 
instrucción, nos lleva a la 
noticia de una brigada que 
regaló a los escolares de Al
calá mil naranjas. Si se in
ventaron caballos y montu
ras , también debieron de 
inventarse aulas y escolares. 
Pero esto es otra cuestión 
que analizamos en el capí
tulo dedicado a los Abaste
cimientos. ¿Fue la brigada 
hipotética de Viqueira la 
que hizo tan generosa dona
ción o fue la de Tanques, a 
la que ya hemos hecho re
ferencia en estas páginas? 
Es de resaltar que ese regalo 
fuera contabilizado por uni
dades , cuando la unidad 
de cuenta para esos frutos 
y en aquel tiempo era la 
docena. 

1 de octubre de 1994 



Iglesia de Aldeyuso 

Los santos Niños en España 

Las iglesias de la coinarca de Peñafiel 
A lo largo de mis investigaciones sobre el tema de la extensión del calto a los Santos Niños por buena parte 

del territorio peninsular, me he encontrado co~ varios descubrimientos dignos de interés: primero, que se 
trata de un calto muy antiguo con orígenes en la época visigoda (lo que cuadraría con la historia de San Fruc
tuoso) o en los primeros siglos de la Reconquista, y segundo que está extendido por amplias zonas de la geo
grafía española (y probablemente portuguesa) aunque no de una manera unüorme, puesto que en la mitad 
sur peninsular y en la mayor parte del litoral mediterráneo el calto a nuestros mártires está prácticamente 
ausente a excepción de contados lugares como son Manises (en Valencia) o la ciudad de Granada. 

La otra mitad, que tendría 
por límite aproximado el río 
Tajo para luego abarcar, por el 
este, las tierras de Aragón y el 
norte de Cataluña, presenta por 
el contrario una sorprendente 
abundancia de iglesias, ermitas 
y topónimos que nos traen el 
recuerdo de los Santos Niños, 
dándose además una curiosa 
distribución geográfica que nos 
permite seguir con toda clari
dad las distintas etapas histó
ricas en las que el culto a estos 
mártires se extendió por las dis
tintas regiones españolas. Así, 
los abundantes lugares de Ga
licia, Asturias y diversas co
marcas leonesas como la del 
Bierzo serían probablemente 
los más antiguos remontándo
se el culto de los mismos hasta 
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la época visigoda; más recien
tes, pero anteriores en todo caso 
a los siglos X u XI, serían los 
ubicados en el solar del antiguo 
condado de Castilla (Los dos 
Campoos, norte de la provin
cia de Burgos, la Rioja), en los 
condados aragoneses o en la Ca
taluña Vieja llegando hasta 
Barcelona por el sur. Posterior
mente, habría una tercera olea
da con ocasión de la repobla
ción de las tres Extremaduras: 
la aragonesa (Teruel), l~ caste
llana (Soria, Segovia, Avila y 
parte de Burgos y Valladolid) 
y la leonesa, en especial la pro
vincia de Cáceres. 

Estas repoblaciones serían 
efectuadas con gentes proceden
tes del norte de los respectivos 
reinos, por lo que no es de ex-

trañar que estos colonos traje
ran a sus nuevas tierras tradi
ciones aprendidas en sus anti
guos solares. Este fenómeno es 
especialmente significativo, co
mo ya he apuntado, en la anti
gua Extremadura castellana, 
donde encontramos un elevado 
número de lugares en los que de 
una u otra manera se conserva 
el recuerdo de los santos Justo 
y Pastor. Especialmente signi
ficativo es el caso de la provin
cia de Valladolid, donde encon
tramos dos núcleos situados cu
riosamente en los dos extremos 
de la provincia mientras en la 
capital y su comarca tal culto es 
desconocido: El primero, del 
cual ya he hablado en estas mis
mas páginas, se situaría en la 
Tierra de Campos y tendría 

Iglesia de Torrescárcela 

asentamiento en Cuenca de 
Campos y La Unión de Cam
pos, mientras el segundo se ubi
caría en torno a la localidad de 
Peñafiel con poblaciones como 
Manzanillo, Aldeyuso y To
rrescárcela, las cuales a su vez 
no están demasiado alejadas de 
los municipios segovianos que 
también tienen a los Santos Ni
ños como patrones. 

Curiosamente, y a pesar de 
que todo parece indicar que Pe
ñafiel debió de ser el foco a tra
vés del cual irradió este culto 
hacia los pueblos cercanos, hoy 
no se conserva en esta pobla
ción recuerdo alguno a los San
tos Niños. ¿Porque no existió, 
o porque se ha perdido? Lo ig
noro, aunque hasta hace unos 
veinte o veintitantos años exis
tió en esta población una parro
quia consagrada a El Salvador, 
hoy en ruinas, dándose la cir
cunstancia como ya he comen
tado en más de una ocasión, de 
que por coincidir ambas festti
vidades en una misma fecha (el 
seis de agosto) y ser la segunda 
de ámbito general y no local , 
son varios los casos que se han 
dado a lo largo de la historia de 
olvido de los Santos Niños en 
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Retablo con los Santos Niños en la iglesia de Manzanillo 

beneficio de la Transfiguración 
del Señor, advocación real de 
la que popularmente suele ser 
conocida como El Salvador. 

Pero centrémonos en nues
tros tres pueblos, en los que sí 
se ha conservado y continúa vi
vo el recuerdo de los Santos Ni
ños. En todos los casos son los 
titulares de sus respectivas pa
rroquias, celebrándose también 
su festividad el seis de agosto. 
Tuve la oportunidad de visitar 
todas las iglesias gracias a la 
amabilidad de sus habitantes y 
del párroco de Aldeyuso, la 
única de las tres que encontré 
abierta, siéndome abiertas ex
presamente las otras dos para 
que pudiera fotografiar las imá
genes de los Santos Niños. 

El primero de los tres pue
blos, Manzanillo, está situado 
a unos 10 kilómetros de Peña
fiel, y su iglesia es de transición 
del románico al gótico aunque 
sucesivos anejos han acabado 
de convertir su fábrica , al me
nos exteriormente, en algo di
fícilmente identificable a ex
cepción de la recia torre. 

El interior es de una nave 
con bóveda de crucería, con 
una interesante capilla lateral 
y coro alto. En el retablo cen
tral se encuentran las imágenes 
de los Santos Niños. En la ca
pilla lateral existen otras dos 
imágenes que, según el alcalde, 
representan también a estos 
mártires, aunque resultan ser 
de bastante más edad de con la 
que habitualmente se los repre
senta. Conserva asimismo una 
interesante pintura sobre tabla 
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de gran valor artístico la cual , 
según me informaron, fue lle
vada a la exposición de Valla
dolid de Las Edades del Hom
bre. 

Terminada la visita a Man
zanillo me dirigí a Aldeyuso, 
una pequeña pedanía de Peña
fiel situada a 5 km. de esta vi
lla junto a la carretera de Cué
llar. La iglesia parroquial, si
tuada sobre una loma en la par
te más alta del pueblo y aparen
temente sin demasiado valor 
artístico, se hundió hace unos 
20 años y está hoy completa
mente abandonada, conservan
do la fábrica de los muros pero 
con prácticamente toda la bó
veda desaparecida. En su sus
titución se construyó, al borde 
de la carretera, una pequeña 
capilla sin el menor interés ar
quitectónico. Las imágenes de 
los Santos Niños y el pequeño 
retablo, ambos de estilo popu
lar, han sido trasladados a la 
nueva capilla, donde se conser
van y donde pude fotografiar
los. Según me informaron, la 
pequeñez del pueblo hace in
viable por ahora la restauración 
de la antigua parroquia, lo que 
sin duda sería muy positivo. 

Terminada la visita a Alde
yuso me dirigí a la tercera y úl
tima de las etapas , Torrescár
cela, la cual, aunque pertene
ce a la provincia de Valladolid, 
se encuentra situada en las cer
canías de Cuéllar, a 6 km. al 
norte de esta villa segoviana. 
La iglesia, de notables propor
ciones , es barroca y cuenta con 
una interesante torre herreria-

na. En su interior resalta por 
su interés el retablo , barroco y 
con pinturas aparentemente re
nacentistas, bastante necesita
das de una restauración. En el 
centro del retablo se alzan las 
imágenes de los Santos Niños, 
muy parecidas a las de los otros 
dos pueblos, lo que indica pro
bablemente una relación estre
cha entre el culto de todos ellos. 
La iglesia, la más monumental 
de las tres en concordancia con 
el mayor tamaño de este pue
blo, presenta una airosa estam
pa con su torre y su cúpula so
bresaliendo del caserío. Hay 
que anotar, por último, que 
Torrescárcela perteneció tradi
cionalmente no a Valladolid o 
a Peñafiel, sino a Cuéllar en lo 
administrativo y al obispado de 
Segovia en lo religioso. 

Y esto es todo lo que dio de 
sí este fructífero viaje, el cual 
me ha permitido mostrar el re
cuerdo que a nuestros patronos 
guardan en estos tres pueblos 
castellanos. Queda pendiente la 
investigación, y a ella por su
puesto me ceñiré, de la posible 
existencia en siglos pretéritos 
de culto a los Santos Niños en 
la vecina villa de Peñafiel, y 
queda también por estudiar la 
presumiblemente importante 
influencia de los antiguos con
des castellanos, uno de los cua
les (Sancho García) repobló 
precisamente Peñafiel, en la di
fusión del culto a los Santos Ni
ños por buena parte del terri
torio de Castilla. 

José Carlos CANALDA 

Un Recuerdo hecho Joya 

Es un nuevo sistema en el que 
partiendo de una fotografía (color 
o blanco y negro) en cualquier ta
maño, se fabrica una pieza de oro 
de 1 ª ley (750 milésimas) en la 
que queda reproducida la imagen 
sin perder calidad con respecto al 
original sin ningún problema de 
duración, por quedar grabada en
la superficie del oro. 
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José Francisco Estremera 

Desde que se urbanizaron estas calles, hace más de 20 años, 

siempre ha existido un paso de cemento en vez de acera 

Los comerciantes de las calles corinto y Juan de 
soto reclaman aceras en debidas condiciones 

Desde que construyera hace más de 20 años uno de los bloques de edificios en Miguel de Moneada, 
las calles que lo rodean -Corinto y Juan de Soto- no tienen acera en condiciones, supliéndola un rús
tico paso de cemento. En las citadas calles no hay portales, pero sí comercios que ven desmejorada 
su imagen por esta razón. Aunque la mayoría de estos comerciantes reconoce que nunca han reclama
do al ayuntamiento, el gerente de uno de est~ establecimientos sí se ha puesto en contacto con el mu
nicipio, pero sin ningún resultado. Por este motivo contactó con PUERTA DE MADRID para denunciar 
públicamente la inexistencia de aceras, confiando en que ahora le hagan más caso. 

Muebles Los Pacos lleva 
instalado en la calle Corinto 
desde 1975. Su gerente, José 
Francisco Estremera, asegura 
que desde esa fecha al menos 
no se ha arreglado nunca la 
acera, de hecho nunca ha exis
tido acera como tal, con bal
dosas, sino un simple paso de 
cemento. «En alguna ocasión 
la máquina ha levantado el 
hormigón y lo ha vuelto a ta
par otra vez con más hormi
gón, eso es lo único que han 
hecho y para de contar», ma
nifestó José Francisco. 

En el caso concreto de este 
establecim.iento, su gerente 
explica que han acometido 
una reforma hace pocos me
ses, reforma que queda deslu
cida con el aspecto que pre
sentan lo que deberían ser las 
aceras. «Desluce muchísimo el 
local para la posición que te
nemos. Te gastas un dinero y 
te gusta que esté por lo menos 
un poco decente porque no se 
puede ni barrer porque esto es 
cemento puro. La fachada 
nueva parece vieja por la ace
ra. Parece que no pagamos 
impuestos, porque somos lo
cales comerciales que estamos 
pagando todos la contribución 
y todos los gastos que acarrea 
el ayuntamiento; para pagar, 
bien; pero para recibir los bie
nes del ayuntamiento nada». 

, de ocblbre de ,,.. 

Desde hace 20 años, la acera es un rústico paso de cemento 

Carlos Alonso Rodríguez 

Lo que más extraña a este 
alcalaíno es que la zona está 
continuamente arreglándose, 
excepto lo que deberían ser 
aceras en la calle Corinto y 
Juan de Soto: «Hay aceras por 
las que no hay demasiado 
tránsito y se arreglan con fre
cuencia y las aceras de esta 
parte, que es una zona comer
cial, todavía no se han arre
glado en la vida>>. 

José Francisco Estremera se 
dirigió hace tiempo al ayun
tamiento para solicitar el arre
glo de estas calles. En aquella 
ocasión se le dijo que había 
que comunicárselo a la policía 
de barrio para que tomaran 
nota y así lo hizo. «He dado 
parte a los policías municipa
les que vienen por aquí, han 
tomado nota varias veces, pe
ro nada más que eso. No ha 
venido nadie a solucionarlo». 

Con su queja este comer
ciante quiere que arreglen las 
calles y las dejen «Como míni
mo como deberían estar des
de el primer día. Porque el te
ma es que todavía no han he
cho aceras desde que hicieron 
los bloques». 

«Cuando llueve 
se mete el agua dentro» 

Además del factor estético, 
la ausencia de aceras ocasio
na graves inconvenientes a los 
comerciantes, ya que las tien
das se llenan de agua en cuan
to caen cuatro- gotas. Carlos 
Alonso Rodríguez, propieta
rio de una tienda de comida 
para animales, declaró que «la 
acera está penosa, sobre todo 
cuando llueve. A mí por lo 
menos me ocurre q~e se me 
cuela todo el agua dentro. To
do eso de ahí enfrente está 
bastante bien, únicamente es 
aquí. A ver si hacen algo al 
respecto». 

Ignacio Trillo, propietario 
de una droguería perfumería, 
coincidió con el anterior en 
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Ignacio Trillo 
que la tienda se le llenaba de 
agua con la lluvia. Manifestó 
su deseo de que se arregle 
pronto porque para eso pagan 
impuestos: «Nunca le he pedi
do al ayuntamiento que pusie
ran acera, pero si lo hicieran 
a Dios gracias; porque paga
mos impuestos como todos los 
alcalaínos. El último que nos 
han colocado, el de Activida
des Económicas, es demen
cial. A mí me lo han multipli
cado por tres, pero qué le va
mos a hacer. Tenemos un 
ayuntamiento y tenemos que 
soportarlo». 

Mati Millán, propietaria 
de Manualidades Mati, con
sidera que las aceras de ce
mento dan mala impresión y 
tendrían que estar mejor aca
badas: «Con baldosas como las 
demás porque estarían muchí
simo mejor. Y o llevo nueve 
años aquí y la acera está co
mo estaba. Cuando llueve es
tá muy mal, está muy rota y 
hace falta que la arreglen». 
Mati no sabe por qué motivo 
estas dos calles están tan des
cuidadas: «Seremos más po
bres», piensa en voz alta sin 
perder el humor. 

La Dirección de LA RUTA DE LOS MESONES se complace en anunciarles que 
desde el 20 de septiembre pueden volver a degustar nuestro 

Gran cocido Madrileño 
•u,; 3 J!' ,,!,·I·'!' ,¡ i ¡1!'('!' !:11 3~ i i 1,.,~ ,,,, .1.f1 !·f1raa,;3.113(i i ¡1 i ,,!, ., ,,,.,( ,!, , ft 

~ 
¡Pida la Carta con «Los Menús de la Abuela» para cada día de la semana!: 

Judías «El Mesonero», nuestras famosas Lentejas, o las exquisitas Patatas Guisadas con Cordero. 

ESPECIALIDADES TIPICAS DE LA CASA: Pichi, Don Hilarión, Chulapo, Tridente de Neptuno ... 
variedad de raciones, tapas de cocina y, sobre 
encargo, cualquier vianda que usted nos _sugiera. 

PUERTA de Madrid 

Mesón El Foro 
C/ Gallo, 10 

Alcalá-de Henares 

Para Reservas y Sugerencias, Teléfono: 882 87 43 

1 de octubre de 1994 



Izquierda: Aurora González Comejo, afortunada ganadora del sorteo, junto a su marido y sus suegros. Derecha: Edelmiro Molina, Carlos 
Pérez y Miguel Angel Rebollo, concesionarios de la Red Renault respectivamente en Coslada, San Femando y Alcalá; junto a ellos ten

dría que haber estado Carlos García Villalbilla, concesionario de Torrejón, pero no pudo asistir al acto por motivos de salud. 

Durante todo el verano un stand de la marca Renault ha 
atendido al público en el Parque Acuático de san Fernando 

La Red Renault del corredor del Henares, entregó el 
cache que han sorteado en una campaña veraniega 

· Han intervenido los concesionarios de la marca en Alcalá, Torrejón, 
san Fernando y coslada 

La Red _Renault del Corredor del Henares, constituida por los concesionarios de Alcalá, Torrejón, 
Coslada y San Femando, han desarrollado durante este verano una campaña de promoción en colabo
ración con el Parque Acuático de San Femando, campaña que concluyó.con el sorteo y entrega de un 
coche, un Twingo concretamente, que recayó en Aurora González Comejo. 

Alrededor de 110.000 per
sonas han visitado durante es
te verano las instalaciones del 
Acuático de San Fernando, 
abierto por el día como par
que de atracciones acuáticas y 
por la noche como bar de co
pas. De entre todos esos clien
tes, unos 10.000 aproximada
mente se acercaron por el 
stand que la Red Renault del 
Corredor del Henares ha te
nido instalado durante toda la 
temporada en el Acuático, in
teresándose por los vehículos 
expuestos, probándolos inclu
so, y cumplimentando los bo
letos que les daban opción a 
participar en el sorteo de un 
Renault Twingo. Para culmi
nar esta campaña se celebró 
una fiesta en la que se sorteó 
ante notario el vehículo, reca
yendo en tina joven vecina de 
San Fernando· de Henares, 
Aurora Gonzál~z , que recogió 
su premiQ el pasado 23 de sep
tiembre en el concesionario 
Renault de San Fernando. 

COSLAUTO en Coslada; Mi
guel Angel Rebollo Balleste
ros, de REBOLLO HERMA
NOS en San Fernando; y Car
los García Villalbilla de CAR
LOS GARCIA VILLALBI
LLA E HIJOS de Torrejón , 
componen la Red Renault del 
Corredor del Henares, cuya 
primera experiencia conjun
ta, y posiblemente no la últi
ma, ha sido ésta. La valora
ción ha sido muy positiva p a
ra todos. «Es una operación 
de imagen para la marca y pa
ra destacar la presencia-de Re
nault en la zona, con los cua
tro importantes puntos que 

Carlos Pérez, gerente de 
A UTOCARPE de Alcalá; 
Edelmiro Molina, gerente de 

Aurora recibe de manos del gerente de la concesión Renault de San Femando de Henares, Miguel An· 
gel Rebollo, las llaves del Renault Twingo. 

t de ocblbre de t9M PUERTA de lladrld 
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tenemos en el Corredor del 
Henares», explicó el jefe de 
ventas de COSLAUTO. 

De los 1O.000 boletos relle
nados, un importante núme
ro, en torno a los 3.000, co
rresponden a vecinos de Alca
lá. Eso no es lo importante sin 
embargo para Carlos Pérez, 
propietario del concesionario 
alcalaíno de Renault, quien 
destacó el número total de 
personas a las que se ha aten
dido desde el stand instalado 
en el Acuático: «Son 10.000 
personas de las que tenemos 
datos y a las que podemos de
cirles que aquí estamos y que 
si quieren un coche Renault 
no se vayan a otra provincia 
a por él». 

«Una gran sorpresa» 
para la señora 
que recibió el coche 

Para Aurora González Cor
nejo, resultar agraciada en el 
sorteo fue una agradable sor
presa que no se terminó de 
creer hasta que no le entrega
ron su nuevo Renault Twin
go. «Yo pensaba que esto de 
los sorteos era para gente que 
entre ellos hacían sus histo
rias, que no salía para nadie 
normal como yo. Ha sido una 
gran sorpresa y ya me lo voy 
creyendo más, pero me ha 
costado». 

Aurora recibió su boleto de 
participación en el sorteo una 
noche que fue a tomar unas 
copas al Acuático. «Un rela
ciones públicas que trabaja en 
ese local y es amigo nuestro 
nos regaló unas invitaciones 
para ir a tomar una copa. Es
taba harto de darnos y nunca 
habíamos ido, así que esa no
che pensé que podíamos acer
carnos por allí. Llamé a mi 
cuñada y su novio y a la en
trada nos dieron unos boletos 
para participar en un sorteo y 
mira por dónde me tocó. Es
tuvimos hasta las 5 de la ma
ñana, pero es de estas cosas 
que no te crees porque estaba 
oyendo música, despistada del 
sorteo. El lunes me llamaron 
que sí que era verdad, que nos 
había tocado» explica la afor
tunada. 

Aurora y su marido, Fran
cisco Gallego, estaban pensan
do en jubilar su coche porque 
«ya estaba mayorcito». Aho
ra, gracias a su buena suerte, 
ya no tendrán que comprarse 
uno nuevo: se lo llevaron 
'puesto' de uno de los conce
sionarios Renault del Cor.re
dor del Henares. 

-PUERTA de llaclrld 

El pasado día 8, la base (<Primo de Rivera» en la carretera de Meco, recibió al Teniente General Phi
lippe Morillón, jefe de la Fuerza de Acción Rápida francesa, quien se encuentra visitando diversas 
Unidades Españolas. El Teniente General Morillón fue Jefe de las Fuerzas Militares de la ONU en la 
misión que actualmente se lleva a cabo en territorios de Bosnia-Herzegovina. 

La visita, en la que estuvo 
acompañado por el General 
Reig, jefe del Mando de la Le
gión y Comandante accidental 
de la Fuerza de Acción Rápida 
española (FAR), el Coronel Jefe 
de Estado Mayor de la FAR, 
el Teniente Coronel agregado 
militar para Fuerzas Terres
tres a la embajada de Francia, 
y diversos componentes de los 
Cuarteles Generales de las 
Fuerzas de Acción Rápida, es
pañol y frances , fue recibida 
por el General López Hijós, 
jefe de la BRIPAC , el Coro
nel Luis Carvajal, segundo je
fe de la BRIP AC y hasta hace 
pocas fechas jefe de la Agru
pación «Madrid>>, fuerza que 
formada básicamente por pa
racaidistas ha prestado ayuda 
humanitaria a la población ci
vil de los territorios afectados 
por la misión de ONU, y di
versos componentes del Cuar
tel General de la BRIPAC. 

El General Hijós expuso al 
General Morillón las caracte
rísticas y posibilidades de la 
Brigada Paracaidista, como 
unidad asignada a la Fuerza 
de Acción Rápida, y a conti
nuación presenció diversas 

exhibiciones de personal y 
material. 

El General Morillón perte
nece al Arma de Caballería y 
ha simultaneado el mando de 
Unidades de este Arma con 
funciones de Estado Mayor. 

Para ampliar la red de alumbrado público 

El ayuntamiento solicita al IVIMA cambios 
en las obras de «Santa Mónica» 

El alcalde de Alcalá, Florencio Campos, y el concejal de Vivienda, José Luis García Graván, han 
solicitado al IVIMA la ampliación de la red de infraestructura para el alumbrado público en la zona 
de las viviendas de la calle Santa Mónica y el traslado de los depósitos hidroneumáticos de suministro 
de agua para la zona hacia otro enclave donde los ruidos de los motores no afecten a las viviendas. 

Los ediles visitaron recien
temente las obras de repara
ción que el IVIMA está ejecu
tando en estas viviendas, si
tuadas entre las calles Paseo 
de la Alameda, Avenida Lo
pe de Figueroa, calle Garcila
so de la Vega y calle Gonzalo 
de Berceo, cuyo presupuesto 
supera los 306 millones de 
pesetas. 

En el proyecto de obra que 
afecta a un total de 320 vi
viendas, se incluye la repara
ción de cubiertas, el sanea
miento de la red de alcanta
rillado, la acometida de la red 
de aguas y gas, la colocación 
de tubos y arquetas necesarias 
para instalar por el Ayunta
miento el alumbrado público, 
la pavimentación de las zonas 
peatonales y de vehículos, así 
como la rehabilitación de por
ches y patios de tendederos. 

Las obras concluirán en un 
plazo aproximado de 18 me
ses y está previsto habilitar 

en los alrededores de las vi
viendas zonas verdes y de re
creo para niños . 
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Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ......................................•.. 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............•... 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis •.•••••••.•.••••••••••.•••....••..••••...•••.•. 
RADIO-TAXIS ........•......................... 
RENFE •••••..••..••••••••.•.••.•••.•.•••••..•••••. 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto . ............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud .........•................ 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ••.••...••.• 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ...••......................... . ............... 
INFORMACU ALCALA •.••••••••••.•••••••• 
Oficina de Turismo ....... ................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
88153 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
.882 96 70 

Desarrollo y Empleo) .. . . . .. . . ... . .. 881 34 61 
Cementerio Jardín............................... 882 75 00 
Programa Municipal Drogas................ 889 11 00 
Teatro Salón Cervantes . .. . . . . . . . . . . . . ... . . . . 882 24 97 
Archivo Municipal . ... . . . . ... . . . . . . . . . . ... . . ... 882 93 37 
Centro de Documentación . . .. .. . .. . . . .. . . . .. 881 70 49 
Casa de la Entrevista .. .. .. . . . . . . ... ... .. . . ... 888 01 75 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ••• 883 66 09 
Sellos, Monedas, etc. Nieves . . ... . . .. . .... 881 42 31 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) ... 885 40 00 
TELE FARMACIA ....•.............................. 908 815 564 y 889 01 85 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ..... ........ .. .. 882 38 75 

Abierta el plazo de inscripción en el curso: 

* ESCAPARATISMO 
Del 17 de octubre al 14 de noviembre 

En horario de 2cr:sa a 22·:sa horas 
Plazas limitadas 

@ 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 
Plllm 11111 Vldllll, n• I · Tllf.: m n 71·tm!llallá1111111 ... · lllDllD 
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El monitor de teatro,dos asociadas, la presidenta, la monitora ·de manualidades y otra asociada 
en la puerta de la delegación del Distrito IV 

90 socias componen ya esta asociación 

Taller de desarrollo personal: primera actividad de la 
Asociación de Mujeres del Distrito IV para el nuevo curso 

La Asociación de Mujeres del distrito IV celebró la pasada semana la primera asamblea del ejer
cicio 94/95 en la que se perfiló el programa de actividades de este nuevo curso. Talleres de danza, 
gimnasia, desarrollo personal, manualidades, teatro o cine, tertulias y conferencias y excursiones 
componen este programa que mantendrá ocupadas durante todo el año a las 90 socias de este grupo. 

A más tardar, la asocia
ción comenzará con sus ac
tividades el próximo 4 de oc
tubre, fecha en la que da co
mienzo el taller de desarro
llo personal que imparte la 
psicóloga Isabel Hotana 
Ollero, los martes de 9'15 a 
11'00 horas en el salón de ac
tos de la delegación de dis
trito. En este mismo local se 
celebrarán las conferencias y 
tertulias, todas ellas relacio
nadas con temas femeninos, 
y la primera, cuyo tema es la 
«Autoestima» a cargo de Ma
ría Morales de la Asociación 
Alcalaína contra la Droga, 
tendrá lugar el 6 de octubre, 
a las 15'30 horas. 

Del resto de actividades y 
talleres se ofrece cumplida 
información en el tablón de 
anuncios de la delegación del 
distrito IV (c/ Entrepeñas). 
La asociación ha decidido 
por unanimidad utilizar es
te medio de comunicación 
con sus asociadas, dadas las 
dificultades que se presentan 
de establecer contacto telefó
nico o por correo al no con-

PUERTA de Madrid 

Con buen humor y mucha ilusión, las socias ccvistieron11 una ca
rroza para el desfile de ferias. Ellas se disfrazaron de diversas 

profesiones, tal y como muestra la fotografía. 

tar con local propio: «Al 
principio se las llamaba por 
teléfono, pero el gasto es in
menso, máxime cuando el 

número de asociadas va cre
ciendo. Por correo tardaría 
más la carta que la actividad 
que se programa, por ejem-

plo una conferencia. Por eso 
hemos decidido unánime
mente que las comunicacio
nes con las asociadas serán a 
través del tablón de anuncios 
de la delegación, sistema que 
exige un cierto esfuerzo por 
parte de las interesadas», ex
plicó Teresa Ramos, presi
denta de la asociación. 

Es precisamente la presi
denta la que idea actividades 
que sean atractivas para la 
asociación, las propone en 
asamblea y, si son del agra
do de las socias, sólo queda 
buscar monitor y local. Es
te año, además de la delega
ción del distrito IV, a la que 
agradecen su constante cola
boración, algunos talleres se 
realizarán en la Casa de la 
Juventud o en el Polidepor
tivo Henar, e incluso puede 
que también en algún cole
gio público del distrito o un 
local parroquial. Los talleres 
y conferencias que se progra
man por este grupo son gra
tuitos para las asociadas, 
gracias a la desinteresada co
laboración de los monitores 
y conferenciantes. Teresa 
Ramos quiso agradecer esta 
colaboración insistiendo en 
que estas personas no cobran 
nada y que lo hacen como 
una obra de voluntariado so
cial. «Cuando decimos que 
los talleres son gratis hay un 
cierto escepticismo porque la 
gente hoy sólo se mueve por 
dinero, pero parece que no, 
que todavía queda una cier
ta solidaridad en algunas 
personas que quieren hacer 
una labor social». 

Desde sus inicios esta aso
ciación se ha mostrado muy 
activa, de hecho práctica
mente no han parado duran
te el verano , ya que tras la 
conclusión del curso con una 
charla sobre imagen perso
nal impartida por técnicos 
de A VON, se pusieron a tra
bajar en la carroza con la 
que participaron en el des
file que marcaba el fin de las 
ferias de la ciudad: «Se nos 
concedió en el último mo
mento y el poco presupues
to con el que contábamos lo 
invertimos en la carroza. No 
fue una de las más brillantes, 
pero sí pusimos mucha ilu
sión para decir a toda Alca
lá que aquí estamos, que so
mos una asociación de mu
jeres que está por la labor de 
integrarnos en la sociedad y 
que admitimos a cualquier 
mujer que quiera unirse a 
nosotras» , concluyó Teresa 
Ramos. 

t de octubre de t9M 



La presión de las madres consiguió que el ministerio se 

preocupara de solucionar el problema 

Los alumnos de 2° de preescolar del Reyes católicos 
estuvieron casi dos semanas sin profesor 

Las madres de alumnos de 2° de preescolar del colegio Reyes Católicos iniciaron movilizacio
nes durante esta semana para exigir al ministerio que designara profesor para sus hijos. Los dos 
grupos de preescolar del centro, unos 40 niños, no han tenido tutor desde el 15 de septiembre, día 
en que comenzó el curso, hasta el día 28, que llegaron las suplentes. 

El pasado lunes 26 de sep- madres tuvieron que llevar- Aunque las madres no cul-
tiembre, en vista de que los se a los niños a casa y en los paron al director de la situa
niños no tenían profesor des- días sucesivos los llevaron al ción, sí echaron en falta que 
de que el curso había comen- colegio, pero bajo su respon- ejerciese una mayor presión 
zado, un grupo de madres se sabilidad: «El primer día nos al ministerio para solucionar 
personó en la subdirección obligaron a llevarnos a los este tema definitivamente: 
territorial del MEC y tam- niños porque no había quien «No decimos que sea culpa 
bién en el ayuntamiento pa- se hiciera cargo de ellos y, del director porque a él le 
ra exigir una solución que para estar mal atendidos, decían lo mismo que a noso
nadie les ofreció. «Estamos para el director era mejor tras, pero no presionó lo su
sin profesor desde el día que quitarse el problema del me- ficiente ni organizó a las ma
comenzó el colegio y nos es- dio. Los niños los seguimos dres para ir con los niños a 
tán dando largas: que hoy trayendo bajo nuestra res- la subdirección o adonde hi
viene, que mañana, quepa- ponsabilidad porque los ni- ciese falta para solucionar es
sado ... En la subdirección ños estaban más solos que to antes». 
nos han dicho que faltan con profesores, porque en los 
profesores y que de preesco- cambios, mientras que se va 
lar no tienen. En el ayunta- uno y viene otro, estaban so
miento nos dijeron que van los. Juntaron las dos clases y 
a volver a leer los sustitutos. cuéntame a mí, 40 niños, de 
Y mientras los niños han es- 5 años, solos, lo que pueden 
tado mal atendidos porque a hacer. El primer día mi hi
ratos están con un profesor, jo llegó de agua hasta el so
pero a ratos están solos», ex- baco y el segundo con un sie
plicaba una madre. te en el pantalón de subirse 

El 15 de septiembre, fecha a las mesas, a las sillas y 
del comienzo del curso, las adonde pillaba». 

tdeocblbredet9M 

Las madres tenían previs
to 'visitar' de nuevo la sub
dirección el jueves 29, aun
que no fue necesario, ya que 
el ministerio envió a las su
plentes un día antes zanjan
do el asunto. El director del 
centro no informó personal
mente a las madres de que el 
problema estaba resuelto, de 
modo que estas señoras tu-

vieron conocimiento de ello 
por sus propios hijos. 

En el caso de las dos pro
fesoras de 2 ° de preescolar 
de este centro, una de ellas 
ha solicitado excedencia has
ta el mes de enero y la otra 
está de baja durante un mes. 
Las madres creen que es di
fícil cubrir estas plazas, ya 
que los sustitutos prefieren 
suplir bajas más largas. 

«Todos los años pasa 
la misma faena» 

Estas madres coincidieron 
en señalar que todos los años 
se repite este tipo de proble
mas en el colegio y que hay 
falta de previsión, ya no só
lo con la plantilla sino inclu
so también con las obras de 
reparación que el centro tie
ne que realizar. «No puede 
ser que todos los años pase la 
misma faena. Desde que mi 
hijo, que ahora tiene 24 
años, venía a este colegio pa
sa este problema. Están to
do el año cruzados de brazos 
y luego a última hora no tie
nen profesores los niños o a 
última hora se ponen a pin
tar o a arreglar los techos. Y 
eso no puede ser habiendo 
tantísima gente en el paro 
como hay, la poca vergüen
za de esta España y sobre to
do de esta Alcalá que es una 
pena de las grandes». 

PUERTA de Madrid 



En Inmobiliaria JIFU construimos pensando en tí, en tus necesidades 
y en tus posibilidades. Por eso, en pisos duplex o chalets podemos 

ofrecerte en Azuqueca de Henares lo que estás buscando. 

•!!El Parque 
Un conjunto residencial en el 
que disponemos de viviendas de 
3 dormitorios y duplex llave en 
mano. 
Situado en una de las zonas de 
mayor expansión de Azuqueca, 
junto a un colegio y la estación 
y con amplias zonas verdes, los 
pisos de El Parque te ofrecen 
calidad y una gran nivel de equi
pamiento para empezar a disfru
tarlos ya. 

Vivienda de 3 darmitarios por 

9 .•. 880 Pll+lll, 
garaje y trastera incluidos. 

HRIES 

Pisos de 3 dormitorios y duplex 
con una excelente comunica
ción y rodeados de los servicios 
necesarios. 
Viviendas de calidad y cuidados 
acabados, con las comodidades 
que mereces: garaje, pista depor
tiva y piscina. 

9.432.• Pts+lll, 
para un piso de 3 dormitorios 
garaje incluido. 

TC11Jrc:> 11111111 

Un conjunto de 25 chalets 
situado en el centro de 
Azuqueca de Henares. 
Amplios y cómodos, con garaje 
y buhardilla terminados, para 
vivir con independencia y segu
ridad. Alarma incluida. 

Chalet 
de 197.81 m1 construidos sobre 
una parcela de 136. 75 m1 por 
15.638.• Pts+IVA. 

Así construimos en JIFU: seriedad y ca!idad para responder a lo que buscas. 
Y la garantía de más de 15 años de experiencia. 



Tendrá capacidad para so.ooo volúmenes 

El ayuntamiento inaugurará la 
biblioteca central en primavera 

D edificio de la biblioteca central, que se ha construido eil la 
.parte trasera de lo que fue convento de Caracciolos, y posterior
mente hasta su abandono definitivo cuartel de Intendencia, será 
inaugurado en la primavera de 1995 cuando esté completa toda 
su dotación de mobiliario y sean colocados los libros que formen 
parte de su depósito. La que se va a convertir en la biblioteca 
principal de Alcalá habrá costado 300 millones de pesetas y ten
drá una capacidad para 50.000 volúmenes. D edificio tiene 2.000 
metros cuadrados de superficie. 

Además de biblioteca, las 
instalaciones albergarán la 
hemeroteca y el archivo his
tórico municipal. Firme he
redera de la antigua biblio
teca municipal Cardenal 
Cisneros, donde hoy está el 
ala moderna del ayunta
miento de Alcalá, la biblio
teca central se verá amplia
da por bibliografías muy es
pecíficas que aumentarán 
considerablemente el fondo 
bibliográfico de la antigua 
' Cardenal Cisneros'. Hay 
que recordar que ésta ya te
nía 20.000 volúmenes, con
siderándose por la cantidad 
de su fondo bibliográfico 

una buena biblioteca. 
Las instalaciones se verán 

completadas con salas de es
tudio y dotaciones de repro
grafía. Además de la biblio
teca central se procederá a 
inaugurar en la primavera 
de 1995 la biblioteca del dis
trito VI , cuyas obras ya han 
comenzado y que tendrá ca
racterísticas similares a la 
' Pío Baroja' y a la 'María 
Moliner'. 

Dolores Pérez Quirós, 
concejala de Cultura, seña
ló a PUERTA DE MADRID 
que la construcción de estas 
bibliotecas, la del centro 
socio-cultural ' Gilitos ' y el 

MORALES MOTOR, S.L. 

COCHES SEMINUEVOS 
REVISADOS y GAUITIZADOS (hasta J& meses) 

VER NUESTRAS 
OFERTAS: 

• R-5: 
Desde 450.000 Ptas. 

• Renault Clio: 
Desde 600.000 Ptas. 

• Renault Twingo: 
Desde 750.000 pts. 

• R-19: 
Desde 750.000 pts. 

• R-21: desde 1.000.000 

Y MUCHAS MAS 

NO ESPERE Y ESTRENE COCHE EN VACACIONES 
Carretera a Villalbilla, Km. 1 

(Poi. Industrial «El Gurugú» - Nave 1) 
28810 VILLALBILLA (Madrid) 

Telfs. : 883 21 51 (exposición) - 881 41 99 (particular) 
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Dolores Pérez, concejala de Cultura 

museo de esculturas al aire 
libre son sus principales rea
lizaciones dentro de su res
ponsabilidad en el área de 
Cultura. 

Esta declaración -por 
otra parte- nos suena un 
poco a «balance de gestión», 
lo que no tendría nada de 

extraño puesto que desde ha
ce ya algún tiempo se rumo
rea que Lola Pérez Quirós 
no tiene el menor deseo de 
repetir como concejala del 
ayuntamiento de Alcalá. Si 
así fuera, y así parece que es, 
Perez Quirós resultaría una 
«rara avis» municipal. 

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 

Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 
moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 

-~ Muy f~:::tt:~~::~::":.::;~·.~::~::·pelos080 
882 75 75 '!. -

PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES \QG/Q D'IO· 
Ell 

111ATAMIEllTO 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
UNICO CENTRO EN ALCALA ATENDIDO POR TITULADOS 

PUERTA de Madrid 



El centro de comunidades, a punto 

Florencia campas entregó las llaves a las casas regionales 
Las cinco casas regionales establecidas en Alcalá de Henares ya cuentan con un centro específico 

para el desarrollo de todas sus actividades sociales y culturales. En la mañana del viemes, 23 de sep
tiembre, norencio Campos, hizo entrega de las llaves a cada uno de los presidentes de las casas regio
nales de Andalucía, Asturias, Castilla-La Mancha, Castilla y León y Extremadura. 

Estas llaves corresponden a 
las dependencias que les han 
correspondido en el Centro de 
Comunidades. A partir de es
te momento comenzará el 
amueblamiento del mismo. 

El centro se halla localiza
do sobre lo que fue antiguo 
Matadero Municipal, un edi
ficio del último cuarto del si
glo XIX que quedó sin uso ha
ce unos diez años. Ubicado 
entre las calles Portilla y Ron
da de Pescadería, pese al uso 
para el que fue concebido , 
presenta un cierto interés ar
quitectónico, destacando el 
diseño de sus características 
fachadas de ladrillo. En 1991 
se decidió convertirlo en un 
Centro de Comunidades, ini
ciándose las obras de rehabi
litación según un proyecto 
realizado por los servicios téc
nicos municipales. 

Las obras se han llevado a 
cabo en dos fases: la primera, 
que contó con un presupues
to de setenta millones de pe
setas, se llevó a cabo entre ma
yo y octubre de 1992, mien
tras que la segunda comenzó 
en octubre del pasado año y 
ha concluido hace un par de 
semanas. Esta segunda fase ha 
contado con una inversión de 
ciento cuarenta millones de 
pesetas que han sido financia
dos conjuntamente entre la 
comunidad de Madrid y el 
ayuntamiento de Alcalá en el 
marco del Plan de Inversiones 
para el cuatrienio 1991-95. 

Con una superficie de 
1.800 metros cuadrados , el 
centro consta de dos plantas y 
una zona común con dos pa
tios. En la planta primera se 
encuentran las salas generales , 

PUERTA de lladrlcl 

la biblioteca y los despachos 
de algunas de las casas. El res
to de los despachos se encuen
tran en la planta baja, donde 
también se ubican los bares, 
las salas de reunión y las co
cinas de las casas regionales. 
Cada una tiene asignados dos 
aseos , existiendo otro común 
adaptado para minusválidos. 
El edificio está concebido a 
base de pequeñas rampas, con 
lo que se han eliminado las 
barreras arqüitectónicas. 

Tal y como publicaba 
PUERTA DE MADRID en 
un reportaje sobre el Centro 
de Comunidades la semana 
pasada, cada casa regional 
dispondrá de un espacio con 
una superficie de unos dos
cientos metros cuadrados , 
aparte el uso de los servicios 
comunes. Cada una tendrá 
que llevar a cabo la correspon
diente adecuación de sus ins
talaciones propias; se calcula 
que esto costará siete u ocho 
millones por entidad. 
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En la foto de la izquierda se aprecia el paso bajo el errocarril en la calle de Torrelaguna, totalmente inundado, en el que el nivel del agua 

llegó a alcanzar cerca de un metro. A la derecha, bomberos y policías trabajan para solucionar cuanto antes el grave problema. 

Dos coches «naufragaron al tratar de atravesar el paso y 

hubieran de sacarlos entre bomberos, policía municipal 

y un camión particular 

200.• Htros de agua tuvieran que ser evacuados del 
inundado paso subterráneo de la calle Torrelaguna 
El problema se produjo porque ninguna de las dos bombas 
de absorción de aguas que tiene el paso funcionaba 

La tromba de agua que cayó el viemes día 23 de septiembre sobre Alcalá tuvo repercusiones muy 

negativas en el paso subterráneo bajo el ferrocarril en la calle de Torrelaguna, donde se estancaron 
cientos de metros cúbicos de agua. Dos coches hubieron de ser evacuados después de haber quedado 
atrapados en las aguas cuando trataban de atravesar el paso subterráneo, lo que obligó a intervenir 

a bomberos, policía municipal y un camión particular que intervino en el rescate de uno de estos co

ches que según testigos presenciales llegaba a flotar en las aguas embalsadas. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, el 
paso subterráneo tiene dos 
bombas de absorción de aguas 
pluviales que por las propias 
características del paso subte
rráneo son imprescindibles 
para evitar embalsamientos 
de estas aguas. Pues bien, 
ninguna de estas dos bombas 
funcionaba. Personal del ser
vicio de desatranco llenó unos 
treinta camiones de 9.000 li
tros de capacidad evacuándo
se más de 200.000 litros de 
agua. 

La lluvia colapsó Alcalá en 
la tarde del viernes. Los bom
beros hubieron de realizar fre
cuentes salidas para solucio
nar problemas de inundacio
nes en sótanos, pero lo más 
significativo fue la inunda
ción del paso subterráneo de 
la calle Torrelaguna, lo que 
generó una situación caótica 
en cuanto al tráfico. Durante 
más de cinco horas permane
ció cortado a la circulación es
ta paso, que es fundamental 
en las comunicaciones del dis
trito VIII y de localidades si
tuadas al norte de Alcalá, con 
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La inundación también nos deparó algunas fotos ICUtístic~ en Al
calá, como ésta del enorme charco en la plaza de San Diego que nos 
dio dos fachadas platerescas del colegio de San Ddefonso -una real 

y otra reflejada- por el precio de una. 

el centro urbano compluten
se. La plantilla policial de ser
vicio esa tarde hubo de em
plear muchos efectivos para 
intentar regular un tráfico que 
permaneció prácticamente co
lapsado durante mucho tiem
po. 

El alcantarillado tampoco 
funcionó en algunas zonas co
mo se esperaba. Algunos ve
cinos de la calle T orrelaguna, 
en la parte del distrito VII, se 
quejaron de que simplemen
te para cruzar de una acera a 
otra hubieran de recorrer una 

enorme distancia por la can
tidad de agua estancado. En 
alguno de los momentos más 
espectaculares hubo vecinos 
que se debieron adentrar con
siderablemente en la calle Ta
lamanca para lograr cruzar la 
acera. 

Sin embargo, la situación 
más grave se produjo en el pa
so subterráneo de la calle To
rrelaguna. A las 17 horas hu
bo de acudir un vehículo del 
parque de Bomberos de Alca
lá para sacar del interior del 
subterráneo anegado por las 
aguas un coche que había que
dado atrapado. Se trataba de 
un Citroen Xantia, con m"ªtrí
cula de la serie OW de Ma
drid, propiedad de un vecino 
de Ajalvir. En esos momentos 
la profundidad del agua era de . 
hasta un metro, por lo que el 
coche quedó atrapado e 'inclu
so flotando ligeramente en el 
agua. Bomberos y Policía 
Municipal colaboraron para 
sacar el vehículo, un coche 
completamente nuevo, del in
terior del paso subterráneo. 
Varias personas comentaron a 
PUERTA DE MADRID có
mo el propietario del turismo 
exteriorizaba su lamento por 
el destrozo producido por la 
inundación en su coche. Lo 
mismo ocurrió con un Peu
geot 205 con anterioridad, si 
bien en esta ocasión las labo
res de rescate fueron realiza
das desde un camión particu
lar que se prestó a colaborar. 

Durante más de cinco horas 
permaneció cortado el tráfico 
por el paso subterráneo mien
tras que con dos camiones se 
realizaban las operaciones de 
evacuación de todo el agua es
tancada. Fueron casi 30 ca
miones cisterna los que se eva
cuaron, calculándose aproxi
madamente 200.000 litros de 
agua retirados y vertidos por
teriormente en la red de al
cantarillado. 

PUERTA de lladrld 
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HOSTE LE RIA 
EN~ 

HUELGA 
4 y 5 OCTUBRE 

e i'lif!l1fralizar /J 
apliririón de Id 
reforma /Mxff al 

ESTA HUELGA 
LA VAMOS A GANAR 

Tomás Valencia, secretario de empleo de la ejecutiva regional de Hostelería de CCOO 

Huelga en la hostelería los días 4 y 5 de octubre 

Los sindicatos quieren que los bares, cafeterías, 
restaurantes y hoteles cierren dos días 

Comisiones Obreras y UGT han convocado para los días 4 y 5 de octubre una huelga del sector de 
la hostelería reivindícando un convenio colectivo único para todas las actividades del sector, el mante
nimiento del poder adquisitivo de los trabajadores y la neutralización de la aplicación de la. reforma 
laboral aprobada por el gobiemo. Los sindicatos piden el apoyo de todos los trabajadores del sector en 
una convocatoria que afecta a 53.000 trabajadores en la región madrileña, de los que 3.500 son del corre
dor del Henares y 1.800 en Alcalá. De esta manera, la parte sindical quiere que bares, cafeterías, restau
rantes y hoteles cierren dos días para secundar una huelga c¡Ue pide la unidad del convenio colectivo 
ante la exigencia de la patronal hotelera de negociar individualmente un convenio para ese subsector, 
el más importante de la hostelería al concurrir en él las grandes multinacionales hoteleras. 

El secretario de Empleo de 
la ejecutiva· regional de Hos
telería de la Unión Sindical de 
Madrid Región de CC.00., 
Tomás Valencia, señaló que la 
huelga está convocada a todos 
los profesionales del sector: 
«Comprendemos la situación 
de todos y cada uno de los pe
queños propietarios de bares 
y restaurantes, que son en 

muchos casos pequeños em
presarios y al mismo tiempo 
únicos trabajadores de esas 
empresas, pero ésta es una 
huelga que afecta a todo el sec
tor de la hostelería y pedimos 
su solidaridad desde el punto 
de vista de que las mejoras 
que se puedan conseguir las 
consigamos todos, y por el he
cho de que es muy triste que 

José García García 

pueda intentar hacer el agos
to abriendo sus puertas cuan
do va a ser mucha la gente que 
va a cerrar». Tomás Valencia 
aseguró que durante los dos 
días de convocatoria de la 
huelga pasarán por todos los 
establecimientos, bares, cafe
terías, restaurantes, hoteles, 
etc, piquetes informativos que 
ejercerán esa labor de infor-

mación sobre la huelga. To-
. más Valencia aseguró que en 
esta huelga no hay servicios 
mínimos: «Hay una serie de 
servicios esenciales que son 
necesarios, como telefonistas 
y mantenimiento, pero éstos 
se dirigen especialmente a los 
.hoteles». 

Los sindicatos se quejan, y 
ése es uno de los motivos de 
la huelga, de la actitud de la 
patronal hotelera, que no 
quiere negociar conjuntamen
te con los otros subsectores: 
«La negociación de un conve
nio individual con la patronal 

· hotelera implicaría marginar 
al resto de profesionales, te
niendo en cuenta que de la pa

. trona! hotelera forman parte 
diversas multinacionales. Es 
cierto que la negociación prin
cipal está con los hoteles, pe
ro los que más tienen que per
der son los trabajadores de pe
queñas empresas, bares, cafe
terías, etc. Por eso queremos 
negociar un convenio colecti
vo unitario». 

Tomás Valencia aseguró 
que los sindicatos han tenido 
buena voluntad: «El conflic
to se viene arrastrando desde 
hace tiempo pero no hemos 
querido hacer las movilizacio
nes coincidiendo con el vera
no y la visita de miles de tu
ristas». El sindicalista negó las 
acusaciones que ha formula
do la patronal acerca de que 
se trate de una huelga con ma
tices políticos al coincidir con 
la reunión en Madrid del 
Fondo Monetario Internacio
nal. La subida salarial pro
puesta por los sindicatos es de 
un 3'5 por ciento, coinciden
te con las previsiones de infla
ción para 1994: «Lo que no 
estamos dispuestos a tolerar es 
que haya una pérdida de po
der adquisitivo». 

La negociación del conve
nio pretende por parte de los 
sindicatos neutralizar la apli
cación de la reforma laboral 
en el seno de las empresas. 

CONSTRUCCIONES Y REPARACIONES 
ALBAÑILERIA EN GENERAL 

• INSTITUCIONES • ADMINISTRADORES 

Presupuesto gratis sin compromiso 

-Descuentos en pagos al contado-

-Salimos a provincias- 1 

TelF.: BBD &'I 'I& 

PUERTA de Madrid 

• COMUNIDADES DE VECINOS • COLEGIOS • EMPRF.sARIOS ... 
DELCORREDORDELHENARESYGUADALAJARA 

SEM~· DISTRIBUCION 
DE GASOLEOS A · B · C. 
(26 cistemas) 

SUMINISTROS ENERGETICOS MADRID, S.A. 
BONIFICACIONES REALES SIN COMPETENCIA 

ALMAClll, LOGl5TICA, DISTRIBUCIOll: Ctra. de Daganzo, Km. 1 '200 (frente IVIASA) 
PEDIDOS 24 horas: Tlfs.: 429 !O !! . 420 ti 27 • 420 CM 52 
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La Asociación de Mujeres de Alcalá es la única entidad 

complutense que forma parte de este organismo 

se constituyó el consejo Regional de la Mujer de 
la comunidad de Madrid 

Un total de 54 asociaciones de mujeres de la Comunidad de Madrid forman parte del Consejo Regio
nal de la Mujer, que ha sido creado recientemente tratándose del primer organismo de estas caracte
rísticas que se crea a nivel estatal. 142 delegadas miembros iniciales de este organismo se reunieron 
el día 24 de septiembre en el salón de actos del Canal de Isabel II en el acto constitutivo de este conse
jo, en el que se decidió la composición de la comisión permanente del nuevo consejo regional. La Aso
ciación de Mujeres de Alcalá es la única entidad complutense que específicamente forma parte de este 
organismo, al que envió dos delegadas representando a sus aproximadamente 300 socias. 

La comisión gestora del 
Consejo Regional de la Mujer 
presentó el viernes 2.3 de sep
tiembre en la Asamblea de 
Madrid la constitución de es
te consejo que a partir de la 
última semana de septiembre 
y una vez elegidas las muje
res que ocuparán la presiden
cia y la comisión permanen
te, es el órgano de participa-

t de octllbre ele tlM 

ción de todas las mujeres de 
la región a través de sus aso
ciaciones. 

El nuevo Consejo Regional 
de la Mujer fue creado por 
unanimidad de los tres grupos 
parlamentarios de la Asam
blea Regional -PSOE, PP e 
IU- y es el primer organis
mo de estas características que 
se crea a n ivel estatal. La co-

misión gestora, encargada de 
vigilar e instrumentar los me
canismos de acceso al Conse
jo Regional df'. la Mujer y su 
propia constitución, ha esta
do compuesta por María Lui
sa Alvarez , directora general 
de la Mujer de la CAM; Feli
sa Romero (PSOE), Blanca de 
la Cierva (PP) y Teresa Neva
do (IU). Por su parte, la co-

misión permanente del Con
sejo está presidida por María 
Luisa Casal, que encabezó la 
única lista presentada for
mando parte de la Asociación 
Framppi. Además, en estaco
misión hay dos vicepresiden
tas, una secretaria, una teso
rera y seis vocales. 

La directora general de la 
Mujer, María Luisa Alvarez , 
ha manifestado que es un mo
tivo de satisfacción presentar 
la constitución del Consejo 
Regional de la Mujer, lugar 
donde todas las mujeres po
drán hacer oír su voz: «Con
sideramos que es un éxito im
portante el hecho de que este 
Consejo Regional haya salido 
por unanimidad de los- tres 
grupos parlamentarios y que 
sea el primer consejo a nivel 
estatal de estas características, 
es decir, con personalidad ju
rídica propia, y en el que van 
a ser elegidos sus órganos de 
gobierno por delegadas de to
das las asociaciones de muje
res de la comunidad de Ma
drid que hasta el momento 
han querido participar». 

Como entidades que desa
rrollan en Alcalá su labor ex
clusivamente, el ayuntamien
to tiene registradas a la Aso
ciación de Mujeres del distrito 
IV, a la Asociación de Muje
res Separadas y Divorciadas , 
la Asociación Cultural El Val , 
la Asociación de Viudas Ge
ras , la Asociación de Mujeres 
Vía Complutense, la Asocia
ción Sociocultural de la Mu
jer, la Asociación de Mujeres 
Democráticas Independientes 
Complutenses y la Asociación 
de Mujeres de Alcalá. Esta úl
tima es la única que forma 
parte de este Consejo Regio
nal de la Mujer. 

300 socias 
Milagros Milá, secretaria 

de la Asociación de Mujeres 
de Alcalá, y Mayte de Juan , 
tesorera, fueron las dos voca-
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les que representaron a la aso
ciación alcalaína en el Consejo 
de la Mujer: «Tan sólo se pre
sentó una candidatura y pro
cedimos a su elección. Se nos 
presentó a la presidenta de la 
comisión permanente como 
una mujer muy entendida, 
que había estado en el Parla
mento Europeo, una abogada 
que conoce perfectamente los 
problemas de la mujer», expli
có Milagros Milá, que pre
guntada sobre el significado 
de la pertenencia de la AMA 
al Consejo dijo: «Tenemos un 
montón de trabajo que esta
mos estudiando, pero pensa-

mos que es importante estar 
ahí, pues es como estar fede
radas. Va a haber varias co
misiones de trabajo y supone
mos que a nivel de activida
des tendremos una informa
ción muy importante que re
dundará en facilidades para 
nuestras asociadas. Creemos 
que tenemos que aportar un 
fondo económico según el nú
mero de asociadas, pero al ser 
algo totalmente nuevo no sa
bemos cómo va a resultar. Se 
espe~a 9ue haya pronto más 
asoc1ac1ones». 

Para formar parte del Con
sejo se exigen una serie de re-

quisitos tales como estatutos, 
memoria de actividades del 
año anterior y del presente Y. 
diversas cosas más: «El Con
sejo está abierto a todas las 
asociaciones que deseen for
mar parte de él. Las reunio
nes de todo el Consejo son se
mestrales, es decir, hay dos 
reuniones al año>>, explicó Mi
lagros Milá. 

Adriana Cacho, vicepresi
denta de AMA, cuyo centro 
de reunión está en la delega
ción municipal del distrito 
VIII, explicó que es muy im
portante formar parte del 
Consejo Regional: «Nuestras 

AUTODASA 

actividades se realizan a tra
vés de lo que nos piden las 
asociadas por medio de en
cuestas. Así, hacemos cursos 
de manualidades, conferen
cias, tapices, excursiones, vi
sitas a museos. Lo que procu
ramos es tener una manera de 
relacionarnos entre unas y 
otras y no estar metidas todo 
el día en casa». 

Mayte de Juan, tesorera de 
la AMA, señaló: «Veíamos 
muy importante inscribirnos 
en el Consejo, ya que estare
mos informadas de todas las 
actividades que se desarrollen 
en la comunidad de Madrid». 

concesionario Oficial de IVECO - PEGASO para ALCALA DE HENARES y TORREJON DE ARDOZ 
.\\da . de (astilla :'\. " 21) (Antigua :'\-11) - Tcklonos: 1)/7 97 96 - 677 93 36 

TORREJO~ DE .\RDOZ 

AUTODASA tiene las metores OFERTAS de vehículos industriales ligeros <furgones, chasis, cabina, furgonetas> 
y además... AUTODASA le regala el "NUEVO SEGURO DEL CONDUCTOR'' con garantía de: ts.aaa.aaa PTS. 

IVECO DAILY FAMILY 
- POTENCIA 75 CV. 
- CARGA UTIL 1.230 Kg. 
- VOLUMEN 7 m3 
- 5 PLAZAS + CONDUCTOR 
- VELOCIDAD 120 Km/h. 
- DIRECCION SERVOASISTIDA 
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Lunes a Viernes: 8'30 a 20 horas 
Sábados: 8'30 a 14 horas 

iiVENGA Y COMPRUEBELO!! 

~IVECO 

IVECO CHASIS WlllA 
CON CARROCEllA COMERCIAL 
- POTENCIA 75 cr. 
- CARGA UTIL 1.500 Kg. Aprox. 
- CHASIS DE ACERO ESPECIAL 
- CARROCERIA COMERCIAL ABATIBLE 
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El espectáculo causó expectación y los dos días hubo que 
colocar el cartel de «NO hay entradas» 

Gurruchaga y Gabino Diego llenaron el Teatro Salón 
Cervantes «haciendo el golfo» 

Javier GUl'l'Uchaga y Gabino Diego provocaron uno de los llenos más espectaculares de la historia del Tea
tro Salón Cervantes al representar la obra <<Golfos de Roma» y lograr poner en la taquilla los dos días, el sába
do 24 y el domingo 25, el cartel de 'No hay entradas'. La expectación causada por esta comedia musical en 
Alcalá hizo que hubiera alcalaínos que se quedaron sin poder pasar al Teatro Salón Cervantes debido a los 
dos llenos registrados. Gurruchaga y Gabino Diego, además de un elenco de actores de relieve entre los que 
también se encontraba Félix Rotaeta, entusiasmaron al público con una comedia musical muy viva. 

El teatro dentro del teatro, buenas interpretaciones en con música de Stephen Sold
una fórmula clásica que suele una obra original de Burt heim. La versión española, de 
ofrecer buenos resultados y Shevelove y Larry Gelbert, Begoña Barrena y Mario Gas. 
más si el texto es bueno. Eso 
es sintéticamente «Golfos de 
Roma», un espectáculo en su 
más amplia concepción de la 
palabra en el que música e in
terpretación saben compagi
narse a la perfección y más si 
lo llevan a cabo como cabece
ras de cartel dos hombres que 
arrastran una fama indiscuti
ble. Gurruchaga la ha conse
guido desde la orquesta Mon
dragón y a través de sus apa
riciones en televisión. Gabino 
Diego es uno de los actores de· 
moda en el cine español. 

Durante las más de dos ho
ras que duró el espectáculo el 
público lo pasó bien, se divir
tió y tuvo oportunidad de ver 

La obra es la representa
ción que cuentan los actores 
de una compañía de teatro al 
público del espectáculo que 
tienen que realizar. Los acto
res le cantan al público esa 
obra ambientada en la Roma 
clásica con esclavos, picares
ca y situaciones muy diverti
das. Al final, las ovaciones del 
público fueron el justo premio 
a un buen espectáculo que ha 
sabido triunfar en el Teatro 
Salón Cervantes. 

TALLERES OPOSICIONES 

CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

homo de secado 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

REPJUlACIONE_! 
-=--~'7.JU>AS c/ San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 
GAJUU'~ - Telf. y Fax: 888 13 81 

t ... octubre de t9M 

* COMUNIDAD DE MADRID <14 PLAZAS> 
Cuerpo Auxiliar. 

* ADMINISTRACIDN DE JUSTICIA <C.792 PLAZAS> 
Cuerpo de Agentes y Auxiliares 
- Grupos de mañana, tarde, noche y sábados para ambas oposiciones. 

¡¡¡INMINENTES CONVOCATORIAS!!! 
* INSALUD 
* AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 
'INFORMACION: ~ 

C/ Teniente Ruiz, 1 (Cuatro Caños) Tf. 889.60.64 - 880.39.10 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 
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o PL,DE 
VIVIENDA PLAN 460.000 

ALCALA DE HENARES 
VIVIENDAS EN REGIMEN DE COOPERATIVA V.P.O. 

RESIDENCIJ.lL <<LOS ESPARTALES>> 

MODALIDAD A • 70 m2 /Utiles 
3 Dormitorios + 1 Baño + Salón + Cocina + Plaza Gara¡e + Trastero , 

MODALIDAD B • 80· m2 /Utiles 
3 Dormitorios + 2 Baño + Salón + Cocina + Plaza Garaie + Trastero 

MODALIDAD C • 90 m2 /Utiles 
4 Dormitorios+ 2 Baño+ Salón+ Cocina+ Plaza Garaie +Trastero 

INFO~CION E INSCRIPCIONES: 

C/-Ramón y Ca¡al , nº 3 -1 

INSCRIPCION GRATUITA 
Mañanas: 1 O a 14 horas • Tardes: 17 a 20 horas • Sábado 1 O a 14 horas 

· Las cantidades entregadas estarán aseguradas con una póliza 
de la Correduría Técnica Argenta ria 

Cooperativas gestionadas 
COOPERATIVA .. LA CODORNIZ». 

" " «VECINOS UNIDOS ... 
" " «JOVENES DE ALCALA». 
" " «VIVIR EN ALCALA». 
" " «RESIDENCIAL LOS ESPARTALES». 
" " «PEPA (Funcionarios y Empleados Públicos). 

4 dormitorios 

CONSTRUYE 

LAIN 
FINANCIACION 

\&J Caja Postal 
ARGENT ARIA 

TODO ELLO CON LA GARANTIA DE 

XETAF 
GESTION y PROMOCION 

PLAZAS LIMITADAS 



Este curso descansarán mejor 
(por solo 5.000 pts. al mes) 

En la etapa de crecimiento, un 
buen colchón y una buena base son 
imprescindibles para un desarrollo 
equilibrado. 

Canguro FIBERMASTER 
con colchones mod. YUVEN 

beJe la cadena del descanso, le 

ofrece un~ oportunidad única: por 

5.000 pts. al mes (*) usted puede 

renovar los equipos de descanso de 

sus hijos. ¿Cómo? 

Se trata de nuestro sistema becJe 
pago aplazado.- Venga a conocerlo y 

asómbrese. Le mostraremos lo 

último en descanso, , para sus 

hijos ... ¡y para tod.a la familia! 

Este curso no podía·empezar mejor. 

bed~ 
Centros Científicos del Descanso 

Alcalá de Henares: 
Avda. de la Caballería Española, 10 

Tul.: 889 13 68 

(*) Ejemplo: en una compra de 25.000 pta. a seis 
meses, la cuota sería de 4.600_pts. mes. 

t de octllbre de t• 

«No voy a hacer declaraciones porque así se acordó 

en la reunión con la FSM», dijo Francisco Muñoz 

El comité local del PSOE tampoco ratificó 
el lunes el acuerdo con IU 

El comité local del PSOE reunido el lunes día 26 de septiembre tam
poco ratificó el acuerdo firmado por el secretario general, Francis
co Muñoz, con Izquierda Unida sobre el canon de depuración de 
aguas y las negociaciones de los presupuestos municipales de 1994 
y · 1995. A pesar de que el acuerdo se está aplicando en la práctica 
con la aprobación por el pleno de las disposiciones acordadas so
bre el canon del agua, e incluso en lo que se refiere a la prórroga 
de los presupuestos para 1994, el comité socialista decidió dejar so
bre la mesa para una próxima reunión la ratificación del acuerdo 
con Izquierda Unida. Diversas fuentes socialistas apuntaron, su es
cepticismo sobre que el acuerdo vaya a ser ratificado por el comité. 

Fuentes del equipo de gobier
no declararon a PUERTA DE 
MADRID que el problema de 
fondo del acuerdo con IU firma
do por el secretario general socia
lista es que no queda explícita la 
facultad que tiene por ley el al
calde de realizar modificaciones 
de crédito, puesto que éstas que
dan sujetas a negociación: «Esa 
situación tendríamos que regu
larla porque de esa forma el tex
to limita las competencias del al
calde», aclararon estas fuentes 
del equipo de gobierno socialis
ta en el ayuntamiento. 

Así pues, el día 6 de octubre 
se reunirá nuevamente el comi
té local del PSOE y volverá a te
ner como un punto del orden del 
día la ratificación o no del acuer
do con IU. Preguntado al respec
to el secretario general de la 
Agrupación Socialista, Francis-

co Muñoz, señaló que «el acuer
do no se ha ratificado porque nos 
queríamos dar un plazo de tiem
po para hacer un estudio concre
to de las consecuencias que tie
ne ese acuerdo con IU». En cual
quier caso, Muñoz manifestó que 
no quería hacer declaraciones al 
respecto «porque yo sí quiero 
cumplir el acuerdo que tomamos 
en la FSM. No voy a declarar na
da al respecto hasta que el acuer
do no pase por el comité». 

Francisco Muñoz, «acosado a 
preguntas>>, nos dijo: «Una vez 
más hago un llamamiento a la 
responsabilidad de todos los 
compañeros para evitar que 
cuestiones de forma desembo
quen en una grave crisis para el 
partido que en los momentos 
preelectorales en los que estamos 
sería una verdadera torpeza por 
parte de quienes la instigan». 

uno es socialista, pero el otro no 
Con motivo de las fiestas de Camarma publicábamos en nuestro nú
mero del pasado 17 de septiembre la fotografía de dos concejales de 
esa localidad, Domingo Triguero y Manuel Fresno. Emn el pie de 
foto rezaba que los dos eran concejales socialistas, para sorpresa de 
muchos. Todo fue una confusión, ya que si bien Domingo Triguero 
sí es concejal socialista, Manuel Fresno representa a ALEC (Agru
pación Local de Electores Camarmeños). El conejal Manuel Fresno, 
que fuera alcalde de Camarma por el PCE hace algunos años , quiso 
aclarar el error por la confusión que pudiera suscitar entre los miem
bros de ALEC y añadió que trabaja en el equipo de gobierno con 
el PSOE gracias a un acuerdo al que llegaron ambas formaciones . 

PUERTA de Madrid 



Baile gratuito amenizado por la 
Orquesta «Hechizo». 

Domingo, 2 
10'00 h.: Diana floreada a 

cargo de la Banda de Música de 
Colmenar de Oreja. 

12'30 h.: Solemne Misa Ma
yor. 

13'00 h.: En la Pista, Baile del 
Vermouth amenizado por la 
Orquesta «Carrusel». 

18'00 h.: Procesión con la 
imagen de nuestra Patrona, la 
Virgen del Rosario. 

20'00 h.: Baile gratuito ame
nizado por la Orquesta 
«Carrusel». 

He aquí a las reinas de las fiestas de Torres de la Alameda, de izquierda a derecha: Gema Juara 
Bustos, Verónica W alker Vadillo y Belén Caballero Hemández 

00'00 h.: Baile de noche ame
nizado por la Orquesta «Carru
sel». 

Lunes, 3 
se celebran hasta el próximo 4 de octubre 08'00 h.: Madrugón para asis

tir a la ya tradicional «Vaqui
lla del Aguardiente». Torres de la Alameda está en plenas fiestas 11'00 h.: Encierro a la cos
tumbre torresana de los toros 
que se lidiarán por la tarde. 

13'00 h.: Tradicional Baile 
del V ermouth, amenizado por 
la Orquesta «Montesblancos». 

Las fiestas de Torres de la Alameda, que empezaran el pasado día 24 de septiembre, se encuen
tran en pleno desarrollo. Hoy viernes, a las 11 de la mañana está previsto que Joaquín Leguina, 
presidente de la Comunidad de Madrid, inaugure el nuevo edificio del ayuntamiento. Asimismo, 
por la noche tendrá lugar una cena oficial para conmemorar los quince años de corporaciones lo
cales democráticas, a la que se espera la asistencia de personalidades que están o han pasado es
tos años por la administración local: antiguos concejales, diputados y algún representante de la 
Comunidad. Los actos que quedan por celebrar hasta el próximo día 4 de octubre, cuando se cele
brará el ím de fiesta con un baile y fuegos artificiales, son los siguientes: 

16'30 h.: Tarde de Toros pa
ra recreo y fomento de la afi
ción y con la suerte del Toro 
embolado a cargo de Juan de 
Maraya «El Naranjito» y su 
cuadrilla del Arte. 

Viernes, 30 

11'00 h.: Acto oficial de entre
ga del nuevo edificio del Ayun
tamiento al pueblo de Torres de 
la Alameda, por el presidente 
de la CAM Joaquín Leguina. 

12'30 h.: Vermout-Homena
je a la Tercera Edad. 

17'00 h.: Pasacalles Infantil 
con salida desde el Ayunta
miento viejo a cargo del grupo 
«Chupilandia». 

22'30 h.: Concentración de 
Peñas en la Plazuela del Ayun
tamiento viejo. 

22'45 h.: Desfile de Peñas 
hasta el nuevo ayuntamiento en 
la plaza del Sol, acompañados 
de la charanga «Parranda». 

23'00 h.: En el balcón del 
ayuntamiento, Pregón conme
morativo de quince años de 
Corporaciones Locales Demo
cráticas. 

- Coronación de las Reinas 
de las Fiestas 1994. 

- Pregón de Fiestas. Será 
pronunciado por alguno de los 
asistentes. 

- Seguidamente, D. Miguel 
Juara Manglanos , concejal de 
este Ayuntamiento, encenderá 
el tradicional chupinazo. 

A continuación, en La Pista, 
gran baile apertura de Fiestas 
amenizado por la Orquesta 
«Pasarella». 

Sábado, 1 
«La víspera» 

09'00 h.: encierro a la pam
plonica de los toros que se lidia
rán en la corrida de la tarde. 

09'30 h.: Gran almorzada al 
lado de la Plaza de Toros. 

11'30 h.: Encierro a la cos
tumbre torresana de los toros 
que se lidiarán por la tarde, 

J YIUSY NOVIAS 
MADRINAS Y FIESTA 

PUERTA de Madrid 

después de la corrida antes 
mencionada. 

13'00 h.: Tradicional Baile 
del V ermouth amenizado por la 
Orquesta «Escala Royal». 

16'30 h.: Gran corrida de To
ros. A continuación se soltarán 
los toros que se corrieron por la 
mañana en el segundo encierro 
para recreo y fomento de la afi
ción. 

20'00 h.: Baile gratuito en la 
Pista amenizado por la Orques
ta «Escala Royal». 

23'00 h.: Salve en honor a la 
Virgen y Ofrenda Floral. A 
continuación «La pólvora». 
Desde el Monte del Calvario es
pectacular quema de fuegos ar
tificiales a cargo de Pirotecnia 
Caballer de Valencia. 

00'30 h.: En la Pista, baile 
amenizado por la Orquesta 
«Escala Royal». 

00'30 h.: En la Plaza del Sol , 

. ........ .. . . 

23'30 h.: En la Pista, Baile 
amenizado por la Orquesta 
«Montes blancos». 

Martes, 4 

08'00 h.: Vaquilla del Aguar
diante. 

11'00 h.: Encierro a la cos
tumbre torresana de los toros 
que se lidiarán por la tarde. 

13'00 h.: Tradicional Baile 
del V ermouth, amenizado por 
la Orquesta «Tatuaje». 

16'30 h.: Tarde de Toros pa
ra recreo y fomento de la 
afición. 

21 '30 h.: Baile Fin de Fiestas 
amenizado por la Orquesta 
«Tatuaje». En el descanso se 
quemará una pequeña colec
ción de Fuegos Artificiales que 
anunciará el Fin de Fiestas, 
junto a la Plaza de Toros. 

... . ··············· · ...... ........ . 
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No dependa ya nunca más d e nad ie más que d e Vd. mismo: Sea su propio 
J efe, con una fácil inversión y mínimo riesgo. En la DIVISION DE FRAN
Q UIC IAS d e INTERNACIONAL-COURIER, líder del sector d e Mensajería 
con Red Nacional, le facilitarem os el conocim iento y los medios necesarios 
para que Vd. pueda tener su propia Empresa de Mensajeros. 

Si tiene un local o posibilidad de acceder a uno, de mínimo 30 mZ, 
pncliendo estar en un piso, escribanos solicitando nuestro dossier informativo 

a Srta. Charo, Rer PUM 1-MAD. 
Aptdo. de Correos 604, Sucursal 1 - 08913 BADALONA (BCN). 

J 
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Entre las novedades hay tres personas de Madrid y 

dos de Torrejón de Ardoz 

se constituyó la junta gestora del PP presidida 
por Bartolomé González 
La dirección del Partido Popular en Alcalá está formada 
provisionalmente por 28 personas 

Tres personas de Madrid y dos personas con residencia en Torrejón de Ardoz son las principales no
vedades de la junta gestora del Partido Popular, que presidida por Bartolomé González quedó constitui
da en una reunión celebrada en la sede de este partido la tarde del miércoles 28 de septiembre. La nueva 
dirección del PP en Alcalá tiene secretario general que sustituye a Esther García Romero-Nieva; se tra
ta de Jesús Domínguez Picazo, mientras que se han decidido dos vicesecretarias, la de asuntos munici
pales, que recae en José Alberto Echevarria, y la de temas de partido, que recae en Ignacio Girón. 

La reunión constituyente 
de la junta gestora, con algu
nas ausencias, sirvió de pre
sentación de las nuevas in
corporaciones a la dirección 
del PP, entre las que desta
can el concejal en el ayunta
miento de Alcalá y residen
te en Madrid, Gustavo Seve
rién, y dos personas puestas 
por la ejecutiva regional, Je
sús Valverde y Joaquín Re
vuelta, según informaron 
fuentes del partido, tanto en 
Alcalá como en Madrid. 
Otras incorporaciones signi-

ficativas son las de dos per
sonas que tienen residencia 
en Torrejón de Ardoz, que 
son Javier Legido, con nego
cios en Alcalá, y Francisco 
Navas, a quien Rosalía Ro
dríguez había sustituido co
mo coordinador de zona. 

Con respecto al anterior 
comité ejecutivo local, que 
presidido por Rosalía Rodrí
guez fue destituido por el co
mité regional, se caen la pro
pia Rosalía Rodríguez, y dos 
personas que manifestaron 
su apoyo a la ya expresiden-

ta, Vicente López y Carlos 
Ceballos. Sí continúa en 
cambio la portavoz en el 
ayuntamiento, Esther Gar
cía Romero-Nieva, otra de 
las personas que apoyaron a 
Rosalía Rodríguez, pero que 
tiene que seguir formando 
parte de la gestora en calidad 
de portavoz del grupo de 
concejales. 

Fuentes del partido en 
Madrid aseguraron que se 
había puesto de manifiesto 
en la sede madrileña de la 
calle Génova que dos perso-

nas que habían formado par
te del anterior comité ejecu
tivo, María Carmen Sacris
tán e Isabel Aragón, ten
drían que dejar de formar 
parte de la junta gestora. Sin 
embargó, según ha podido 
saber PUERTA DE MA
DRID, en la reunión consti
tuyente de la junta gestora, 
reunión que tuvo un carác
ter privado, estuvieron las 
dos afiliadas. 

Otras incorporaciones han 
sido las de José Escudero y 
Luis García Moreno. Con 
todos, la junta gestora tiene 
28 miembros a falta de des
contar a las mencionadas Sa
cristán y Aragón. El anterior 
comité ejecutivo estaba for
mado por 21 personas de las 
que hay que descontar a Ro
salía Rodríguez, Carlos Ce
ballos y Vicente López. A los 
18 que quedan hay que su
marles a Jesús Valverde, 
Joaquín Revuelta, Francisco 
Navas, Javier Legido, Gus
tavo Severién, Luis García 
Moreno y José Escudero, así 
como a los concejales Luis 
Vicente Martín, Elisa de 
Francisco e Isabel Rodrí
guez; en total son 28 miem
bros. 

¡¡No tardes o te lo pierdes!! 
% 
DEINTERES 

EN FINANCIACIÓN A 12 MESES 
- MINIMA ENTRADA

Compatible con campañas promocionales 

GAMA FIESTA DESDE 
, .090.000 Ptas. <FIESTA CHEERS> 

" 

... y además si su vehículo usado tiene 10 o más años 

lillll10D.DDD PTS. MENOS 
Compre su FORD con 

Infórmese en: 
~ 

Henacar, S.A. co•c1c1o••R•o FoRn 
Antigua Ctra. Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 88003 96 -ALCALA DE HENARES 

Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 -TORREJON DE ARDOZ-

~ 
~ 
W · fi 
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Guardias civiles de la compañía de Alcalá, con su capitán a la cabeza, durante el ágape celebrado este año después del acto conmemorati
vo del 150 aniversario de la fundación de la Institución (Foto: archivo PUERTA DE MADRID) 

Aunque no hubo medalla, sí habrá placa de agradecimiento 

El día & de octubre, homenaje del ayuntamiento 
a la Guardia Civil en su 150 aniversario 

La comisión de Cultura del ayuntamiento alcalaíno, en reunión celebrada el pasado dia 19 de sep
tiembre, acordó conceder una placa a la Guardia Civil con motivo de la celebración en este año del 
150 aniversario de su fundación. La leyenda inscrita en esta placa es la siguiente: 11La ciudad de Alcalá 
de Henares al Benemérito Cuerpo de la Guardia Civil con motivo del 150 aniversario de su fundación 
en reconocimiento a los servicios prestados a la ciudad alcalaína». Con este motivo se ha organizado 
una serie de actos que se celebrarán el próximo día 6 de octubre. 

El programa de actos previs- tamiento de Alcalá ha decidido 
tos con este motivo es el siguien- llevar a cabo este homenaje pú-
te: blico a la Guardia Civil. 

Día & de octubre 
· - A las 5 '30 de la tarde, re
cepción de las autoridades civi
les y militares por el alcalde en 
el ayuntamiento. 

- A las 18 horas, descubri
. miento de la placa en la casa 

cuartel de la Guardia Civil. 

Como se recordará , el grupo 
de concejales del Partido Popu
lar del ayuntamiento alcalaíno 
presentó al pleno municipal ce
lebrado el día 17 de mayo una 
proposición para que le fuera 
concedida a la Guardia Civil la 
medalla de oro de la ciudad. Se-

gún manifestó este grupo de con
cejales, «coincidiendo con el 150 
aniversario de la fundación de la 
Guardia Civil por el Duque de 
Ahumada y teniendo en cuenta 
los difíciles momentos por los 
que atraviesa esta Institución de
bido a las actitudes deshonestas 
de un persona -refiriéndose al 
exdirector de la Guardia Civil 
Luis Roldán- que nada tiene 

que ver con los valores de la mis
ma, hoy más que nunca este 
Cuerpo se merece el reconoci
miento público y la gratitud por 
los servicios prestados, nuestro 
apoyo y absoluta confianza en es
ta banemérita institución». 

La propuesta del Partido Po
pular no prosperó por encontrar
se con los votos en contra del 
PSOE e JU, ante lo cual el Gru
po Popular, juzgando tal actitud 
absolutamente injustificada dijo: 
«Para el PSOE e JU, la Guardia 
Civil no tiene méritos suficien
tes para hacerse acreedora de tal 
distinción, con lo cual van clara
mente en contra del sentir gene
ral de los alcalaínos». 

Como se ve, al final no le será 
entregada a la Guardia Civil la 
medalla de oro de la ciudad, pe
ro sí le será entregada una placa 
como homenaje de la ciudad el 
próximo día 6 de octubre. 

- A las 18'30, visita a las di
ferentes unidades de la Guardia 
Civil en la plaza de Cervantes: 
Tráfico, Unidad de perros anti
droga, Explosivos y Banda de 
Música. 

HOSTAL~BARI 
- A las 19, concierto de la 

Banda de Música de la Guardia 
Civil en la plaza de Cervantes. 

Como se ve, al final , unos días 
antes de la festividad de la patro
na de la Guardia Civil, el ayun-

PUERTA de Madrid 

RESTAURANTE · , CAFETERIA 
52 HABITACIONES CON BAÑO, AIRE ACONDICIONADO, 

TELEFONO, FAX, HILO MUSICAL Y RADIO-TV 
UN TRES ESTRELLAS A SU SERVICIO 

Antigua N-II Km. 31 '750 (Vía Complutense, 112)- Tlfs. 888 14 50-54 - ALCAL\ 
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VIVIENDAS • V.P.O. • ALCALA DE HENARES 

RESIDENCIAL'' SURESPAR'' 

PRECIO CERRADO 

DESARROLLO 
DE ACTIVOS 
INMOBILIARIOS, S.A. 

~881 16 00 
\U 352 02 33 

\ 

V.P.O. 

Vivienda Tipo de 90 m2 con 4 dormitorio~ 

---- ----------------- 0QD~ 
INSCRIBE'IE EN: 

C/MAYOR, 13 2! Pta. 
ALCALA DE HENARES 

TARDISa 17 Horas a 21 h ..... 
SABADOS1 Maiia•as • 1 O horas a 14 horas 

............__,, __ ~tanlesa 17honua21 horas ~~~ 

PERTENECE AL CONCURSO DE SUELO PUBLICO QUE HA CONVOCADO EL AYUNTAMIENTO DE ALCAlA Y LA C.A.M. 
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En la delegación de la Cámara de comercio e Industria de Madrid 

se presentó el P1og1ama Audiovisual de 101matión 
y oesa110110 pa1a Emp1esas Mino1istas 

La delegación alcalaína de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid presentó el 27 de septiembre 
un Programa Audiovisual de Formación y Desarrollo para Empresas Minoristas que ha elaborado la CAM 
y a disposición de todos los comerciantes interesados en recibir formación sobre gestión integral de su empresa. 

José Mª Fontana Bertrán, 
secretario de la delegación, con
vocó el acto en el que estuvie
ron presentes Alicia Torrente, 
tutora del citado curso, y Javier 
Llorente, encargado de la for
mación del comercio minoris
ta en la Cámara de Comercio e 
Industria de Madrid, además 
de numerosos comerciantes de 
Alcalá. 

El curso se compone de dos 
partes, según manifestó Alicia 
Torrente. La primera de ellas 
muy básica e introductoria in
cluyendo temas explicativos 
respecto a cómo ser una peque
ña gran empresa, la gestión del 
establecimiento, cómo fijar los 
precios o la atención al cliente. 
Una vez que se empezó a im
plantar este primer curso, los 
propios comerciantes echaron 
en falta algunos otros temas y 
en base a sus proposiciones sur
gió la segunda parte, forman
do sobre contabilidad, cómo fi
nanciarse, escaparatismo y pu
blicidad y manipulación de 
alimentos. 

La tutora de este curso cali
ficó de «muy ameno» este cur
so audiovisual y a distancia, 
que fue creado a instancias de 

esta forma cada persona distri
buye y racionaliza a su conve
niencia las horas que dedica al 
estudio de estos temas. 

El curso es el resultado de un 
convenio de colaboración entre 
la CAM y la Cámara de Comer
cio cuyos objetivos son elabo
rar un amplio programa de for
mación del comercio minoris
ta. La idea, según declaró Ja
vier Llorente, surgió tras un 
sondeo realizado entre los co
merciantes minoristas en los 
que se detectó una demanda de 

formación que no podía ser sa
tisfecha porque no tenían un 
cierto número de horas en su 
jornada para desplazarse has
ta un centro y recibir esa for
mación. Se llegó a la conclusión 
de que lo que deseaban era un 
curso a distancia y la CAM en
cargó a una empresa su elabo
ración. El curso se puso en fun
cionamiento en otros pueblos 
de la comunidad antes del ve
rano y la acogida está siendo 
buena, recibiéndose incluso so
licitudes desde diferentes pun-

tos de España. «A los comer
ciantes les cuesta un poco de
cidirse, pero una vez que loco
nocen tiene buena acogida» ma
nifestó Javier Llorente. 

José M ª Fontana destacó de 
este curso su objetivo final. «Es 
fundamental despertar en los 
comerciantes el interés de la 
gestión dentro de su empresa, 
que sean parte activa de su ne
gocio y que sepan que pueden 
hacer cosas para mejorarlo. Eso 
es muy importante». 

Todos los asistentes a la pre
sentación recibieron. gratuita
mente un ejemplar de los cur
sos, aunque para la distribui
cón individual se seguirán otros 
criterios. La delegación de Al
calá de la Cámara se reservará 
algunos ejemplares para poder 
prestarlos a los comerciantes in
teresados y que estos cursos ten
gan la mayor difusión posible 
entre el público. 

· 1a Comunidad de Madrid cono
ciendo las limitaciones de ho
rario que tienen los comercian
tes para ocuparse de su forma
ción. Los interesados en este 
curso no tendrán dificultades 
en seguirlo: primero deben ver 
un video sobre cada tema, muy 
atractivo para el público, y des
~ues deben seguir el tema en el 
hbro y realizar unos test com
plementarios. En caso de duda 
pueden llamar a la tutora. De 

Javier Llorente, Alicia Torrente y José Maria Fontana poco antes de la presentación del programa audio
visual para comerciantes minmoristas que subvencionan la CAM y la Cámara de Comercio e Industria 
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un policía herido en una meno y un joven detenido 

Incidentes en la madrugada en la calle san Isidro 
Un policía municipal resultó herido en una mano, y un joven detenido, a raíz de los incidentes que 

se produjeron en la madrugada del pasado lunes en la calle San Isidro, junto al bar La Trainera. En 
el local, que siempre cierra los domingos por descanso, se estaba celebrand9 el cumpleaños, a puerta 
cerrada, de uno de los dueños. Algunos vecinos, debido a los ruidos excesivos en el bar, avisaron a 
la Policía Municipal, personándose en el mismo, a la 1'25 horas de la madrugada, dos agentes de la 
autoridad, según informa el parte policial. (Pilar Navío) 

Según el mismo parte, el 
ruido se escuchaba mucho an
tes de llegar al local, y se com
probó que en el bar se encon
traba un numeroso grupo de 
jóvenes cantando, bailando y 
dando palmas , con demasia
da alegría por «exceso consu
mo de alcohol>>, según ha in
formado el concejal de Segu
ridad, Pablo González. Los 
agentes pidieron la licencia de 
apertura del local a los due
ños, y algunas documentacio
nes, y todo estaba en regla, 
aunque -prosigue el 
concejal- cuando les dijeron 
que tenían que irse a sus ca
sas, surgieron incidentes por 
lo que se tomaron algunas afi
liaciones. A la salida del local, 

un vecino pedía a los munici
pales que se los llevaran a to
dos de ahí, porque estaban 
hartos de los ruidos, prosigue 
la versión oficial, y entonces 
un grupo de jóvenes le insul
taron y abroncaron. «Cuando 
mis agentes, comenta Pablo 
González, intentaron aplacar 
los ánimos y tranquilizar la si
tuación, un joven intentó 
agredir a uno de nuestros po
licías lanzándole un puñetazo 
al rostro, y al eludir la acción 
se fractúró un dedo de la ma
no derecha». Otro individuo, 
cuando se le intenta exposar 
al joven agresor para llevarle 
a comisaría, interviene «ex
torsionando la labor policial», 
según el parte , y deteniéndo-

sele también, aunque fue pos
teriormente soltado sin car
gos. El detenido , Mauricio 
F.V. de 22 años, pasó al día 
siguiente a disposición judi
cial y puesto en libertad sin 
fianza a la espera de juicio. El 
joven detenido no comparte la 
versión policial, y explica que 
al llegar el coche policial le 
rompieron un espejo retrovi
sor del coche por lo que hizo 
gestos o ademanes pidiendo 
una explicación al agente, pe
ro nunca hizo intento de agre
dir al policía. El otro joven, 
Eduardo G.L. de 25 años, re
sultó reducido con spray y ha 
puesto una denuncia contra la 
Casa de Socorro, por «trato 
vejatorio» y contra los agen-
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tes municipales por «deten
ción ilegal». Al lugar de los he
chos tuvieron que acudir más 
coches e incluso aparecieron 
coches de la Policía Nacional, 
porque, según los jóvenes que 
estaban en el cumpleaños, «es 
posible que se pusieran ner
viosos, y pidieran refuerzos, 
pues éramos más de 20, pero 
nunca hubiéramos peleado 
con los agentes, y de hecho no 
lo hicimos». 

La excavadora que 
conducía cayó 
por un barranco: 
vecino de Torres 
muerto en accidente 

En la tarde del martes, 27 
de septiembre, resultó muer
to Angel Caballero Caballero, 
de 41 años de edad, vecino de 
Torres de la Alameda, al pre
cipitarse por un barranco de 
unos diez metros la máquina 
retroexcavadora que condu
cía. Los hechos ocurrieron so
bre las 18 horas en una gra
vera situada en el paraje de
nominado Alto del Gominar, 
en el término municipal de 
Auñón (Guadalajara). El in
fortunado conductor trabaja
ba como empleado en la em
presa Nuestra Señora de La
ra, SL, según infroma el Go
bierno Civil de Guadalajara. 

El fallecido fue enterrado 
en el cementerio de Torres de 
la Alameda en la tarde del 
miércoles. Acompañaron al 
féretro gran cantidad de per
sonas, entre ellas miembros de 
la corporación municipal, ya 
que Angel era muy apreciado 
en la localidad, donde presi
día la hermandad de San Cris
tóbal. El fallecido Angel Ca
ballero era hermano de Ma
nuel Caballero, teniente de al
calde del ayuntamiento de 
Torres de la Alameda. 

Robo de tubos de 
aluminio electrónicos 

El día 26 de septiembre se 
cometió un robo en la empre
sa Alver Technich, situada en 
el camino de Valdecañas, en 
Arganda del Rey. Sustrajeron 
del interior de la mencionada 
empresa tubos de aluminio 
electrónicos para antena de 
frecuencia modulada y mate
rial de acero inoxidable, va
lorado todo ello en 1.300.000 
pesetas. Para su entrada en la 
empresa causaron daños con
sistentes en rotura del canda
do de la verja. 
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se trataba de una familia que había realizado varias compras en el 
centro comercial La Dehesa y regresaba a su domicilio en Torrejón 

un hombre falleció en un trágico accidente de 
tráfico en la Nacional 11 

Manuel García Casado, de 65 años de edad, falleció como consecuencia de un trágico accidente de 
circulación en el que tres personas más tuvieron que ser trasladadas a centros hospitalarios con heri
das muy graves. El accidente se produjo en el kilómetro 28 de la variante de la nacional 11, en el térmi
no municipal de Alcalá, sobre las 20'30 horas del sábado 24 de septiembre. 

cias del teléfono 061, dos am
bulancias de la Cruz Roja, dos 
vehículos de corte, separación 
y rescate del parque de bom
beros, Guardia Civil de Trá
fico y Policía Municipal. Los 
bomberos realizaron labores 
de rescate de las personas 
atrapadas y procedieron a su
ministrar fluido eléctrico me-

diante un grupo electrógeno 
poniéndose a las órdenes del 
personal sanitario con el que 
colaboraron sujetando las bo
tellas de plasma con el que se 
atendió a los heridos. 

La conductora, presa de un 
ataque de nervios, pidió que 
se la trasladara a su domici
lio en Torrejón de Ardoz pa-

ra avisar a otros familiares 
con los que se dirigió al hos
pital Príncipe de Asturias y 
regresó al lugar de los hechos 
para prestar declaración. Se
gún ha podido saber PUER
TA DE MADRID, el coche 
circulaba por una recta pero, 
posiblemente por un pincha
zo, la conductora notó cómo 
la dirección del vehículo que
dó bloqueada. En ese momen
to su padre trató de ayudar
la, pero no pudieron impedir 
que el coche se saliera de la ca
rretera y diera varias vueltas 
de campana. 

Dos horas después de pro
ducirse el accidente se perso
nó en el lugar la autoridad ju
dicial para proceder al levan
tamiento del cadáver, proce
diéndose a su traslado al de
pósito. 

El vehículo, un Renault-5 
con matrícula de Madrid 
2117-CY se salió de la carre
tera y dio diversas vueltas de 
campana. En el viajaban cin
co personas de una misma fa
milia que habían estado rea
lizando compras en el Centro 
Comercial La Dehesa y que 
regresaban a su domicilio de 
Torrejón de Ardoz. 

En el vehículo accidentado 
viajaban cuatro mujeres y un 
hombre; la conductora del co
che salió ilesa del accidente 
mientras que su padre, que 
viajaba en el otro asiento de
lantero, murió prácticamente 
en el acto después de que el 
coche diera varias vueltas de 
campana. Las tres mujeres 
que viajaban detrás, una de 
ellas la esposa del fallecido, re
sultaron heridas de gravedad 
y tuvieron que que ser trasla
dadas al hospital de la Prin
cesa· una de ellas, a la Ciudad 
Sanitaria La Paz otra, ésta la 
esposa del fallecido que hubo 
de ser rescatada del interior 
del coche por los bomberos, y 
otra al hospital Príncipe de 
Asturias. 

Entraron dos veces en la misma noche y otra en la siguiente 

Rápidamente se fueron 
concentrando en el lugar de 
los hechos, kilómetro 28 en 
dirección a Madrid, diversas 
asistencias. Así, llegaron al 
punto del accidente dos UVI 
móviles del servicio de urgen-
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Robo por importe de más de 4.DDD.DDD en una tienda 
El comercio Audio Henares fue asaltado dos veces en la madrugada del 22 de septiembre y otra más 

en la madrugada del día siguiente. Los ladrones se llevaron material y dinero por una cantidad que 
supera los cuatro millones de pesetas. El establecimiento está situado en el Paseo de los Curas nºIO. 

El primer robo se produjo 
sobre la una y media de la ma
drugada del 22 de septiembre. 
La empresa de seguridad con 
la que tiene su contrato Audio 
Henares detectó que saltaba la 
alarma pero no avisaron a la 
policía porque no oyeron más 
ruidos. Los ladrones forzaron 
el cierre exterior y la puerta 
de entrada para acceder al es
tablecimiento. Esa misma no
che, algo más tarde de las tres 
de la madrugada, volvieron a 
entrar ladrones, no se sabe si 
los mismos que habían perpe
trado el primer robo. La alar
ma volvió a saltar y la com
pañía de seguridad avisó a la 
policía pero, cuando ésta lle
gó, ya no había rastro de los 

delincuentes. En la madruga
da del día siguiente volvieron 
a entrar otra vez. La compa
ñía de seguridad avisó una 
vez más a la policía pero, co
mo tardaron alrededor de un 
cuarto de hora en llegar, los 
delincuentes habían escapado 
de nuevo. Para entrar habían 
vuelto a forzar los cierres y, 
al igual que el día anterior, re
volvieron aJgunas pertenen
cias de la tienda. 

El primer día se llevaron 
algo de dinero en metálico y 
material; el segundo día sólo 
material: televisores, cáma
ras, radio-casettes de coche y 
de mano etc. Las pérdidas to
tales sobrepasan los cuatro 
millones de pesetas. Se cree 

que los autores del robo del se
gundo día son los mismos que 
los del día anterior, porque un 
día se llevaron cámaras y al 
día siguiente estuvieron bus
cando baterías para esas 
cámaras. 

Los robos fueron denuncia
dos en comisaría y la policía 
acudió los dos días a tomar 
huellas. Manuel Cuesta, uno 
de los propietarios de Audio 
Henares, explica que en otras 
ocasiones atrás les habían ro
bado, entrando o rompiendo 
la luna del escaparate, pero 
nunca había sido tan grave co
mo esta vez, después de la que 
se han tenido que reforzar las 
medidas de seguridad. 

1 de octubre de 1994 



Dos naves de la empresa quedaron destruidas Un helicóptero de la CAM colaboró en la operación 

El incendio empezó en tablas y plásticos y se propagó rápidamente 

El fuego destruyó tres naves de Protisa 
se quemaron totalmente las dependencias de almacenaJe, aunque los 
talleres de producción y oficinas no sufrieron apenas daño 
En la extinción del incendio intervinieron bomberos de Alcalá, Arganda 
del Rey, coslada, Las Rozas y Alcobendas 

Tres de los cinco módulos de la empresa Protisa, fabricante de aislantes térmicos y plásticos, queda
ron completamente calcinados durante un incendio que se inició poco después de las 12'30 del medio
día del lunes 26 de septiembre. Más de 400 metros cuadrados se vieron afectados por las llamas que
dando completamente destruidas las dependencias de almacenaje de la factoría. Una gruesa columna 
de humo negro fue visible durante más de una hora desde cualquier punto de Alcalá. Las graves con
secuencias del incendio, que produjo importantísimas pérdidas, fueron al final menores por cuanto se
gún el concejal de Seguridad Ciudadana y Desarrollo Económico, el socialista Pablo González, respon
sables de esta empresa que tiene una docena de trabajadores, aseguraron que las llamas no afectaron 
a oficinas y a la nave de producción, lo que les permite continuar la actividad laboral. 

La empresa Protisa se en- la Comunidad de Madrid, que una situación de peligro prota
cuentra situada en el camino de realizó un par de viajes trayen- gonizada por un trabajador al 
la Esgaravita. Para extinguir el do botellas de aire comprimido que estuvo a punto de caerle 
incendio que se produjo en sus con las que los bomberos pudie- encima algún paquete, si bien 
naves fue necesaria la presen- ron adentrarse en el interior de varios compañeros suyos le 
cia de tres vehículos del parque la fábrica para extinguir el in- alertaron de ello y no hubo nin-
de bomberos de Alcalá, dos de cendio. gún problema. 
Coslada, uno de Alcobendas, El siniestro no causó heridos, Los trabajadores no quisie-
uno de Arganda, uno de Las ni en la docena de trabajadores ron hacer ningún tipo de decla
Rozas y el helicóptero que tie- que tiene Protisa ni en los bom- raciones; incluso se mostraron 

· ne el servicio de bomberos de beros. De todos modos hubo reticentes a conversar con el 

concejal de Desarrolo Económi
co y Seguridad Ciudadana, el 
socialista Pablo González , 
quien se ofreció a prestar todo 
tipo de asesoramiento. El jefe 
del parque de bomberos de Al
calá, Faustino Calle, reconoció 
que el incendio había sido muy 
aparatoso: «Hemos tenido que 
intervenir todas las dotaciones 
de Alcalá, pero aparte hemos 
tenido que pedir ayuda y han 
venido dotaciones de Alcoben
das, Coslada, Arganda ... » Ca
lle señaló que la propagación 
rápida de las llamas se debió a 
los embalajes de lo almacenado 
más que a la materia prima en 
sí de los aislantes térmicos y 
plásticos: «Lo que se ha quema
do ha sido principalmente los 
embalajes de papel, cartón y 
plástico, y los palés de madera. 
La llamada al parque de bom
beros de Alcalá no fue angustio
sa como puede ser en otras oca
siones una llamada ante un in
cendio. Ha sido una llamada 
muy tranquila y muy serena di
ciéndonos que se estaban que-

A la izquierda, el jefe de bomberos de Alcalá, Faustino Calle. En el centro, Pablo González, que acudió al lugar del siniestro. A la dere
cha, Carlos Barberán, jefe de guardia de los bomberos de la Comunidad de Madrid. 
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mando unos plásticos y unos 
papeles sin más. Ha venido un 
vehículo de primera salida y 
nada más verlo han pedido 
ayuda. El fuego ha sido al prin
cipio muy virulento y aparato
so». 

El jefe de guardia ese día en 
la Comunidad de Madrid, el 
oficial Carlos Barberán, expli
có que de las cinco crujías que 
tiene la fábrica , el incendio ha
bía afectado a las tres centrales: 
«Hemos podido salvar las dos 
laterales. Ha sido un fuego muy 
aparatoso puesto que hemos te
nido que actuar continuamen
te con equipos de protección 
respiratoria. En principio se 
han establecido seis puntos de 
ataque hasta que sobre las 
14'30 horas hemos logrado do
minar el incendio. Posterior
mente hemos tenido que hacer 
labores de refrescado y extin
ción de los últimos chisperos, 
pero desde las 14'30 horas el in
cendio estaba completamente 
dominado». 

El oficial Carlos Barberán 
apuntó que «la primera opera
ción que realizamos al compro
bar que todos los trabajadores 
se encontraban fuera de la fac
toría fue cortar el fluido eléc
trico, puesto que eso es lo que 
suele entrañar más riesgo para 
nuestra actuación. El mayor 
riesgo a continuación fue la caí
da de la uralita de la cubierta, 
pero al final no fue un riesgo 
muy grande». El jefe de guar
dia señaló que el incendio se 
originó en la zona central de la 
nave, en palés. «A partir de ahí 
se fue extendiendo hacia los ex
tremos. Nada más había un fo
co». 

El sargento jefe accidental de 
servicio en la Policía Munici
pal de Alcalá, José de la Mata, 
explicó que tuvieron conoci
miento de los hechos sobre las 
12' 50 horas a través de una lla
mada realizada por los bombe
ros para advertir que tenían 
una salida para extinguir un 
fuego en las naves de Protisa: 
«Cuando nosotros llegamos la 
nave estaba completamente ar
diendo. Se ha tratado de sacar 
disolventes para impedir explo
siones. No sabemos cuáles son 
las causas pero según los bom
beros , la primera llamada ad
vertía de un pequeño incendio 
de tablas y plásticos. Lo que 
nosotros hemos hecho ha sido 
cortar todos los accesos al trá
fico tan sólo dejándoselos abier
tos a bomberos y asistencias sa
nitarias por si acaso hubieran 
sido necesarias». 
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Pérdidas cuantiosas 
El concejal de Seguridad 

Ciudadana y Desarrollo Econó
mico, el socialista Pablo Gon
zález, visitó la factoría y siguió 
de cerca las labores de extinción 
del incendio. De hecho se cal
zó unas botas especiales y se pu
so un casco de bombero para 
mayor seguridad: «Según me 
ha contado uno de los respon
sables de la empresa, en este ca
so las pérdidas, aun siendo 
cuantiosas, no son tanto pues
to que el incendio ha afectado 
a la zona de almacen. Afortu
nadamente la zona de taller va 

a poder seguir el proceso pro
ductivo, pues en lo único que 
ha tenido incidencia el fuego ha 
sido en pedidos y en algún es
tocaje que tenían para clientes. 
El responsable de la empresa 
me ha dicho que tenían todo 
asegurado, por lo que el sinies
tro no va a hacer peligrar la 
continuidad de la empresa». 
Pablo González señaló: «Una de 
mis primeras preocupaciones 
ha sido la de la posible pérdi
da de puestos de trabajo que 
puede originar un siniestro de 
estas características. De hecho 
me he puesto en contacto con 
los trabajadores para ofrecerles 

algún tipo de información o 
asesoramiento , pero parece ser 
que no les hacía falta , puesto 
que su propio delegado sindi
cal lo va a trasladar a su sindi
cato. Me ha tranquilizado en 
ese sentido la conversación con 
el responsable de la empresa. 

Pablo González informó que 
«el incendio se ha propagado de 
forma muy rápida. No ha ha
bido ningún herido, pero el in
cendio que en un principio no 
parecía revestir demasiado pro
blema, al final han tenido que 
venir dotacioI,?-es de muchos si
tios porque ha alcanzado unas 
dimensiones exageradas». 
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• REHABILITACION. Dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO (garganta, nariz y oídOS). 
• OFTALMOLOGIA. . 
• GINECOLOGIA. 

.. • PREPARACION AL PARTO Y POSTPARTO. 
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA DE LUNES A VIERNES DE 10 a 2 y DE 4 a 8 
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Los riesgos del periodismo son evidentes 

La unidad móvil de la delegación de Telemadrid en 
Alcalá sufrió un aparatoso accidente de tráfico 
Los bomberos tuvieron que rescatar del vehículo al cámara, 
que había quedado atrapado 

El periodismo es una procesión que tiene sus riesgos. La noticia es la mayor de las veces lo primero 
y más principal y la celeridad con la que esta llegue es el objetivo primordial. El problema es que la 
rapidez no es a veces buena aliada, sobre todo si se va por carretera. La unidad móvil que la delega
ción de Telemadrid tiene en Alcalá sufrió a mediodía del viernes día 23 de septiembre un aparatoso 
accidente de circulación que afortunadamente se ha quedado en aparatoso perdiendo toda la grave
dad que parecía tener en un principio, cuando se examinó a los dos ocupantes del vehículo, la perio
dista Inmaculada Loeches y el cámara Antonio Palacios. 

Era aproximadamente la 
una menos diez del viernes 23 
de septiembre cuando la uni
dad móvil regresaba a su es
tudio de grabación situado en 
el Centro Municipal de Em
presas para montar la noticia 

SEPTIEMBRE 
. Día 22 ................ 33.640 
Día 23 ••..••.•...••..• 81.876 
Día 26 ............•... 30.174 
Día 27 ............•... 95.815 
Día 28 ................ 77 .868 
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e incluirla en el informativo 
de las dos de la tarde. El equi
po regresaba de cubrir una vi
sita realizada por el presiden
te regional, Joaquín Leguina, 
a la localidad de San Agustín 
de Guadalix. 

A la altura del kilómetro 7 
de la carretera de Alcalá a Da
ganzo, en una curva que hay 
junto al puente sobre el río 
Torote, el Opel Astra con ma
trícula de Madrid 3346 OD se 
salió de la carretera yendo a 
colisionar contra un árbol en 
un punto en el que ya ha ha
bido varios accidentes. La llu
via que había caído hizo que 
el firme estuviera muy resba
ladizo y que al tomar la cur
va, el conductor y cámara An
tonio Palacios no pudiera ha
cerse con el control del coche. 
El vehículo realizó varios 
trompos para terminar salién
dose de la carretera y colisio
nar con el árbol con su parte 
lateral izquierda, la del con
ductor. 

La periodista Inmaculada 
Loeches quedó ilesa pudiendo 
salir al exterior del coche por 
su ventanilla. Sin embargo, el 
conductor quedó atrapado e 
inconsciente. En el lugar se 
detuvieron varios vehículos 
para prestar ayuda, uno de 

ellos, un coche ca~uflado de 
la Guardia Civil cuyos agen
tes comunicaron con la Guar
dia Civil de Tráfico y con las 
asistencias médicas. Antonio 
Palacios recu2eró la conscien
cia aunque visiblemente que
dó conmocionado. Además, al 
quedar atrapado en el interior 
se hizo necesaria la presencia 
de los bomberos de Alcalá, 
quienes enviaron al lugar de 
los hechos dos dotaciones, una 
de ellas, el vehículo de corte, 
separación y rescate, quienes 
con pinzas y tijeras hidráuli
cas consiguieron liberar al 
cámara. 

Al lugar del accidente acu
dió la Guardia Civil de Trá
fico, dos ambulancias de Cruz 
Roja y la UVI móvil del ser
vicio de urgencias correspon
diente al teléfono 061, cuyo 
personal sanitario realizó una 
excelente labor de cuidado del 
herido, cuyo estado en esos 
momentos parecía muy grave. 
Presentaba diversas heridas 
en la cabeza con hemorragias 
externas. 

El herido fue atendido en el 
interior de la UVI móvil pa
ra proceder posteriormente a 
su traslado al hospital 'Prín
cipe de Asturias' sobre las 14 
horas. Allí se le completaron 

las curas y quedó durante 
unas horas en observación. 
Puesto que su estado de salud 
era bueno ya que las heridas 
eran superficiales, fue dado de 
alta hospitalaria y pudo pasar 
la noche en su domicilio. La 
propia Inmaculada Loeches 
fue examinada en el hospital 
pero tampoco se le encontró 
lesión alguna. 

La redacción de PUERTA 
DE MADRID no quiere dejar 
de mostrar su alegría porque 
el accidente se haya quedado 
en un susto sin consecuencias 
negativas para la periodista 
Inmaculada Loeches y el cá: 
mara Antonio Palacios. 

Robo en una empresa 
ele 11illalllilla 

En la madrugada del día 26 
de septiembre se cometió un 
robo con fuerza en las cosas, 
por autores hasta el momen
to desconocidos, en la empre
sa denominada Comberti, si
tuada en el polígono indus
trial Luansa, nave 16, de la 
localidad de Villalbilla. Dicha 
empresa se dedica al almace
naje y empaquetado de pro
ductos de belleza y limpieza. 
Sustrajeron del interior de la 
misma productos de belleza 
por un valor de unas 210.000 
pesetas, que se supone vende
rán posteriorment~ en merca
dillos. Los autores del robo, 
para entrar en la empresa, pe
netraron por una ventana co
rrediza rompiéndole el cierre. 

Perdido gato 
SIAMES <Ojos azules> 
El miércoles 14 de septiembre 
entre 11 '30 y 12 de la mañana 
C/ Antonio Cabezón (posterior) 

Ctra. de Daganzo (parque) 
Tlf.: 881 05 70 
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Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Víllanueva de la Torre 
<3 Km. de Anqueca de Henares, 10 km. de Alcalá> 

* Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (A.TS, auxiliares de clínica, fisiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Tel:fs_: 949 26 03 71 / 26 03 50 

<<MELANCOLIA 
Y S.US PAISAJES» 
-de CARMEN MATA

Exposición de Pintura 

en LA CAPILLA DEL JAZZ 
(plaza de los 4 Caños) Telf.: 882 70 03 

!~auguración: 7 de octubre a las 21'30 h. 
-Se servirá un vino español-

Clausura: 7 de noviembre 

t 
Angel Clemente Plaza 

Falleció en Madrid 
el día 22 de septiembre de 1994 

a los 81 años de edad. 

D.E.P. 
Su esposa, Dolores; hijos, Angel y Ma

ría de los Angeles; hermanos y demás fa
milia, ruegan una oración ·por su alma. 

PUERTA de Madrid 

En Meco, en «La Ciudad de la Luz» 

Detenidas nueve personas, siete de ellas 
pertenecientes a la conocida familia 
gitana de «los Motos» 
La policía recuperó joyas por valor de casi 20 millones 
de pesetas, gran parte de las cuales habían sido 
empeñadas en el Monte de Piedad 
Las alhajas proceden de robos en pisos en Alcalá y en 
otras localidades próximas 
Funcionarios de la comisaria de Alcalá de Henares y de la brigada de 
policía judicial de Madrid detuvieron el lunes, dia 26 de septiembre, 
a nueve personas, siete de ella de la misma familia, la conocida familia 
gitana de <dos Motos», por su presunta implicación en gran número de 
robos en domicilios. En relación con este servicio se han intervenido 
unos dos kilos de oro en joyas, dos pistolas, dos cargadores con muni
ción, numerosas papeletas de empeño de alhajas y 430.000 pesetas. 

Según informa la Jefatura 
Superior de Policía, los dete
nidos son Alfredo MD, de 53 
años; su esposa maría Dorita 
GS, de la misma edad, y cua
tro hijos de ambos: Antonio, 
Narciso, José y María Luz, de 
17, 21, 27 y 33 años respecti
vamente; José FC, de 29 años, 
marido de la última citada, así 
como los hermanos Aquilino 
y Mariano VJ, de 34 y 19 
años. Todos ellos pasaron a 
disposición judicial y han si
do ingresados en la prisión de 
Alcalá-Meco. 

Pesquisas policiales pusie
ron de manifiesto las abun
dantes pignoraciones de jo
yas, por valor de unos veinte 
millones de pesetas, efectua
das en lo que va de año por al
gunos de los ahora detenidos. 
Todos los indicios señalaban 
la posible procedencia ilegal 
de las alhajas , concretamente 
de robos en viviendas de Al
calá de Henares y localidades 
cercanas. 

Sobre las siete de la maña
na del lunes los agentes lleva
ron a cabo registros en tres vi
viendas de Meco situadas en 
la urbanización Ciudad de la 
Luz, dos de ellas propiedad de 
Alfredo y María Dorita y la 
tercera de María Luz y de su 
marido, José FC. 

Concluidas las inspecciones 
con la incautación de las jo
yas, las dos pistolas con sus 
correspondientes cargadores, 
las numerosas papeletas de 
empeño y las 430.000 pese
tas, los funcionarios detuvie
ron a las nueve personas rese
ñadas, supuestamente impli
cadas en los hechos. 

Hasta el momento se han 
esclarecido cerca de treinta ro
bos en domicilios de Alcalá de 
Henares -ciudad donde úl
timamente se habían incre
mentado-, Meco, Rivas Va
ciamadrid, Torrejón de Ar
doz, Azqueca de Henares y 
Guadalajara. 

El procedimiento para en
trar en las casa fue el escalo, 
o sea, subiendo a las terrazas 
y a través de ellas pasar al in
terior. Las primeras plantas 
suelen ser siempre las más 
afectadas. Excepto Mariano 
VJ, todos los demás detenidos 
poseen antecedentes policia
les. 

Gran cantidad de las joyas 
robadas habían sido empeña
das en el Monte de Piedad. El 
resto fue recuperado en los 
tres domicilios mencionados. 
La familia Motos es muy co
nocida en la Ciudad de la 
Luz, donde residen sus nume
rosos miembros. 

Robo de joyas 
en Azuqueca 
de Henares 

Según denuncia cursada 
por un vecino de Azuqueca de 
Henares, durante la tarde no
che del pasado domingo, 25 
de septiembre, se produjo un 
robo en la vivienda situada en 
el número 3 del pasaje de la 
Comunidad. Fueron sustraí
das una gargantilla, tres cade
nas, dos pares de pendientes 
y una medalla, todo ello de 
oro. Los autores del robo tam
bién se llevaron 15.000 pese
tas en efectivo. 
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La víctima tuvo que ser atendida en la casa de socorro 

un atracador atacó a una comerciante armado 
con un machete y una jeringuilla 
un vecino logró reducir al agresor 

Un hombre armado con un machete y una jeringuilla atacó a la propietaria del comercio Foto-Rey 
de la calle Marqués de Alonso Martínez. El 26 de septiembre, cuando se disponía a cerrar a las nueve 
de la noche, este hombre se abalanzó sobre ella pero, gracias a la ayuda de un comerciante vecino, 
se logró reducir al agresor y retenerlo hasta que llegó la policía. 

El comercio Foto-Rey tenía 
ya todas las luces apagadas y 
la propietaria se disponía a 
echar los cierres. Cuando al
zó los brazos para echar uno 
de ellos, un hombre de unos 
28 años, armado con un ma-

chete y una jeringuilla, la co
gió por detrás forzándola a en
trar en el comercio. Ella se 
agarró a la puerta y se resis
tió corno pudo. El agresor le 
retorció un brazo y la arañó 
en el forcejeo. Todo ocurrió 

en cuestión de segundos por
que un comerciante de una 
tienda de flores situada al la
do de este establecimiento de 
fotografía lo había visto todo 
y acudió en ayuda de la vícti
ma. Consiguió reducir al pre-

consultoría · Asesoría en 
Hostelería y Restauración 

• Si quieres mejorar el funcionamiento de tu negocio 
• Si te glistaría dar una mejor imagen profesional 
• Si piensas dedicarte a la Hostelería y tienes dudas 

llamanos al Telf.: 883 10 58 
Encontrarás las respuestas que necesitas y te daremos las ideas e información 

más adecuada, tras un minucioso estudio de tu caso particular. 

•Estudios de:* Mercado* Competencia* Entorno* Ubicación* Etc. 
• Adecuación de las brigadas de Bar, Sala y Cocina a los diferentes 

sistemas de trabajo. 
• Elaboración de proyectos de: * Cartas de Restaurante, de Vinos y de Bar. 

*Ruedas de menús. *Escandallos (costo de los diferentes platos y/o 
bebidas). * Adecuación de los vinos a los diferentes manjares. * Etc. 

somos profesionales con una gran experiencia internacional, 
tanto en el campo práctico como en el teórico. 
Dirección: Carlos Triviño 

Profesor de Restauración 
Dirección del 
Area de Cocina: Antonio Gil 

Profesor de Cocina 
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sunto atracador, lo tiró al sue
lo, le puso los brazos a la es
palda y espero encima de él a 
que llegasen las patrullas po
liciales que habían sido avisa
das por la propietaria de Foto
Rey. La policía detuvo al in
dividuo y la víctima tuvo que 
ser atendida en la Casa de So
corro porque había sufrido 
arañazos y daño de los liga
mentos en un brazo. 

El suceso fue denunciado 
en comisaría. En otra ocasión 
ya entró a Foto-Rey otro atra
cador armado con una nava
ja y el mismo vecino de la 
tienda de flores les ayudó 
también. 

varias ovejas 
murieron atacadas 
por perros salvajes: 
los daños económicos 
ascienden 
a 400.000 pesetas 

Según denuncia presentada 
ante la Guardia Civil por un 
vecino de Córcoles, enlama
drugada del domingo 18 de 
septiembre, en el paraje deno
minado El Remolino, perte
neciente a Córcoles (pedanía 
de Sacedón), fueron encontra
das muertas diez ovejas y una
cabra y heridas otras treinta 
ovejas más, a las que hubo 
que sacrificar. Las causas se 
atribuyen a un ataque lleva
do a cabo por perros salvajes. 
El daño económico, según la 
denuncia cursada, se ha esti
mado en unas 40. 000 pesetas. 

t&t ovejas murieron 
asfixiadas, asustadas 
por la presencia 
de perros salvajes: 
t.&00.000 pesetas 
en pérdidas 

Según una denuncia que ha 
sido presentada ante la Guar
dia Civil, el pasado día 22 de 
septiembre aparecieron muer
tas en una paridera que está 
situada en la localidad de Ter
gaza (Guadalajara) propiedad 
de un vecino, 161 ovejas, al 
parecer con síntomas de asfi
xia. El denunciante atribuye 
la causa a que durante la no
che se pudieron asustar por la 
presencia cercana de unos pe
rros salvajes, aunque no se lle
gó a apreciar mordeduras en 
el ganado. Las ovejas han si
do valoradas en 1. 600. 000 pe
setas. 

· PUERTA de Madrid 



se llevó material por valor de 45.000 pesetas 

Roba en una tienda y se corta con los cristales del escaparate 
Un individuo cometió un robo en un comercio de fotografía de la avenida de Ajalvir. Rompió el cris

tal del ventanal de la tienda, lo que le produjo un corte con abundante sangre, y se llevó material por 
valor de 45.000 pesetas. Ocurrió en la madrugada del 27 de septiembre. 

El robo se produjo antes de 
las seis de la madrugada por
que a esa hora lo descubrió un 
vecino de la zona que pasaba 
por allí. El ladrón había roto 
una esquina del ventanal del 
comercio Foto Henares, en el 
n ° 4 de la avenida de Ajalvir. 
Esto le debió de producir un 
corte porque la ventana esta
ba manchada y en el suelo 
quedó un charco con abun
dante sangre. La tienda tiene 
una alarma conectada con una 
empresa de seguridad, pero 
no se conectó. El delincuente 
metió la mano por el hueco y 
cogió del expositor lo que que
daba a su alcance y algo más 
que pudo coger, valiéndose 
quizá de un gancho. Se llevó 
cinco cámaras fotográficas , 
dos prismáticos y una bolsa 
para cámaras de fotos. Las 
pérdidas se estiman en unas 
45.000 pesetas. 

Los dueños descubrieron el 
robo cuando fueron a abrir el 
comercio a la mañana siguien
te y avisaron a la policía, que 
acudió a tomar huellas , pero 
éstas estaban corridas y , al es
tar todo lleno de sangre, no se 
consiguió nada. 

Aunque los dueños tienen 
otra tienda en Azuqueca de 
Henares , donde también les 
robaron hace un tiempo , esta 
ha sido la primera ocasión en 
que les ocurre algo así en este 
establecimiento. 

Roban prensa 
de una papelería 

El pasado sábado 24 de sep
tiembre se produjo un robo en 
la papelería Mari Tere , sita 
en el n°10 de la calle Celada. 
El repartidor de los periódi
cos había dejado éstos con los 
suplementos de fin de serna-

na a la puerta de la papelería. 
Cuando el dueño fue a abrir, 
faltaba un paquete de suple
mentos del periódico «El 
País». Después un repartidor 
les comunicó que él se había 
encontrado un paquete de su
plementos en mitad de la ca
lle y lo había vuelto a colocar 
en la puerta pero , a la llega
da de los propietarios, estepa
quete ya no estaba. Asimis
mo , un comerciante que tie
ne otra papelería en Los No
gales explicó a los propietarios 
de la papelería Mari Tere que 
a él le había ocurrido lo mis
mo el fin de semana pasado. 

De todos modos, no es la 
primera ocasión en que ocu
rre algo así en este estableci
miento, aunque nunca les han 
llegado a entrar al local. El 
propietario de la papelería ex
plica que los suplementos que 
se llevaron no se pueden ven-

Las manos de Rafael fueron las que más sufrieron en el accidente que sufrió con su coche 

cuando circulaba en su coche camino de su domicilio en camarma 
Rafael, «El curandero del Chorrillo», dio tres vueltas dé campana 

Rafel Bemández nos envía esta foto de su automóvil para que se vea el estado en que quedó después 
de sufrir un aparatoso accidente mientras circulaba desde Alcalá a Camarma, hacia su domicilio. Ra
fael cree que tuvo mucha suerte porque las cosas no fueron tan malas como pudieron ser. 

En efecto, «El curandero factorio y «sigue dando gue- derlo tanto le vendaron una 
del Chorrillo» tuvo mucha rra>~ como cada cual, él en su de sus manos y el brazo que 
suerte porque las consecuecias puesto de curandero. al final creían que tenía algu
pudieron ser mucho más dra- Sus manos , las que tanto na rotura y a punto estuvie
m áticas , a juzgar por el esta- utiliza en el intento de suavi- ron de escayolarle el miem
do en que ha quedado el ve- zar los males de sus semejan- bro. Rafael nos dice que nue
hículo. Después de dar tres tes , ffueron las que más sufrie- vamente ha estado a las puer
vueltas de campana Rafael fue ron las consecuencias del ac- tas de la muerte y se ha l ibra
trasladado al hospital sólo con cidente , solucionado con va- do por esa «gracia especial» 
magulladuras diversas y ac- rios puntos de sutura, aunque que tiene para librarse de los 
tualmente su estado es satis- en la precipitación por aten- males que lo acechan. 
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der separados del ejemplar del 
periódico en los comercios y 
que sospecha que los robaron 
para venderlos de modo irre
gular. 

Detenidos cuando 
estaban robando 
en una gasolinera 

A la 1 ' 30 de la madrugada 
del viernes 16 de septiembre 
la Guardia Civil detuvo a 
Juan Antonio CS, de 28 años 
de edad, y a Manuel PM, de 
23 años , ambos vecinos de Ar
ganda del Rey , acusados de 
robo en grado de frustración 
al ser sorprendidos cuando es
taban robando en la gasoline
ra González y Marín , situada 
en el kilómetro 9 ' 500 de la ca
rretera M-208. Habían sus
traído varias herramientas del 
vehículo M-7008 DN y con 
destornilladores habían forza
do los cajetines de tres máqui
nas expendedoras de tabaco y 
refrescos. Fueron sorprendi
dos infraganti por la fuerza 
pública cuando ésta prestaba 
servicios propios del Cuerpo 
por el lugar mencionado . 

Robo de efectos 
en una vivienda 
por valor de más de 
900.000 pesetas 

La pasada semana se pro
dujo un robo en un piso ter
cero del número 6 de la calle 
Guadarrama. Los dueños de 
la vivienda habían salido y se 
llevaron con ellos a su perro , 
que normalmente vigila la ca
sa. El robo se produjo entre 
las 6 de la tarde y las 12 de la 
noche. Los ladrones forzaron 
la puerta de la vivienda y en -
traron sin que ningún v ecino 
los viera. Sólo cogieron cosas 
de un dormitorio y de la co
cina. Se llevaron un joyero 
con joyas , dinero , una cáma
ra fotográfica , abrigos y un 
aparato de cocina, por valor 
de más de 900.000 pesetas. El 
robo fue descubierto por los 
dueños cuando llegaron al do
micilio por la noche. Avisaron 
a la policía y acudieron a po
ner denuncia. Posteriormen
te acudió al lugar el equipo de 
detección de huellas. La due
ña del piso , Manoli UM , ex
plica que es la primera vez 
que les ocurre un suceso de es
te t ipo , pero que este verano 
la zona ha estado muy cast i
gada por los frecuentes robos 
de coches. 
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se llevó varios chandals valorados en 9.900 pesetas cada uno llevó siete u ocho chandals, 
cada uno valorado en 9. 900 
pesetas. El hecho, el primero 
de estas características que ha 
ocurrido en los cinco meses de 
funcionamiento en esta tien
da, fue denunciado en la co
misaría esa misma tarde. 

Robo en una tienda de deportes en un descuido 
Un joven robó unos chandals de una tienda de deportes en un momento en que el establecimiento 

estaba vacío y la dependienta se encontraba de espaldas al individuo. Ocurrió en la mañana del 23 
de septiembre en este establecimiento sito en el n°19 de la calle Marqués de Alonso Martinez. 

Sobre las once y veinte de 
la mañana del pasado viernes, 
un joven entró en la tienda de 
deportes «Havana», en la que 
en ese momento sólo se encon
traba una dependienta. Esta 
estaba de espaldas a la puerta 
y pudo ver cómo el joven, de 
aspecto corriente, se paraba a 
ver unos pantalones. En los 
escasos segundos que se tomó 
la dependienta para dejar 
unas prendas, el individuo es
taba ya en la puerta y se mar
chaba con unos chandals en la 
mano. 

La encargada del comercio 
fue detrás de él, pero no pu
do seguirlo por no dejar el es
tablecimiento vacío. Ensegui
da se avisó a la policía, que 
acudió al poco tiempo para to
mar los datos. El individuo 
era castaño, con el pelo corto 
y de punta, vestía una caza-

dora tipo «bomber» de color 
azul marino, unos pantalones 
vaqueros y unas zapatillas de-

La ortodoncia 
es una necesidad no un lujo 
... y recuerde que el lSo/o de su factura médica es desgravahle en el I.R.P .F. 

Es un consejo de: 

CLINICA DENTAL 
Dr. Freo. Javier Calvo Mateos 

CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 horas y 16'30 a 20'00-

c/. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Telf.: 889 26 97 
ALCALA DE HENARES 
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portivas; llevaba una bolsa de 
plástico y un paraguas negro. 
No se sabe con exactitud si se 

un borracho se negó a 
pagar su consumición 
y tuvo que llevárselo 
la policía 

Un hombre, al parec·er en 
estado ebrio, armó un escán
dalo en el bar «La Gaviota», 
del centro comercial Los Pi
nos. Sobre las ocho y media de 
la tarde entró esta persona, de 
unos treinta años, que pidió 
un combinado y lo pagó. En 
el bar había dos camareros y 
varios clientes. Poco después 
el hombre pidió un donuts y 
unas patatas, pero se negó a 
pagarlos y comenzó a moles
tar a los presentes. Los cama
reros intentaron echarlo del 
bar pero, al no conseguirlo, se 
vieron obligados a llamar a la 
policía para que se encargase 
de él y se lo llevara de allí. 

VADO Y ENGRAS 
<<ALCA LA>> -
<REPACAR·ALCALA, S.L.> 

- - -- - -

• MECANJCA 
• PUESTA A PUNTO 
• AMORTIGUADORES 
• TUBOS DE ESCAPE 
•PARALELO 
• EQUILIBRADO 
• LAVADO COMPLETO 

Interior y exterior 

• ELECTRICIDAD 
•FRENOS 
• BATERIAS 
•MONTAJE 

DE ACCESORIOS 
•CAMBIO DE 

ANTICONGELANTE 
•PFl'ROLEADO 

• REPUESTOS Y DEL MOTOR 
LIMPIEZA DE TAPICERIAS. 

CAMBIO 1 -
DE ACEITE IEUMATICOS 

MOTOR REVISIOI 
Y FILTRO HASTA EL Y CARGA 

.ll'ioRAnSH 40o/o AIRE 
DIOBIA 

DESCUENTO mlCIOUDO 
Abierto de LUNES a VIERNES todo el día 

y SABADOS de 8,30 a 14,30 horas 
POUGOllO INDUSTRIAL JUMAPI, calle B. nave ti. ALCALA DE HEIARES 

Telf .: 882 02 28 

PUERTA de Madrid 



se llevaron el dinero de la caja y de las máquinas 
Entraran por la ventana de una cafetería 
y se llevaron cerca de &a.oaa pesetas 

La cafetería «Tax Lemon», situada en el número 2 de la calle de 
Navarro y Ledesma, sufrió un robo en la madrugada del 20 de sep
tiembre. Los ladrones rompieron las rejas de una ventana, por la 
que entraron, y se llevaron el dinero de la caja registradora y el de 
las máquinas de tabaco y tragaperras. 

El robo se produjo entre la 
una de la madrugada y las 
nueve de la mañana del 20 de 
septiembre. Con un gato, los 
ladrones rompieron la reja de 
una ventana y entraron en el 
local. Sin hacer ningún des
trozo dentro, cogieron el di
nero que había en la caja re
gistradora, unas 50.000 pese
tas con las que se pensaba pa
gar a proveedores en la maña
na del martes. También 
abrieron las máquinas de ta
baco y tragaperras utilizando 
unos cuchillos de la cafetería 
que rompieron en el intento. 

ascienden a unas 470.000 pe
setas. Los hechos se cometie
ron sin que ningún vecino o 
transeúnte se percatara de lo 
que ocurría y no se descubrió 
hasta que a la mañana si
guiente se fue a abrir el esta
blecimiento. Se denunció en 
la comisaría de policía. En esta cafetería de la calle Navarro y Ledesma se cometió el robo 

Descolgaron la máquina de 
tabaco de la pared, forzaron 
la cerradura y la volcaron, co
gieron la recaudación y deja
ron el tabaco y las monedas 
del cambio. El dueño de la ca
fetería cree que la ntención de 
los ladrones era llevarse la 
máquina entera. De la máqui
na tragaperras cogieron el di
nero del premio especial. Des
pués volvieron a salir por el 
mismo sitio. 

El robo fue descubierto al 
abrir la cafetería en la maña
na del martes, 20 de septiem
bre. Se denunció en la comi
saría y la policía acudió a to
mar huellas y a hacer fotogra
fías. Este es el primer robo 
que sufre la cafetería «Tax Le
mon» en sus cinco meses de 
funcionamiento. Ahora su 
propietario piensa reforzar las 
rejas e instalar un sistema de 
alarma. 

Raba de maquinaria y 
dinero por valor de 
470.DGO pesetas 

El establecimiento Lim
piezas Cervantes», sito en el 
n°9 de la calle Pescadería, fue 
robado en la madrugada del 
21 al 22 de septiembre. Los 
delincuentes saltaron el can
dado y forzaron la puerta de 
modo que dejaron vacío el 
hueco de la cerradura. Una 
vez dentro revolvieron algu
nos cajones y se llevaron 
30.000 pesetas, una máquina 
de escribir y otra de agua a 
presión. Las pérdidas totales 

PUERTA de lladrlcl 

5'NIFT GS~ $ SUZUKI COCHES PARA VIVIR MEJOR 
SERIE LIMITADA MAS DE 300 PUNTOS DE VENTA Y ASISTENCIA EN TODA ESPAÑA A SU SERVICIO 

OUILES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31'600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 

t de octubre de t994 



Mariano Sanagustín Capuz, responsable de zona de Fiat Auto España¡ Eva Maria Montilla, la agra
ciada con el Cinquecento; Jesús Gallego Ruiz, vendedor del departamento comercial; Juan Adolfo 
Pérez González, Jefe de Ventas de FIAT LIDERCAR DOS MIL, y Francisco Rico Ramos, director 

de Marketing y logística de FIA T. 

En las Jornadas de Puertas Abiertas de FIAT 

LIDERCAR DOS MIL entregó un Fiat Cinquecento 
en el sorteo de presentación del Ulysse · 

Eva María Montilla no se creía que le hubiera tocado un coche de verdad. Incluso quería llevárselo 
prácticamente envuelto, pues debió de pensar que se trataba de un coche de juguete de adorno. El re
vuelo que se organizó en Lidercar Dosmil, concesionario oficial de Fiat, fue considerable, puesto que 
a f"m de cuentas había tocado en Alcalá uno de los cinco Fiat Cinquecento que a nivel nacional se sortea
ron en la presentación del Ulysse y en las jornadas de puertas abiertas que a tal efecto se celebraron. 

Eva María Montilla rascó 
la tarjeta de regalo el viernes 
día 23 de septiembre con tal 
suerte que aparecieron en 
ella escritas las palabras más 
mágicas de toda la promo
ción: «Fiat Cinquecento». 
Ella ha sido una de las cinco 
ganadoras de este modelo de 
la gama Fiat en toda España. 

Juan Adolfo Pérez Gonzá
lez, jefe de ventas de Fiat Li
dercar Dos Mil, explicó a 
PUERTA DE MADR D lJJl~ 
la empresa h a ~tga.nl.z;iallD 
unas jornada\> ll~ pll~ irtlal> 
abiertas los días 22 , 23 y 24 
de septiembre al objeto de 
presentar el nuevo monovo
lumen que se denomina Uly
sse, así como los dos últimos 
modelos de deportivos, el 
Coupe y el Cabrio: «Para 
ello se organizó un concurso 
con unas tarjetas de' r ascar y 
gan ar. En estas tarjetas ha-
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bía premio seguro y podía 
salir un mechero, un para
guas, camisetas, bolígrafos, 
reloj, y podía tocar un Fiat 
Cinquecento». 

Eran las seis y media de la 
tarde del viernes cuando E va 
María Montilla, junto con 
su padre, rascó la tarjeta y 
les correspondió ese Fiat 
Cinquecento: «Había venido 
a recoger un Fiat Punto que 
se le entregaba y que había 
comprado hacía cuatro días. 
Le viene muy bien este Cin
quecento porque en su fami
lia son más carnets de con~ 
ducir», explicó Juan Adolfo 
Pérez para añadir que «pro
cedimos a guardar la tarjeta 
en la caja fuerte, darle el res
guardo que la acredita como 
ganadora del Fiat Cinque
cento y a buscar a los respon
sables de la promoción». 

De hecho el sábado por la 
mañana se desplazaron a 
Fiat Lidercar Dos Mil el di
rector de marketing y logís
tica, responsable también de 
promociones de Fiat, Fran
cisco Rico Ramos y el res
ponsable de zona de Fiat 
Auto España, Mariano Sa
nagustín Capuz. 

Todas las demás tarjetas, 
rascadas y con sus premios 
menores entregados, partid~ 
parán en un sorteo que se ce
lebrará ante notario el día 8 
de octubre y en que se entre
gará un Fiat Coupe, un Fiat 
Cabrio y un Fiat Ulysse, ha
ciéndose públicos los pre
mios el día 8 de noviembre. 
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CONCESIONARIO OFICIAL flBfi,JB 
Eva María Montilla recibe las llaves de su Fíat Cinquecento de manos de Mariano Sanagustín Capuz, 

responsa.ble de zona de Fíat Auto España, con la felicitación de Jesús Gallego Ruiz 
y en presencia de Juan Adolfo Pérez y Francisco Rico. 

Al fondo, el Fiat Ulysse, el nuevo monovolumen de Fiat expuesto en LIDERCAR DOS MIL 

LIDERCAR DOS MIL, concesionario Fiat en Alcalá, 
entregó uno de los cinco coches que la marca sorteaba 

en todas sus concesiones de España, entre otros premios, 
durante sus Jornadas de Puertas Abiertas 

Vía Complutense, 107 SUCURSAL: 
28804 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
Tlfs.: 881 40 62 - 881 41 11 

Daoíz y Velarde, 12 
28807 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Tlf.: 883 16 42 



Casa de la Juventud y ampliación del Bogar de la Tercera Edad. A la derecha, responsables sanitarios en el nuevo consultorio médico. 

un consultorio médico, la ampliación del Hogar de la Tercera 
Edad, casa de la juventud y oficina de urbanismo, 
entre otras instalaciones y proyectos 

Día de inauguraciones en Villalbilla 
El mal tiempo hizo que la fiesta no pudiera vivirse con todo su esplendor, pero el viemes 23 de sep

tiembre Villalhilla tuvo UD auténtico día de inauguraciones. Con la presencia de la consejera de Inte
gración Social de la Comunidad de Madrid, Elena Vázquez; el viceconsejero de Salud, Pedro García
Blanco; el director de atención primaria en el Area-3 de Sanidad, Fidel Diana; el alcalde de Villalbilla, 
Jesús Soto, y el resto de la corporación municipal entre otros invitados, se inauguró el nuevo consulto
rio médico, la ampliación del Bogar de la Tercera Edad, el alumbrado público de Los Hueros, El Guru
gú y de diversas zonas de Villalbilla, la fuente pública de la entrada de la localidad y el kiosko, la ofici
na de Urbanismo, la Casa de la Juventud y UD camión de recogida de muebles viejos, escombros, etc. 

El consultorio médico da 
servicio a la población de Vi
llalbilla: «Ya teníamos un 
consultorio, pero estaba muy 
anticuado; el instrumental 
mismo estaba muy antiguo y 
se hacía necesaria una renova-

ción todal de las instalaciones 
y los medios. Ha quedado 
perfecto y cerramos conside
rablemente todo el círculo de 
la atención primara en nues
tro término municipal, pues
to que este mismo año se inau-

guró el consultorio de la urba
nización El Zulema, que aco
ge a los vecinos de esta urba
nización y a los de Los Hue
ros y Peñas Albas. Todo el 
término está ahora bien dota
do en lo que refiere a la aten-

El Bogar de la Tercera Edad se mostró agradecido con la ampliación de sus instalaciones. 
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ción primaria», señaló el al
calde, el socialista jesús Soto. 
La consejería de Sanidad ha 
corrido con todo el coste de la 
obra y fue el viceconsejero 
quien acudió a la inaugura
ción. 

La ampliación del Hogar 
de la Tercera Edad era otra de 
las necesidades que tenía Vi
llalbilla: «Teníamos proble
mas porque cuando comenzó 
a funcionar el hogar hace cua
tro años tenía apenas 30 per
sonas. Hoy el número de fi
chas está cerca de las doscien
tas; no teníamos más remedio 
que ampliar ese hogar y em
pezamos a movernos. Después 
de muchas gestiones, como_ha 
reconocido la propia conseje
ra de Integración Social, Ele
na Vázquez, hemos consegui
do que se nos hiciera un am
pliación de auténtico lujo». 
La obra se hizo conjuntamen
te entre las consejerías de 
Cooperación y de Integración 
Social de la CAM. 

El alumbrado público de 
Los Hueros, El Gurugú y Vi
llalbilla está en pleno proceso 
de finalización: «Está prácti
camente hecho todo el ramo 
de Los Hueros y ya está alum
brando. Lo mismo ocurre con 
el de El Gurugú. También lu
ce el ramo desde el lavadero 
a la Hontanilla con el parque 
incorporado. y el último será 
el que dé servicio a los nuevos 
colegios. Esta obra se ha he
cho a un porcentaje del seten
ta/treinta por ciento con la 
Comunidad de Madrid, con 
lo que nosotros pagamos el 
treinta por ciento». 

Otra de las obras inaugura
das fue la de la remodelación 
de la plaza de entrada a Villal
billa con la fuente y el kios
ko: «Esta obra la ha realiza
do el ayuntamiento. Se ha 
puesto ahí una fuente que es
taba en la plaza Mayor y que 
data de 1897 y que por cir
cunstancias la quitaron de 
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Matilde del Amo, concejala de Cultura, con Ele~ Vázquez. Los vecinos disÚ'Utaron con la fiesta de la inauguración. 
allí. Me sentía obligado a po
ner esa fuente, que es la mis
ma que se encontraba en la 
plaza. También hemos insta
lado el kiosko. Es una inver
sión que ha hecho el ayunta
miento pero que nos certifica
rá la Comunidad de Madrid. 

La oficina de Urbanismo 
era en realidad la casa del mé
dico de Villalbilla. Cuando el 
médico se hizo su casa se que
dó el ayuntamiento con la ins
talación. El crecimiento de 
Villalbilla hizo quedarse muy 
pequeño el ayuntamiento: 
«Hemos hecho los arreglos co
rrespondientes a esa casa pa
ra que sea utilizada como ofi
cina de Urbanismo. Villalbi
lla está creciendo a pasos agi
gantados; es increíble cómo 
aumenta el padrón día a día>>. 

La Casa de la Juventud su
pone que otro sector social 
tenga instalaciones específi
cas. La Casa de la Cultura no 
cumplía completamente este 
cometido, así es que se deci
dió crear la Casa de la Juven
tud para chavales de 3 a 18. 
años: «Se van a instalar con
solas de juego, billares, futbo
lines, así como actividades di
versas. El de Villalbilla es un 
caso completamente diferen
te al de otras localidades que 
ven cómo su población enve
jece. Aquí hay cada vez más 
gente joven que ya nos recla
maba un lugar para ellos». 

La Casa de la Juventud es 
una obra realizada conjunta
mente por las consejerías de 
Integración Social y Coopera
ción y el ayuntamiento de 
Villalbilla. 

El camión de recogida de 
muebles viejos, escombros, 
ramas, etc, es en realidad una 
renovación: «Teníamos uno 
que daba servicio con 18 años 
de antigüedad. Este camión 
corría mucho peligro y no res
pondía, así es que nos veía
mos en el deber de adquirir 
uno nuevo». 

PUERTA lle Madrid 

La consejera Elena Vázquez (a la derecha) con varias vecinas 

El alcalde se mostró muy 
feliz con las inauguraciones: 
«Hoy es un día muy grande. 
Hace poco inauguramos el 

pabellón, hemos asfaltado ca
lles, se arregló el campo de 
fútbol y ahora hemos inaugu
rado todo esto. Queremos se-

El alcalde, Jesús Soto 

guir trabajando en varios pro
yectos que tenemos pendien
tes», afirmó Jesús Soto a 
PUERTA DE MADRID. 

A la entrada de Villabilla se ha puesto esta fuente, que estaba en la plaza Mayor. 
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Atiende gratuitamente a enfermos necesitados 

que no son admitidos en otros hospitales o residencias 

Cinco siglos del Hospital de Antezana 
El Hospital de Nuestra Señora de la Misericordia, fundación particular de Antezana, lleva más de 

cinco siglos atendiendo gratuita.mente a enfermos necesitados. Hoy día las religiosas Siervas de María 
y el capellán Manuel Palero, junto con un equipo de administración, se encargan de sacar adelante 
el hospital y la iglesia que en tiempos acogió a San Ignacio de Loyola. Don Manuel Palero explicó a 
PUERTA DE MADRID cómo es por dentro este histórico Hospital de Antezana. 

- ¿Quién fundó el Hospi
tal de Antezana? 

- Se fundó en el año 1483. 
Los fundadores fueron dos segla
res: don Luis de Antezana, que 
era doncel de Fernando el Cató
lico, y doña Isabel de Guzmán, 
que era dama de Isabel la Cató
lica. Alcalá, en aquellos tiem
pos, era en ocasiones corte real; 
aquí nació la infanta Catalina y 
aquí tuvo lugar la entrevista pa
ra el Descubrimiento de Améri
ca. Desde entonces han sido cin
co siglos sin dejar de atender a 
los enfermos. 

- ¿Cómo era en los co
mienzos? 

- Al principio era un hospi
tal sólo para transeúntes. Alca
lá tenía un emplazamiento cén
trico en España y era ruta obli
gada para todos los que venían 
del sur hacia el norte. Era un eje 
comercial, un centro estudiantil 
con su Universidad, residencia 
de los Arzobispos de Toledo etc. 
Entonces se habilitó este hospi
tal para los que, viniendo de ca
mino, cogían alguna enferme
dad y, una vez que se recupera
ban, se les daba el alta y seguían 
su ruta. 

- ¿Cómo son los enfermos 
que se acogen en este hospi
tal? 

- Hay dos salas, una para 
caballeros y otra para señoras, 
pero ahora llÓlo hay señoras por
que así lo exigen las circumtan
cias. Son mujeres que no son ad
mitidas en los hospitales porque 
son muy mayores, están inváli
das y les dan enseguida el alta. 
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En las residencias, por estas 
mismas razones, tampoco son 
aceptadas. Algunas no tienen 
medios económicos; otras, aun
que los tengan, no tienen fami
liares que las puedan atender y 
cuidar; están torpes, en sillas de 
ruedas, y aquí se las acoge. 

- ¿Qué religiosas se encar
gan de ellas? 

- Las hermanas que las 
atienden son las Siervas de Ma
ria. Llevan ya cincuenta años en 
este hospital. Durante el día es
tán dos y durante la noche una. 
Tienen al lado su convento y se 
dedican también a atender a los 
enfermos de la ciudad. A las 
siervas se les dio cobijo en el 
convento con el doble compro
miso de atender a los enfermos 
y cuidar del culto de la iglesia. 

- ¿Cómo se desarrolla una 
jornada normal en el Hospi
tal de Antezana? 

- A las ocho y cuarto tienen 
una misa las siervas y a las nue
ve se levanta a las ancianas. Una 
vez que se las lava -a algunas 
a fondo porque muchas man
chan la cama-, se las atiende y 
se las cura de sus dolencias o en
fermedades. Luego llega la ho
ra de la comida sobre la una y 
por la noche la cena. Ninguna 
cosa especial. Yo por las maña
nas las atiendo un poco; una vez 
que han desayunado paso a vi
sitarlas, les llevo la comunión 
con alguna frecuencia y las con
fieso. Los fundadores quisieron 
que el capellán residiera aquí 
para atender a los enfermos y al 
público en general. Yo tengo 

aquí juventud, niños en cateque
sis. Todo menos hacer los sacra
mentos propios de una parro
quia: bautismo, matrimonio, etc. 
Atiendo el confesionario desde 
las cinco de la tarde a las nueve 
y media; desde las siete y media 
hasta las nueve. hay que estar 
aquí. Luego hay que cerrarla 
porque las religiosas tienen que 
hacer su culto. Por la tarde las 
religiosas duermen para poder 
asistir a los enfermos por la 
noche. 

- ¿Cuántas enfermas hay 
ahora mismo? 

- Doce. Siempre ha habido 
doce camas y por eso se le llama 
hospitalillo. Siempre está lleno. 
Son personas de ochenta a cien 
años todas las que tenemos aho
ra. Algunas tienen visitas de fa
miliares; esos fammares no las 
pueden tener consigo porque tie
nen trabajo y no pueden dejar en 
casa a la abuelilla sola porque 
están entorpecidas. Las religio
sas las atienden con una dedica
ción más concreta que en cual
quier otro lugar porque están 
continuamente con ellas. 

- Y con respecto a usted, 
¿cuánto tiempo lleva en la 
iglesia y el hospitalillo? 

- Hace diecinueve años que 
dejé la iglesia de Santa Maria, 
pero soy capellán del hospital 
desde hace más de cuarenta 
años. Cuando residía en otra vi
vienda siempre iba al hospital a 
atender a los enfermos. Yo nací 
aquí, en Alcalá, o sea que soy 
profeta en mi tierra. Ha sido un 
poco dificil porque he tenido que 

prescindir a veces de mis amis
tades más íntimas, de poder ir a 
comer con mis amiguetes de an
tes y de siempre para desvincu
larme de todos ellos y dar tam
bién a tOdos los demás. 

- ¿Cree que hay algo que 
se podría mejorar en el Hos
pitalillo? 

- Ahora está bien atendido, 
se ha mejorado bastante con las 
aportaciones de los fieles. Tene
mos lo que nunca ha habido, co
mo calefacción. Lo que conve
nía, porque es necesario, no so
lamente en Alcalá sino en Espa
ña entera, son hospitales como 
éste para enfermos que no tienen 
quien los atienda. 

- ¿Cómo se financia el 
hospital? 

- Este hospital vive casi de 
milagro, de la Providencia. No 
tiene ninguna ayuda estatal, ni 
de la Comunidad de Madrid, ni 
del ayuntamiento. Lo único, que 
el ayuntamiento no nos cobra el 
agua y tampoco el cánon de la 
recogida de basuras. No recibe 
ayuda siquiera de la iglesia, ni 
de Cáritas. Aquí los fieles dan su 
aportación, a veces en metálico, 
otras veces en el buzón, y hay al
gunos que dejan fincas o bienes 
una vez que fallecen. De las tres 
colectas entre los fieles, dos son 
para caridad del pueblo y una 
para el hospital. Los fieles vie
nen de todos los lugares de Al
calá porque les gusta, a lo mejor, 
el estilo de predicación o de li
turgia que aquí se practica. Con 
respecto a las eñfermas, tienen 
pensiones, pero son muy reduci
das, y otras ni siquiera tienen. 

- ¿Quién se encarga de la 
administración? 

- El presidente es don Félix 
Huerta, ex-alcalde de Alcalá; 
hay ocho caballeros más: arqui
tectos, médicos, algunos terrate
nientes. Se llaman hijosdalgo de 
Alcalá y se ocupan y preocupan 
de la administración del hospi
tal. Ni las monjas ni yo lo admi
uistramos. 
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con una gran afluencia de fieles 

Televisión Española retransmitió una misa en directo 
desde la iglesia de santa María 
Entre los asistentes se pudo ver a muchos Inmigrantes, principalmente polacos 

Televisión Española re
transmitió una misa en direc
to el pasado domingo, 25 de 
septiembre, desde la iglesia de 
Santa María, situada en la ca
lle de Libreros. El templo se 
encontraba a rebosar de curio
sos y fieles; muchos de éstos 
eran inmigrantes, ya que so
bre ellos versaron los oficios. 
Por novena vez, el programa 
de TVE «El Día del Señor>> te
levisaba una misa desde Alca
lá de Henares. 

Aunque la misa no comen
zaba hasta las doce del medio
día, a primera hora de lama
ñana los camiones de Televi-

t de octubre de t9M 

s1on Española ya estaban 
aparcados frente a la iglesia 
alcalaína de Santa María. Ca
bles, cámaras y focos tenían 
que ser instalados mucho an
tes de que llegasen los fieles 
para asistir a los oficios reli
giosos y a la grabación del 
programa «El Día del Señor», 
que se emite cada mañana de 
domingo en TVE. 

Entre los muchos fieles que 
se congregaron -tantos que 
no se cabía en el templo- se 
pudieron observar muchos in
migrantes, principalmente 
polacos, cuya población 
aumenta cada vez más en Al
calá de Henares. El motivo 
era que en esta misa se recor
daban las condiciones socia
les, no sólo ya religiosas, en 
que muchas personas extran
jeras se encuentran en nues
tro país, incluida la ciudad de 
Alcalá de Henares. 

El espacio «El Día del Se
ñor», dirigido por el padre Je
sús López Sobrino y produci
do por José Luis Serrano, se 
emitía por novena vez desde 
Alcalá de Henares. La Santa 
Iglesia-Catedral Magistral, la 
iglesia de las Bernardas o los 
colegios de San Gabriel y San 
Ildefonso son algunos de los 
otros lugares hasta donde 
también han llegado las cáma
ras de televisión en la ciudad 
complutense. Según peticio
nes, cada domingo este pro
grama religioso de TVE re
transmite una misa desde di
ferentes lugar.es, siempre con 
tanta afluencia de público co
mo el pasado domingo en San
ta María. 

Unas mil personas asistieron 
a la misa en la parroquia 
de Santa Maria 

La iglesia de Santa María 
se llenó en la misa que re
transmitió Televisión Espa
ñola, pero esto no es infre
cuente según el sacerdote que 

PUERTA de Madrid 
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ofició la eucaristía, don José 
Antonio Moreno, quien afir
mó que la parroquia práctica
mente se llena todos los do
mingos durante la misa que se 
celebra a las doce y media del 
mediodía. La capacidad de la 
iglesia de Santa María es de 
unas 700 personas sentadas 
más unas 300 que se calcula 
que pudieron estar de pie: 
«Esto fue algo que también me 
comentaron los miembros de 
Televisión Española y así se 
lo expliqué, que en esa misa 
del domingo la parroquia 
siempre se llena y que hay 
muy buen ambiente parro
quial. 

La parroquia viene desa
rrollando un proyecto con in
migrantes; para la celebración 
de la jornada nacional de mi
graciones, la Conferencia 
Episcopal, a través de su se
cretariado de migraciones, 
apuntó la parroquia de Santa 
María de Alcalá como la idó
nea para retransmitir la misa 
del domingo en directo, pues
to que el desarrollo de este 
proyecto con inmigrantes ha
ce que la comunidad parro
quial conozca el tema: «Al 
proponérnoslo dijimos que 
nos parecía bien y máxime 
ahora que todavía no hemos 
comenzado el curso y podía
mos disponer de tiempo y de 
instalaciones para prepararlo. 
La verdad es que durante el 
curso lo hubiéramos tenido un 
poco complicado, pero vamos, 
hemos estado encantados de 
poder servir». 

La misa fue cantada por el 
coro parroquial: «En este co
ro interviene mucha gente, jó
venes de la parroquia, gente 
mayor. El coro que cantó la 
misa televisada está repartido 
por varias misas. La retrans
misión en directo no quisimos 
que fuese nada extraordinario 
para nosotros; nuestra idea 
era hacer lo que siempre ha
cemos. Así, por ejemplo, en el 
coro hay gente que está más 

PUERTA de lladrld 

La parroquia de santa María organiza para los 
inmigrantes clases de alfabetización y de 

cultura española, con asesoramiento jurídico: 
«El mayor problema es el de los ilegales porque 

los legales tienen derecho a todo» 
preparada y otra gente que se 
pone junto a ellos a oír misa 
y canta también. En el coro 
había mucha gente, pero sue
le intervenir todo el que quie
re, es decir, que no hay que 
estar especialmente apunta
do», comentó José Antonio 
Moreno. 

El sacerdote explicó que no 
hubo ningún ensayo especial 
de la misa: «Normalmente 
hay un grupo que todos los 
domingos se encarga de pre
parar todo lo que se refiere a 
las lecturas y a las peticiones. 
Este grupo es el que organiza 
toda esta cuestión y decide 
quién lee. En este caso, al exi-

girlo el regidor, a las 10'30 ya 
estaban allí y fueron los pro
pios técnicos de televisión los 
que lo prepararon un poco di
ciendo cuándo tenía que salir 
uno y cuándo tenía que salir 
otro. La primera lectura fue 
de Emilia, el salmo responso
rial fue Eugenio el que lo le
yó y la segunda lectura fue 
Mariano. Después vinieron 
las peticiones; fueron tres per
sonas de Alcalá, una peruana 
y una polaca, que la hizo en 
su idioma. Falló una persona 
que iba a hacer la petición en 
suahili, pero le dio vergüen
za y no se atrevió. Estas cin
co personas forman parte de 
la parroquia». 

El párroco manifestó que el 
personal de televisión se mos
tró encantado con el ambien
te excepcional que encontra
ron en la parroquia: «Me di
jeron que les había llamado 
mucho la atención el ambien
te de parroquia, y que se en
contraban muy a gusto en un 
ambiente tan familiar y ha
biendo tanta gente». 

La parroquia de Santa Ma
ría organiza para los inmi
grantes clases de alfabetiza
ción y de cultura española; 
también tiene asesoramiento 
jurídico, apoyo psicológico, 
atención médica: «El mayor 
p:t;oblema es el de los ' ilegales' 
porque los legales pueden te
ner accesso a todo. Nuestra 
mayor preocupación es la si
tuación de los 'ilegales'. De 
todos modos las · diferencias 
culturales hacen que la cosa se 
pueda complicar. Los inmi
grantes tienen miedo al recha
zo, a no sentirse acogidos». 

t de octubre de 1994 



El vídeo ha sido realizado por el equipo de Eduardo sotillos, 

de TVE, a petición de la Universidad 

cio de Loyola o Nuevo Mun
do. 

El programa incluye tam
bién la celebración del Annua 
Cisneriana, el Día de Puertas 
Abiertas y diversos viajes cul
turales a Granada, Salaman
ca y León. Emilio Sanz, pre
sidente de lfl asociación, des
tacó la función unificadora de 
las excursiones y las cenas , 
que si bien pueden parecer 
simples actos sociales ayudan 
a conocerse a los socios entre 
sí: «Ayudan a comunicarse 
entre sí a la Universidad, al 
Alcalá industrial y las profe
siones liberales, alrededor de 
los cuales funciona todo». 

La Asociación de Amigos de la Universidad inició su curso con 
la proyección de un documental sobre la universidad de Alcalá 

La Asociación de Amigos de la Universidad celebró el pasado Z3 de septiembre el primer acto de 
este curso -la proyección del documental «fl sueño de un puebl.o» sobre la Universidad de Alcalá-. 
Entre los presentes se encontraban el rector, Manuel Gala, y el alcalde, norencio Campos. 

Con este acto, la Asociación 
de Amigos de la Univ ersidad 
comienza el curso 94/ 95 , cu
yo programa están aún ulti
man do. Está p r evista la cele
bración de dos ciclos de con
ferencias. El primero de ellos, 
titulado Universidad y Socie
dad , se compondría de dos 
conferencias: ' Compromiso 
Social del Universitario ' y 
' Compromiso Profesional del 
Universitario'. 

A este ciclo está prevista la 
asistencia de José Mª García 
Escudero , historiador que 
fuera dire'ctor general de Ci
nematografía y Teatro; Pini
llos , psicólogo y catedrático de 
la Universidad Complutense; 
y Vian Ortuño, una de las 
personas claves en el r egreso 

de la Universidad a Alcalá. 
El segundo de los ciclos ha

rá un análisis de la historia de 

Atendiendo a una creciente demanda 
de comerciales por las empresas de la zona, 

esta delegación organiza el curso de: 

LA VENTA ACTUAL 
Y EL VENDEDOR PROFESIONAL 

Del 13 al 28 de octubre 
en horario de 19'30 a 22 horas 

(lunes a viernes) 

-PLAZAS LIMITADAS-

® 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 
Plaza de la Victoria, n• t • Tllf.: m 22 71 • !m! llcalá de Henmes • IADllD 

t de octubre de t9M 

Alcalá a través de sus monu
mentos: monumento a Cer
vantes , Cisneros o San Igna-

Emilio Sanz se mostró muy 
satisfecho con la evolución de 
la asociación desde que se pu
so en funcionamiento. Desta
có el creciente número de so
cios, que ya se cifran en 150, 
lo que revela un interés cada 
vez mayor por las actividades 
de la asociación a las que Emi
lio Sanz invitó a participar a 
todos los alcalaínos. 

«El sueño de un pueblo» 
La proyección del docu

mental , elaborado para la 
Universidad por el equipo d e 

10ostcría • 
dd ~studíante ~ 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 
*** 

Cazuelita de fideos gordos a la marinera 
*** 

Carpacio de bacalao y salmón al aceite de oliva virgen 
*** 

Pimientos del pico rellenos de rabo de toro 
*** 

Biscuit de almendras con salsa de chocolate 

PRECIO: 2.500 ptas. + &0/a l.V.A. 
Además seguimos Ofreciéndoles 

nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, 
PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERVAllTIN 

OTRAS CELEBRACIONES ' 

RESE R VAS: e/. Colegios, 3 
T elfs.: 888 03 30 - 888 0 4 94 
T ELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 
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Eduardo Sotillos de TVE, 
congregó a numeroso público. 
Al finalizar intervino el rec
tor de la Universidad de Al
calá, Manuel Gala, quien ex
plicó la campaña de imagen, 
en la que se engloba este do
cumental televisivo, que está 
acometiendo la institución pa
ra insistir en su acercamien
to a la ciudad. Gala agradeció 
a los alcalaínos sus esfuerzos 
por que la universidad retor
nara a nuestra ciudad, esfuer
zo cuya recompensa será «te
ner una buena universidad, 
docente e investigadora». 
Tras 15 años de historia, el 
rector está satisfecho y consi
dera que el objetivo -«la ca
lidad de la universidad y la 
voluntad universitaria de es
tar conectada a la ciudadanía 
a la que se debe»- ha sido 
cumplido. Para transmitir to
do esto se ha iniciado una 
campaña de imagen que in
cluye documentales, libros, 
folletos y carpetas informati
vas sobre la Universidad. «Es 
nuestra afirmación, una vez 
más , de que nosotros somos 
producto de la historia con 
una vocación de futuro, pero 
un producto de una historia 
que fue interrumpida y que se 

ha podido reanudar gracias a 
la ciudadanía de este entorno 
que siempre tuvo el sueño de 
que volviera». 

Como agradecimiento sim
bólico al pueblo de Alcalá, 
Manuel Gala hizo entrega al 

alcalde, Florencio Campos, de 
un vídeo y un libro de los edi
tados por la Universidad. 

El alcalde agradeció el re
galo y destacó , por su parte, 
la fusión entre la Universidad 
y la ciudad que existe desde 

ROVER SERIE 600 

700 años atrás cuando «este 
pueblo ya soñaba con futuro 
y en los edificios de . la calle 
Victoria nacían los estudios 
generales por voluntad expre
sa y decidida de nuestros an
tepasados alcalaínos». 

A un detenninado nivel, 
el retq ya no está en superar a l~s deITiás, 

smo en superarse a uno rmsmo. 

Es el caso del Rover 600. Ha alcanzado un nivel en 
el que ya sólo le quedaba superarse a sí mismo. 

Y lo ha conseguido introduciendo importantes ventajas 
en toda la serie. Desde airbag del conductor de serie 

en toda la gama hasta ABs;· volante de cuero y otras muchas 
· mejoras que se unen a su excelente equipamiento. 

Los Rover 600 se han superado. Y siempre, con todas las 
ventajas que conlleva el Compromiso Rover. 

ROVER SERIE 600 
S OBRE TODO ES UN ROVER 

Desde 2.947.000 Ptas,. ... . 
•Precio final recomendado incluido IVA, transporte e impuesto sobre marriculación. • • Opcional en el 620 i 

Q U 1 A U T Q S.A. Vía Complutense, 97 - Telf: (91) 888 43 15 -ALCALA DE HENARES 
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comenzó en Alcalá el curso universitario 94/95 

Antes de conocerse las resultadas de la 
Selectividad de septiembre, la Universidad 
de Alcalá ya dene capadas sus plazas 

Ya ha dado comienzo el curso 94/95 en la Universidad de Alcalá 
de Henares. Miles de jóvenes han comenzado sus clases, mientras 
que otros pocos, los que suspendieron en junio el examen de Selec
tividad, están a la espera todavía de conocer los resultados de la 
convocatoria de septiembre que tuvo lugar los días 21 y 22. 

suelen oscilar en torno a las 
15.000 pesetas por mes. En 
cualquier caso es una posibi
lidad. En el cuadro adjunto, 
las exigencias de nota en la 
Universidad de Alcalá. 

Para éstos apenas quedan 
plazas, ya que han sido prác
ticamente copadas por los es
tudiantes que aprobaron en 
junio, que han visto cómo las 
notas medias de acceso a las 
diferentes carreras han subi
do algunas décimas con res
pecto al curso pasado. LICENCIA TURAS E ING. SUPERIORES 

La situación se repite otro 
año más. La mayor criba se 
sufre en el COU -Curso de 
Orientación Universitaria
que intenta frenar la avalan
cha de jóvenes que cada año 
decide formarse en la Univer
sidad. La Selectividad es el se
gundo de los filtros, ya que, 
aunque en la mayoría de los 
casos es superada por los es
tudiantes, contribuye tam
bién mayoritariamente a ba
jar. sus notas medias impi
diéndoles estudiar lo que de
sean. Una décima puede ser 
definitiva para no entrar en la 
carrera elegida en primera op
ción. La Universidad de Al
calá contará este año con un 
estudio estadístico que refle
jará cuántos de sus estudian
tes han accedido a la carrera 
elegida en primera opción o 
sucesivas. Este estudio puede 
ofrecer interesantes datos so
bre el abandono y el interés de 
los universitarios alcalaínos. 

150 Filología Hispánica 

151 Filología Inglesa 

152 Historia 

153 Química 

154 Biología 

155 Medicina y Cirugía 

156 Farmacia 

157Dcrecho 

158 Economía 

159 Admón. y Dirección de Empresas 

DIPLOMA TURAS E ING. TÉCNICAS 

160 CC. Empresariales (Guadalajara) 
161 Enfcrmcria (lnsalud Guadalajara) 
162 Enfermería 
163 Fisioterapia 
164.Maestro: Ed. Infantil (Guadalajar.i) 
165 Maestro: Ed. Primaria (Gu:,ida.) 
/66"M.aestro: Lcog.Extran.(Guada:) 
167 Maestro: Ed. Física (Guadalajara) 
168Maestro: Ed. Musical (Guada.) 
169 Maestro: Ed. Infantil C. Cisneros 
170 M2cstro: Ed. Primaria C. Cisneros 
171 Maestro: Lcog. Extran. C. Cisncros 
172 .Maestro: .Aud. y Lcng. C. Cisncros 
17.'J Maestro: Ed. Especial C. Cisneros 
17 4 lng. Téc. Sist. Electrónicos 
17'i Ing. Téc. Sist. Telecomunicación 
l71S .Ing. Téc. Telemática 
17:7 log. Téc. Electricidad (Elcc. Ind.) 
178 Ing. Téc.lnformática de Sistemas 
179 lng. Téc. Informática de Gestión 

COLEGIO UNIV. LUIS VIVES 

180 Derecho 

181 Economía 

182 Admón. y Dirección de Empresas 

Opciones 
COU/LOGSE 
Prioritarias 

ACFGHU4 
BG2 
BG2 
BG2 
<todas> 
<todas> 
<todas> 
<todas> 
<todas> 
<todas> 
<todas> 
<todas> 
<todas> 
<.todas> 
AGHI 
AGHl 
AGHJ 
AGH12 
AGHll 
AGHll 

Opciones Grupo O Grupo 3 
COU/LOGSE 
Prioritarias Jun. Sept. Jun. Sept. 

DEFJ3 5,00* 5,00* 
DEFJ3 5,72* --- 5,00* 
CDEFJ345 5,50* -- 5,oo• 

ABGH12 5,93 -- 5,00* 

ABGH12 6,01 -- 5,00* 

BG2 7.32 -- 5,00* 

BG2 6,16 -- 5,00* 
CDEFIJ345 5,53 -- 5,00* 
ACFGHIJ14 5,99 -- 5;00* 

ACFGHIJl4 6,23 --- 5,00* 

Grupo O Grupo 1 Grupol Grupo3 

Jun. SepL Jun.ScpL Jun.Sept. Jun.ScpL 
6;10- -- 7,67 - 5,oo• 

6,53- -- 8,14 - 5,oo• 

6,60- -- 8,09 - 5,00* 
7,62- -- 8,82 - 5,00* 

5,50- -- 6,88- 5,oo• 

5,56- -- 5,50 - 5,oo• 

5,30- -- 5,00 5,00* 
5,73- -- 5,00 5,00* 

5,20- -- 5,00 5,00* 
5,oo• 5,00 5,oo• 

5,00* 5,00 5,00* 
5,oo• 5,00 5,00* 
5,oo• 5,00 5,00* 
5,oo• 5,00 5,oo• 

6,39- -- 7.09 - 5,00* 
6,74- -~ 7,15 - 5,00* 
6,49- -- 7,19 - 5,oo• 
6;1.7- -- 7,32 - 5,oo• 

6,30- -- 7,97 - 500* .. 
6,20- -- 7,82 - 5,00* 

. 
Opciones Grupo O Grupo3 

COU/LOGSE 
Prioritarias Jun. Sept. Jun. SepL 

CDEFIJ345 5,oo• 5,00* 
ACFGHIJ14 5,50 --- 5,00* 
ACFGHIJ14 5,80 -- 5,00* 

Estudio sin plazas para el grupo de acc.c:so y convocatoria indicado en Ja cabecera de la columna. 
Nola del último admitido con opción de COU no prioritaria. Todos Jos alumnos con opción prioritaria en este estudio han sido admitidos. 

Grupo O Sclcciividad o asimilados. 

Grupo 4 

Jun. Sept. 
s.oo 

5,85 --
5,83 -
5.00 

5,00 

7,45 --
6,23 -
6,80 -
6,19 -
6,61 --

Grupo 4 

Jun.SepL 
7,12 -
7,03 -
'7,10 -
8,15 -
6,63 ·-
5,00 
5,00 
6,47 -
6,06 -
5,00 
5;00 
5,00 
5,00 
5,00 
.5,00 
5,00 
5,00 
5,00 
6,11-
7,17 -

Grupo4 

Jun. Sept. 

5,00 
5,00 

5,00 

El mayor problema, sin 
embargo, lo tienen los estu
diantes que aprueben la Selec
tividad en septiembre. Tal y 
como muestra el cuadro que 
publicamos en esta misma pá
gina, sólo podrán optar a Fi
lología Hispánica o Maestro 
en · la escuela universitaria 
Cardenal Cisneros, un1cos 
centros en los que todavía 
quedan plazas disponibles. En 
respuesta a la demanda insa
tisfecha de estos jóvenes, el 
mundo de la enseñanza priva
da está ofreciendo cursos que 
pretenden ser una alternativa 
a los estudios universitarios. 
Las academias privadas ofre
cen cursos compactos de uno 
o dos años que incluyen la en
señanza de idiomas, informá
tica, contabilidad, marketing, 
relaciones públicas o técnicas 
de búsqueda de empleo. La 
oferta es amplia y los precios 

Grupo 1 COU sin Selectividad posterior al curso 1974-75 (cupo que se asigna el 19 de <Klubrc). 
Grupo 2 Fonnación Profesional de Segundo Grado, Módulo nivel JIJ o asimilados. 
Grupo 3 Extranjeros que han superado Ja Selectividad en J 994, con nacionalidad de paises con los que Espal\a mantiene convenio de reciprocidad en materia de csludi• 
Grupo 4 Titulados o asimilados. 
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Aunque oudiera parecer que la FAPA estrena local, no es así. El trabajo de la directiva y la espe
rada subvención del ayuntamiento han hecho que «luzca» así de presentable. 

27 alumnos que solicitaron traslado fuera de plazo podrán 
elegir entre 4° de la ESO o 2° de BUP nocturno 

La subida de la ratio -40 estudiantes par clase-: 
solución a la falta de plazas en 2 º de BUP 
El ministerio soluciona así el problema de t34 bachilleres alcalaínos 

La subida de la ratio en todos los centros ha sido la solución de urgencia adoptada por el ministe
rio para acoplar a los más de un centenar de estudiantes de 2° de BUP que, según informábamos 
la pasada semana, se habían quedado sin plaza en Alcalá de Henares. 

Según informó la presi- hiendo realizado su solicitud subir la ratio en la mayoría 
denta de la FAPA de Alcalá, dentro de plazo, pedían tras- de los centros de bachillera
Maite de Valenzuela, los lado de un centro público de to hasta 40 y 41 alumnos por 
traslados provenientes de Alcalá a otro por proximidad clase. 
fuera de la ciudad, dentro y a su domicilio y también los Sólo ha quedado un re
fuera de plazo, se han con- que pedían el traslado de un dueto de 27 chavales -16 de 
siderado prioritarios. Des- centro privado a un centro centros privados y 11 de cen
pués de ellos se ha acomoda- público. Toda esta demanda tros públicos- que realiza
do a los alumnos que, ha- ha sido satisfecha a costa de ron su solicitud fuera de pla-

zo. Para ellos el ministerio 
ha ofertado dos soluciones: o 
bien pasarse a 4° de ESO o 
estudiar 2º de BUP, que es 
lo que ellos solicitaban, en 
turno nocturno en el institu
to Complutense. 

Según manifestó Maite de 
Valenzuela, de todos los ma
les se ha escogido el mal me
nor, ya que la solución del 
problema -el acoplamiento 
de los 134 alumnos de 2° de 
BUP que no tenían plaza
ha tenido que pasar por la 
subida de la ratio que afecta 
directamente a la calidad de 
la enseñanza. 

«Cara nueva» para 
la oficina de la F AP .A 

La oficina de la F AP A de 
Alcalá de Henares ofrece es
te curso un aspecto mucho 
más presentable. La federa
ción de AP AS ha recibido 
por fin la subvención muni
cipal con la que ha podido 
acondicionar el local con el 
que cuentan en el colegio 
Historiador Portilla y dotar
se de una mínima infraes
tructura -ordenador y 
teléfono- para poder traba
jar con más medios. 

«Con el presupuesto que 
nos debía el ayuntamiento 
desde hace dos años , 
1.300.000 pesetas, hemos 
podido organizar un poco la 
oficina. Hemos optimizado 
los recursos propios y con 
nuestro esfuerzo hemos pin
tado la oficina, la hemos 
arreglado y hemos hecho los 
muebles, porque comprarlos 
nos salía mucho dinero , po
niendo esto un poco agrada
ble. Ahora al menos ya con
tamos con una mínima in
fraestructura con la que po
der trabajar, porque hasta 
ahora estaba trabajando en 
mi casa», explica Maite de 
V alenzuela. 

Asociaaóa Espa.iíola 
de [DKiaua 

Técnico-Profniooa.1 

~ PUBLICIOAD·Y MAR~ETUSIG * FISCA~IDAD y TRIBUTACIÓN 

•• Asociación Madrileña 
de Academias 

Privadas 

PUERTA de Madrid 

. . . 
COMIENZO: 2 Noviembre/94 14:• \/ COMIENZÓ:. 4 Noviembre/94 f •• , 

DIAS: Lunes y Miércoles DIAS: Viernes 
HORARIO: 20'00 a 22'00 Horas HORARIO: 18'00 a 21 '00 Horas 

INFORMACION: C/. Teniente Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 
Telf. 889 60 64 • Fax. 880 39 10 - 28805 ALCALA DE HENARES 
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Raúl García, de Juventudes Comunistas de .Alcalá de Henares, y Fátima Bias, del Departamento 
de Juventud del Area de Acción Sindical de Comisiones Obreras. 

Elaborado por el Area de Acción Sindical de cc.oo. y 
Juventudes comunistas de Alcalá de Henares 

Estudia que critica la situación actual de la Universidad 
El Departamento de Juventud del Area de Acción Sindical de CC.00., en colaboración con las 

Juventudes Comunistas de .Alcalá de Henares, ha realizado un estudio sobre la situación actual 
de la Universidad. El resultado negativo de éste les ha llevado a elaborar una serie de propuestas 
de mejora para la Educación. 

En una iniciativa conjun
ta, el Departamento de Ju
ventud del Area de Acción 
Sindical de Comisiones 
Obreras y Juventudes Co
munistas de Alcalá de Hena
res , han elaborado una crí
tica sobre la Universidad. 
Según su estudio, España es 
uno de los países de Europa 
que menos invierte en Edu
cación ya que sólo destina el 
4 por ciento del Producto In
terior Bruto (PIB), en com
paración al 6 por ciento de 
la media europea lo que lle
va a un deterioro "de la cali
dad de la enseñanza pública 
en beneficio de la privada. 
Su crítica señala también 
que la pérdida de la calidad 
en la enseñanza repercute 
negativamente en el poten
cial de desarrollo de investi
gación científica y técnica de 
España, lo que produce una 
disminución de la riqueza 
del país, según explica Raúl 
García, de las Juventudes 
Comunistas de Alcalá de 
Henares. 
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La Universidad de Alcalá 
ha destruido 105 plazas en 
carreras de ciencias 

Fátima Bias, del Departa
mento de Juventud del Area 
de Acción Sindical de 
CC.00. , señala que se rea
lizó una comparación, según 
los datos del B.O.E. , con los 
números máximos de plazas 
que va a haber en cada una 
de las universidades de la 
Comunidad Autónoma de 
Madrid. El resultado les des
cubrió que en la Universi
dad de Alcalá de Henares se 
han destruido 105 plazas 
universitarias para el próxi
mo curso 94-95 y todas ellas 
en carreras de ciencias (Bio
logía, Farmacia, Enferme
ría, Químicas y algunas In
genierías) que son las más 
solicitadas por los estudian
tes de Bachillerato. En el 
resto de las universidades de 
Madrid, salvo en la Politéc
nica, se han creado plazas 
con respecto al curso pasado. 

«Esto es un dato bastante ne
gativo con respecto a la Uni
versidad de Alcalá ya que su
pone una falta de planifica
ción bastante grande. Supo
nemos que, a lo mejor, la re
ducción ha sido por el tema 
de mejorar la calidad, en 
cuanto a que a un menor nú
mero siempre se le puede en
señar mejor. Pero la solución 
no es reducir el número de 
estudiantes que puede acce
der a la Universidad sino to
do lo contrario: ver con su
ficiente antelación esas ca
rreras que van a ser solicita
das para aumentar el perso
nal o el número de aulas. Las 
únicas plazas que se crean 
suelen ser en las carreras de 
letras, cuando la gente está 
solicitando carreras de cien
cias>>, señala Fátima Bias. 

Tras una comprobación, 
el Departamento de Juven
tud del Area de Acción Sin
dical de CC.00. y las Ju
ventudes Comunistas de Al
calá de Henares , supieron 
que el número mínimo de 

plazas de las distintas uni
versidades españolas lo esta
blece el Consejo de las Uni
versidades. Para establecer 
el número definitivo, las 
Universidades solicitan el 
establecimiento de unos lí
mites en las plazas para 
alumnos de nuevo ingreso 
mediante un informe razo
nado al Consejo de las Uni
versidades. Posteriormente 
será la Comisión Académica 
del Consejo de las Universi
dades quien autorizará el es
tablecimiento de los límites 
máximos de admisión de 
alumnos. «Por otro lado, el 
responsable es, por supues
to, el Gobierno, porque no 
está financiando lo suficiente 
la Educación en nuestro país 
como debería hacerlo», co
menta Fátima Bias. 

El estudio ha llevado a pre
ver consecuencias como la 
pérdida del carácter de Ser
vicio Público de la Univer
sidad, la caída del nivel es
pañol de investigación y de
sarrollo respecto a la media 
europea o el aumento del nú
mero de alumnos que no 
puede acceder a la Univer
sidad.o que estudia carreras 
que no desea. Por otro lado, 
el que la escasez de presu
puesto haga que se esté lle
vando a cabo un proceso de 
transferencia de la gestión 
del servicio público al sector 
privado de la economía. 

Por todo ello, tanto el De
partamento de Juventud del 
Area de Acción Sindical de 
CC.00. como Juventudes 
Comunistas de Alcalá han 
elaborado unas propuestas 
entre las que se encuentran 
una Ley de Financiación del 
Sistema Educativo según el 
proyecto de ley presentado 
ante el Parlamento por CC. 
00.; la revalorización de los 
estudios de F .P., la elimina
ción de la enseñanza privada 
y la creación de una plata
forma de estudiantes que in
cida en los órganos de go
bierno de la Universidad. 
«También hacemos una crí
tica porque queremos que 
los jóvenes reflexionen. Los 
estudiantes, por norma ge
neral, no suelen ser muy ac
tivos dentro de su Universi
dad, suelen participar poco 
en los órganos de gobierno 
de sus facultades y, por así 
decirse, se dedican exclusi
vamente a quejarse en corri
llos pero no estructuran sus 
propuestas a través de una 
plataforma o de los órganos 
que sean», manifiesta Raúl. 
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Calefacción Roca, soluciones para 
todas las energías 

Vea la solución defin'itiva en: 

Roca y Calefacción son 
dos palabras inseparables. 
Porque después de muchos 
años tratando los más diversos 
sistemas de calefacción 
con toda profesionalidad 
y entusiasmo, Roca goza 
de un nivel técnico de primer 
orden en todo tipo 
de instalaciones. 
Por eso, Roca está 

en condiciones de aportar 
la solución más adecuada 
para que en su hogar 
disfrute del máximo confort 
con el mínimo consumo. 

lag u ar • 1a 
. Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



Las terrenos de la antigua LUratex todavía siguen dando vueltas 

El ayuntamiento reclamó 24 millones de pesetas 
en impuestos y sólo se tiene que pagar uno 
El abogado Luis suárez cree que es iina represalia del 
ayuntamiento tras reclamar contra la contribución 

El ayuntamiento de Alcalá reclamó a los extrabajadores de la empresa Luratex, que fueron in
demnizados con los terrenos de la empresa cuando ésta dio en quiebra, el pago de 24 millones de 
pesetas en concepto de los impuestos municipales de contribución y plusvalía en 1991. Sin embar
go, tras los correspondientes recursos, el ahogado de los extrahajadores, Luis Suárez Machota, 
asegura que en realidad los impuestos que deben pagar sólo ascienden a 1.184.301. Para ello se 
apoya en una sentencia del Tribunal Superior de Justicia de Madrid tras el recurso planteado. El 
problema, según el ahogado, es que, tras reclamar 13.736.044 en concepto de contribución por unos 
terrenos que son del propio ayuntamiento tras vendérselos los trabajadores, la respuesta al recur
so es él pago de 10.012.704 en concepto de plusvalía: «No sólo no nos contestan a ese recurso, sino 
que encima nos meten esto que tampoco tiene razón de &el'». 

Una sentencia del 13 de 
may o de 1994 de la sección 
tercera de la sala de lo con
tencioso-administrativo, per
teneciente al mencionado Tri
bunal Superior de Justicia de 
Madrid anula 8.828.403 mi
llones que el ayuntamiento 
reclamaba a los extrabajado
res de Luratex en concepto 
de plusv alía conrrespondien
te s a dos recibos . Estos, se
gún la sentencia, correspon
den a u n as parte s d e la fin
ca que no tienen acceso via-

rio, ni alcantarillado , ni sa
neamiento público, ni si
quiera agua: «La plusvalía es 
un impuesto que se grava so
bre fincas urbanas o urbani
zables que tienen ya una 
programación y esa serie de 
servicios», dijo Luis Suárez. 

Para el abogado, lo escan
daloso es que «no nos han 
dado cont estación al escrito 
presentado el día 5 de febre
ro con respecto al pago de ca
si 14 millones en concepto de 
contribución; la contesta-

ción que nos han dado ha si
do esta represalia, la de co
brarnos casi nueve millones 
de más, como se puede com
probar a través de la deci
sión del Tribunal Superior 
de Justicia de Madrid». 

Luis Suárez manifestó que 
la plusvalía se le cobra a los 
extrabajadores por la com
pra de los terrenos, no por la 
venta. Estos terrenos son los 
que hoy ocupa, entre otros , 
el Centro Municipal de Em
presas y ha sufrido diversas 

OBRA CULTURAL 
CAJA DE JY\ADRID 

expropiaciones, entre las 
que están las realizadas por 
la construcción de la varian
te de la nacional JI y la que 
se va a realizar ahora, de te
rrenos que aún conservan los 
trabajadores , para la cons
trucción del Area de Servi
cios. El problema de esa 
plusvalía que sí que tienen 
que pagar los extrabajado
res , es que al no pagarla la 
empresa LURATEX al en
tregar los terrenos para can
celar la deuda con sus traba
jadores, el ayuntamiento se 
lo ha reclamado a los traba
jadores como ' compradores', 
«lo que desde un punto de 
vista de izquierdas, tenien
do en cuenta que el ayunta
miento de Alcalá es de iz
quierdas , es una incon
gruencia. De todos modos , 
nosotros pactamos que no 
pagaríamos impuestos con el 
ayuntamiento porque casi 
les regalamos esos terrenos». 

La conclusión para el abo
gado es que una gran parte 
de los recibos que el ayunta
miento ha estado haciendo, 
sobre las declaraciones de 
plusvalía de todo el terreno 
de uso industrial en los últi
mos años , son ilegales. 

septiembre· octubre de 1994 

PROGRAMA DE ACTOS 

DIA 

Vlemes,JG 

SábadO, t 

LUnes, J 

JHves,& 

Vlemes, 7 

~ 

ACTO HORA 
Compañía ARA-UNIVERSO. •Pido permiso para nacer». Invitación a la Btarde poesía y la música. Con poemas de Juan de la Cruz, León Felipe y Jorge L. Borgcs. 

Conferencia ·GANDHI: UN HOMBRE PARA LA HISTORIA-, por Enrique Sánchez. Btarde 
Concierto de Piano por JUAN MIGUEL MARTINEZ. Btarde Con obras de Mozart, Haydn, Albéniz, Chopín. 

Concierto Grupo AMADEO VIVES. Susana Sánchcz (soprano), Ana Ibarra (soprano), 
Elena Lópcz (soprano), Nuria Llopiz (soprano), David Arilla (tenor), Antonio Langoyo 8 tarde 
(tenor), Jesús Quilcz (tenor), Juan Gonzálcz (tenor). Dirección musical y representación 

Juana Pcñalvcr (piano). Con obras de Mozart, Strauss, Tosti, Barbieri, Vives. 

Representación teatral de la obra · DAlt TIEMPO AL TIEMPO» Btarde de Calderón de la Barca por el Grupo DON DUARDOS 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO : Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

EXPOSICIONES 

Del 3 al 15 de octubre: 

PEGUEROLES ABADIE 
-óleos-

Horario : 
laborables d e 18 '00 a 21'00 horas 

En cumplimiento de las normas de seguridad , solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que h ay de butacas. 

' de oc:Nbre de , ... PUERTA de lladrld 



El zorro que encontraron unos niños en el parque de los cerros 

murió a pesar de la atención de veterinarios 

un hombre entregó un búho a la Policía Municipal 
La Policía Municipal de Alcalá entregó al GREFA (Grupo de Recuperación de Fauna Autóctona) un 

ejemplar de búho chico que un hombre entregó a un agente policial en el parque de los Cerros. El bú
ho, un bello ejemplar que aparentemente se encontraba en buen estado de salud, fue recogido por per
sonal del GREFA el sábado y trasladado a sus dependencias de Majadahonda para realizarle un estu
dio de su estado de salud y proceder a su recuperación en caso de que se detectara alguna enfermedad. 

Miembros de la Policía 
Municipal de Alcalá aficiona
dos a la fauna complutense ex
plicaron a PUERTA DE MA
DRID que el búho chico no es 
una especie abundante en el 
término municipal alcalaíno, 
aunque sí se ven algunos 
ejemplares por el parque de 
los Cerros y por otras zonas 
rurales. Es un animal que des
taca por su belleza. Un hom
bre, funcionario municipal, 
entregó a un agente policial de 
paisano que se encontraba en 

el parque de los Cerros el ani
mal diciendo que lo había en
contrado y que no sabía qué 
hacer con él. El agente poli
cial depósito el ave en el cuar
tel de la Policía Municipal, 
desde donde se dio aviso al 
GREFA. 

En otro orden de cosas la 
Policía Municipal compluten
se ha tenido conocimiento de 
que el viernes día 23 de sep
tiembre el zorro encontrado 
en el parque de los Cerros por 
unos niños y entregado a una 

El zorro que fue recogido por los niños murió en Majadahonda 

PUERTA de Madrid 

patrulla policial murió en las 
instalaciones del GREF A de 
Majadahonda víctima de la 
enfermedad gastrointestinal 
que padecía. Agentes de la Po
licía Municipal han pedido al 
GREFA unas pruebas de toxi
cología realizadas en la ne
cropsia para saber si se está 
utilizando en el parque de los 
Cerros y en las fincas colin
dantes cebos envenenados y 
así proceder en consecuencia. 

Otra de las preocupaciones 
entre los amantes de la fauna 
ornitológica complutense es la 
utilización de ballestas para 
coger pajarillos, principal
mente en esta época, que es de 
migración de aves insectívo
ras. Se trata de un arte de ca
za totalmente ilegal y que, a 
pesar de eso, se está practican
do en muchos sitios del térmi
no de Alcalá, principalmente 
en zonas cercanas a viviendas. 
Estos aficionados a la fauna 
pidieron públicamente a tra
vés de PUERTA DE MA
DRID que aquellos que prac
tican este método de caza se 
guarden de hacerlo, ya que se 
trata de especies protegidas y 
su caza puede entrañar peli
gro para la conservación de 
especies de aves insectívoras. 

Todas las tardes, 
en directo, 

actuación de: 

JUAN ANTONIO 
MURIEL 

<cantautor> 

STANIS 
<pianista> 

el Santiago, 8 
Alcalá de Henares 

Licenciada en Arte 
Diplomada en Restauración 

Acabados sobre madera 
Pintura Decorativa 

- Clases de Pintura Decorativa 
Telas, escayolas , maderas , colores y 
efectos decorativos, Stencil .. . etc . 

- Clases de Historia del Mueble y 
la Decoración. 

- Clases de Historia del Arte. 
- Cursos progresivos e intensivos. 

-CONSULTE HORARIO Y PRECIOS-

el Escuelas Pías , nº 6 - Teléfono: 882 36 96 
28807 ALCALA DE HENARES 

EMPRESA de 
TORREJON DE ARDOZ 

Precisa 

TECNICO FP l / 11 
Eléctrico I Electrónico 

Interesados enviar currículum 
al Apartado 2640 
28080 MADRID 

Alcalá de Henares 

VENDO PISO AMUEBLADO 
80 m/2 - Tres habitaciones 

Salón comedor - Baño - Cocina 
Gran terraza mirando al parque 

Precio contado: 14.000.000 pts. 
C/ Eduardo Pascual y Cuéllar, 4 - 5° D- Drcha. 

1 de octubre de 1994 



ACADEMIA I\.0L~ 
CURSO 94·95 

• SECRETARIADO INTERNACIONAL ROLS 
Necesario tener BUP ó F .P. Duración: 2 años académicos 

• SECRETARIADO ROLS 
Necesario tener Graduado Escolar. Duración: 3 años académicos 

Asignaturas Seminarios 
Inglés (laboratorio) 
Francés (laboratorio) 
Mecanografía (laboratorio) 
Taquigrafía (laboratorio) 
Contabilidad y 

Recursos Humanos 
Técnicas de Búsqueda 
de Empleo 
Psicología Comercial 
Habilidades sociales 

Gestión de Empresas 
Ofimática ·RESERVA 

a A' 
TRES HORAS DIARIAS (Mañana ó tarde) TU PLAZA Y · 

Contamos con: Laboratorio de Idiomas, de Mecanografía, 
Taquigrafía, Métodos Audio-Visuales, etc. 

SOLICITAR PROGRAMA DETALLADO EN NUESTRO CENTRO 

Dirección: ERA HONDA, 10 (paralela a Reyes Católicos) 
Telf.: 889 27 18 

• Iniciación musical 
• Solfeo (Divertido) 
• Organo Electrónico. 
• Guitarra. • Violín. 
•Acordeón. 
• Baile de Salón 

• Sevillanas. • Flauta. 
• Saxo y Clarinete. 
• Canto. • Piano. 
• Sintetizador. 
• Trompeta. • Batería. 
• Guitarra Eléctrica. 

HORARIO DE INFORMACION: Tardes de 6 a 9 y sábados de 11 a 14 

et Río Tajuña . 
e .e . Nueva Alcalá 

9 882 89 15 

Edificio San Fernando 11 
(detrás de Hacienda) 

Información en C/ Flores 

et Flores, 2 
Ju1~al P º Estación 

-,n- 889 99 91 

Clases de YOGA integral 
<GIMNASIA • PSICOFISICA> 

Conozca nuestro sistema personalizado 
asistiendo GRATUITAMENTE a una sesión 

Clínica San Nicolás 
Avda. Guadalajara, 34 - Teléfono: 889 20 45 

ALCALA DE HENARES 

ALUMINIO Y PVC 
íl~1?1iS ~ 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • 90 11 Andrés Saborit, 10 
u ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
CENTRO CIUDAD - Ideal válidos (Médico) 

Hotel Infante GUADALAJARA 
Teléfono: 949 - 22 35 55 

' de octllbre de , .... 

La investigación derivada de la denuncias hechas 
mediante anónimos, un asunto desagradable 

Reticencias de los empleados por la forma 
en que se han efectuado las denuncias 
Según una nota de prensa firmada por el concejal de Izquier
da Unida Javier Ocaña, como presidente de la comisión de in
vestigación sobre presuntas irregularidades en el funciona
miento de los servicios municipales y de planeamiento, el ple
no de la corporación municipal de julio de 1994 acordó crear 
una comisión de investigación sobre presuntas irregularida
des en el funcionamiento de los servicios de Planeamiento y 
en el expediente urbanístico del sector 103 «La Rinconada». 

La comisión de investi
gación comenzó sus traba
jo el día 19 de septiembre. 
Su composición guarda una 
relación paritaria respecto 
a los grupos políticos con 
representación municipal y 
está presidida por el porta
voz municipal de IU. La 
comisión acordó en primer 
lugar centrar su investiga
ción en las denuncias anó
nimas presentadas sobre los 
servicios de Planeamiento 
y sólo después acometer el 
expediente «Rinconada». 

Al día de la fecha (27 de 
septiembre) la comisión 
trabaja intensamente con 
un programa de compare
cencias ya iniciado. Al mis
mo tiempo se ha dotado de 
un método de funciona
miento que incluye el con
tacto con todos aquellos 
agentes. relacionados con la 
gestion de licencias muni
cipales urbanísticas: perso
nal municipal, técnicos, 
empresas y colegios oficia
les. 

Inicialmente la comisión 
se ha fijado el mes de no
viembre de 1994 como fe
cha de conclusión de sus 
trabajos. Al final de los 
mismos se espera que sus 
conclusiones sirvan para 
aclarar la problemática 

planteada y para que los 
ciudadanos de Alcalá ten
gan plena confianza en la 
transparencia del ayunta
mie~t? en la gestión de sus 
serv1c1os. 

Según los rumores que 
han llegado a PUERTA DE 
MADRID, los empleados 
municipales llamados "ª 
declarar» -al menos algu
nos de ellos- se encuen
tran muy reticentes ante 
esta medida porque esti
man que abrir una investi
gación en virtud de unos 
anónimos resulta vejatorio 
para los profesionales de es
ta área. Sin embargo, estos 
rumores de malestar entre 
los empleados municipales 
no han sido confirmados ni 
negados por el presidente 
de la comisión investigado
ra -Javier Ocaña- , 
quien ha dicha a PUERTA 
DE MADRID que los 
miembros de la comisión se 
han comprometido a no ha
blar de nada relativo a la 
investigación mientras és
ta no haya concluido y, en 
cualquier caso, cualquier 
declaración debe ser una 
comunicación oficial apro
bada por la misma comi
sión que investiga el espi
noso asunto de estas de
nuncias anónimas. 

PUERTA de Madrid 



La Delegación del Gobierno, en t992, requirió al alcalde la anulación 
de la ordenanza fiscal que recogía el cobro de dicha tasa 

El ayuntamiento de Torres de la Alameda 
cobra a los vecinos una tasa lúdica de 5.500 
pesetas por unidad familiar 
LOS vecino$ pueden obtener la exención el pago «mediante la presentación 
en las dependencias municipales de un escrito en el que así lo soliciten» 
según Antonio sotoc:a (portavoz de AVD, 
«el miedo de los vecinos a decir que no en un escrito les hace pagar» 
El ayuntamiento de Torres de la Alameda ha puesto al cobro, un año más, a los vecinos torresanos, 
por unidad fammar, una tasa de 5.500 pesetas por actividades lúdicas de carácter socio-cultural 
y deportivo en los espacios de dominio público, desoyendo el alcalde, el socialista .Antonio Rodrí
guez del Barrio, el requerimiento de anulación que en 1992 le hizo el entonces Delegado del Go
biemo en Madrid, Segismundo Crespo. El ayuntamiento, a cambio del recibo de pago de la tasa, 
«que es como un impuesto», según denuncia el portavoz del A VI, .Antonio Sotoca, ofrece un «Abono 
Lúdico», para pasar gratis a todos los festejos de las Fiestas de Torres. 

Para los dos grupos de la 
oposición (PP y A VI) al go
bierno municipal socialista, 
el alcalde está «engañando a 
los habitantes de Torres, 
pues si quieren que haya un 
abono, estamos de acuerdo, 
que se fije un precio, pero 
nunca pasando por el pago 
de una tasa para obtenerlo». 
El portavoz del PP, Francis
co Acedo, llega aún más le
jos: «Dado que los vecinos 
pagan sus impuestos duran
te todo el año, y sufragan las 
fiestas con ellos, el ayunta-
miento, si quiere beneficiar 
de verdad a la población, 
tendría que darles un abono 
gratuito». 

La tasa lúdica está refle
jada en los presupuestos del 
94, dentro del capítulo 2 de 
impuestos directos, por lo 
que según Acedo, «ellos ya 
tienen en cuenta que ese di
nero lo van a recoger de una 
manera fija». 

Una Tasa que 
no es obligatorio pagar 
y vulnera la Ley 

La Ordenanza Fiscal don
de se recoge la aplicación de 
dicha tasa lúdica, que se 
aprobó en un pleno con los 
votos del grupo socialista 
mientras los dos grupos de la 
oposición, PP y AVI, vota
ban en contra, se publicó el 
19 de marzo de 1992 en el 
Boletín Oficial de la Comu
nidad Autónoma. Un mes 
más tarde, el 29 de abril, el 
entonces Delegado del Go
bierno en Madrid, Segis-
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El PAGO DEBERA EFECTUARLO EN CUALQUIER OFICINA BANCARIA DE ESTA 
LOCALIDAD, PARA LO CUAL DEBERA PRESENTAR El PRESENTE DOCUMENTO, 
QUE NO SERA VALIOO COMO JUSTIFICANTE DE PAGO SIN LA CERTIFICACION 
MECANIC~ O FIRMA AUTORIZADA DE DICHA ENTIDAD. 
TRANSCURHIDO El PLAZO DE .PERIODO DE PAGO, El RECARGO SERA 
DEL 20% SEGUN El ART. 97 DEL R. D. 338/85. 

CASO DE FIGURAR LOS DATOS DE LA DOMICILIACION BANCARIA EN 
ESTE DOCUMENTO, SU IMPORTE LE SERA CARGADO EN SU CUENTA 
O LIBRETA AL LLEGAR EL VENCIMIENTO DEL PERIODO DE PAGO, SIN 
NEC!:SIDAD DE QUE REALICE GESTION ALGUNA. 

Aunque no está claro que sea obligatorio pagar la tasa lúdica, entre 
las advertencias impresas al dorso de la comunicación se dice que 
«tran.sca.nido el plazo de periodo de pago, el recargo será del 200/o ... » 

mundo Crespo, envió un re
querimiento al alcalde de 
Torres, el socialista Antonio 
Rodríguez del Barrio, para 
la anulación, entre otras or
denanzas, de la que recogía 
el pago de dicha tasa lúdica. 

Según recoge el escrito del 
entonces Delegado del Go
bierno en Madrid, Segis
mundo Crespo, y al que ha 
tenido acceso esta periodis
ta, «Se requiere la anulación 
de la Ordenanza Fiscal nú
mero 17: Tasa por activida
des lúdicas de carácter socio
cultural y deportivo en los 
espacios de dominio público, 
ya que la actividad o servi
cio que constituye el hecho 
imponible no puede estable
cerse como de recepción 
obligatoria, y vulnera lo dis
puesto en el artículo 20 de la 
Ley 39/88, de 28 de diciem
bre, reguladora de las Ha
ciendas Locales». El escrito 

puntualiza a continuación 
que «en todo caso podría es
tablecerse un precio público 
por la prestación de dicha 
actividad que en ningún ca
so podría ser de solicitud o 
recepción obligatoria». Los 
dos partidos que conforman 
la oposición al gobierno mu
nicipal socialista, interpusie
ron un recurso contencioso
administrativo para la anu
lación de esta Tasa Lúdica y 
«desde 1992 estamos a la es
pera de lo que decidan los 
tribunales», afirmó a PUER
TA DE MADRID el porta
voz de la Asociación Veci
nal, Antonio Sotoca. 

Agentes de la Policía Local 
notifican individualmente 
los recibos 

Los recibos correspon
dientes al cobro de la Tasa 

Lúdica, debidamente cum
plimentados, llevan el sello 
del Ayuntamiento de Torres 
de la Alameda, y los agentes 
de la Policía Local son los 
encargados de notificarlo in
dividualmente, según han 
denunciado los conceja
les de la oposición, quienes 
añaden que «ahora, ademá~, 
los policías tienen que hacer 
de carteros». 

En el Boletín Informativo 
de Torres de la Alameda nú
mero 45, del pasado día 2 de 
septiembre, se da cuenta a 
los vecinos de la puesta al co
bro de dicha tasa, que «los 
agentes de la Policía Local 
notificarán individualmente 
estos recibos a todos los su
jetos pasivos de la citada ta
sa», y que una vez obtenido 
del banco el correspondien
te recibo obtendrán en el 
ayuntamiento el «Abono 
Lúdico». 

Hay que hacer 
un escrito para no pagar 
«una tasa atípica» 

En el escrito del Boletín 
Informativo del ayunta
miento, que reconoce en uno 
de sus párrafos «lo atípico de 
esta Tasa», se señala lapo
sibilidad de exención del pa
go «mediante la presentación 
en las dependencias munici
pales de un escrito en el que 
así lo soliciten». Según An
tonio Sotoca, ni el ayunta
miento ni el alcalde «tienen 
ninguna fuerza para hacer 
efectivo el cobro de esta Ta
sa, porque sabe que es ilegal, 
pero quiere imponer la tasa 
para que de la costumbre pa
se a ser Ley». El alcalde 
quiere, según la oposición, 
«infundir miedo y dudas a 
los vecinos, y para que éstos 
piensen que es obligatorio 
pagarlo lo hace con un reci
bo normal y en su reverso 
advierte que transcurrido el 
plazo de período de pago, el 
recargo será del 20 por cien
to». Para Antonio Sotoca, el 
alcalde no ha dicho a los ve
cinos que el pago de esa Ta
sa es «voluntario, pero ade
más -afirma el concejal
que tiene que anular la or
denanza, y se escuda en que 
el alcalde sabe que es muy 
difícil que los vecinos vayan 
al ayuntamiento a rellenar 
un escrito para no hacer 
efectivo el cobro, y el miedo 
a decir que no en un escrito 
les hace pagar». 

Pilar NAVIO 
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se. «Es nuestra bandera y ha
cemos de ella todo un espec
táculo. La cuestión es que la 
tuna se ha convertido en el es
pectáculo alcalaíno más 
internacional. 

«La tuna que Dios nos trajo», titulaba un periódico venezolano 

para referirse a la estudiantina complutense 

Del éxito alcanzado en V e
nezuela por la tuna de la uni
versidad de Alcalá habla cla
ramente el artículo de Alexis 
Blanco con el título al que an
teriormente nos referíamos, y 
del cual vamos a transcribir 
sus primeras líneas: «Vive 
Dios, que han llegado estos 
muchachos tan majos y se han 
elevado sobre el puente de sus 
instrumentos y han regado de 
alegría estos caminos de la 
buenaventura, ellos, los mu
chachos de la tuna más anti
gua del orbe, la que fundara 
Su Eminencia, el Cardenal 
Cisneros en esa Alcalá de He
nares que aún gesta dentro del 
sueño que yace en los fuertes 
muros de los castillos medie
vales, la larga y azarosa vida 
de don Miguel de Cervantes 
Saavedra. Ese largo y mágico 
camino animado por el con
trapunteo de cuerdas que se 
tocan con el corazón prenda
do por una púa». 

La tuna de Alcalá, de gira por Venezuela La gira de la tuna alcalaí
na por Venezuela tuvo cinco 
destinos: Caracas, Maracai
bo, Isla Margarita, Ciudad 
Guayana y Cumaná. La gira 
se gestó a través de los contac
tos realizados por la universi
dad central de Caracas con la 
propia tuna para actuar allí. 
De esta manera los tunos com
plutenses no cobran un cachet 
como otros artistas. Las actua
ciones se van tejiendo a base 
de contactos y son éstos los 
que hacen que 35 personas 
puedan desplazarse a V ene
zuela con subvenciones del 
ministerio de Asuntos Exte
riores, del ministerio de Cul
tura y de la propia universi
dad de Alcalá. El alojamien
to y la manutención en tierras 
venezolanas corrió a cargo de 
los propios beneficiados con 
las actuaciones, lo mismo que 
los vuelos internos en V ene
zuela. Así ha sido en este país 

El himno de Alcalá preside todas y cada una de sus actuaciones 
por hispanoamérica, adonde viajan desde hace varios años 

La tuna de la universidad 
de Alcalá realizó una serie de 
actuaciones por Venezuela en
tre los meses de julio y agos
to. El público y la prensa ve
nezolana se mostraron entu
siasmados con el trabajo rea
lizado por los tunos de Alca
lá, reconocidos como la estu
diantina más antigua del 
mundo. Y no es de extrañar 
que tras una de sus actuacio
nes se titulara en un periódi
co venezolano lo siguiente: 
«La tuna que Dios nos trajo». 
Los tunos de la universidad 
alcalaína no se olvidan de em
pezar todos sus espectáculos 
con el himno de Alcalá, y más 
cuando las actuaciones son tan 
lejos de la ciudad compluten-

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES - ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
.ACUPUNTURA - .ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

li· ¡ 1 ~1'1' í·l ¡J t • • 1111 ~ ·l ti· 11¡ ~¡ 1 ii t:I 
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y así lo fue en 
otras giras reali
zadas en países 
hispanoamerica
nos. 

La tuna alca
laína ha actuado 
ya en Francia, 
en Alemania, 
Italia, Grecia, 
en la antigua 
Yugoslavia, Sui
za, Austria, In
glaterra, Ma
rruecos e Israel: 
«Hace algunos 
años un compa
ñero recibió una 
invitación de 
Perú y se organi
zó un viaje por 
Perú, Bolivia y 
Chile durante 
cuarenta días. Al 
año siguiente re
cibimos una invitación por 
Colombia, y posteriormente 
nos volvieron a invitar por
que tuvimos mucho éxito; nos 
invitaron a las fiestas de Cali 
y Manizares». Pero no acaba 
ahí el periplo de la tuna: «Al 
año siguiente estuvimos en 
Panamá, Nicaragua, Puerto 
Rico y Santo Domingo; allí es
tuvimos cinco semanas». 

Hace dos años la tuna alca
laína estuvo en Uruguay y Pa
raguay y ahora el viaje ha si
do a Venezuela: «En Colom
bia y en Venezuela han sido 
nuestros mayores éxitos de 
público. Allí gusta mucho la 
tuna, pero también recorda
mos especialmente los recibi
mientos que tuvimos en Cuz
co y en Lima (Perú). 

De la gira por Venezuela 
destacan los miembros de la 
tuna el recibimiento en Cara
cas: «Actuamos en el teatro 
principal, el 'Teresa Carreño' 
y nos vieron 1.500 personas. 
Hubo mucha gente que se 
quedó sin poder vernos. Co
mo nos dijeron que estaba 
mucha gente fuera decidimos 
cantar para ellos algunas can
ciones». 

. En los países hispanoame
ricanos hay tunas pero no se 

parecen en nada a las españo
las: «No tienen nuestra filoso
fía; son más bien rondallas 
que se dedican más a la cues
tión musical. Hay tunas que 
forman parte de universida
des pero hay tunas que depen
den de empresas, como una 
compañía aérea». 

Y es que los tunos son un 
alegre acontecimiento para los 
hispanoamericanos: «Les lla
ma mucho la atención vernos 
vestidos con nuestros trajes. 
De hecho no nos los quitamos 
por la calle. Hubo un día en 
Venezuela que me dijeron que 
si era del grupo Locomía. Pe
ro aparte de lo pintoresco, de 
lo musical, lo que más agra
decen es el trato personal con 
nosotros cuando salimos del 
escenano» . 

Las actuaciones de la tuna 
en auditorios o en teatros es
tán perfectamente estructura
dos para que no sea un con
cierto sino un auténtico espec
táculo; «Tenemos mucho con
tacto con los espectadores y 
eso les gusta mucho. En cuan
to a la música lo que más les 
gusta es todo aquello que ten
ga corte español, el pasodoble, 
la canción de tuna clásica. Pe
ro sobre todo te piden pasodo-

Talleres LUIS PEREZ, S.L. 
(25 años al servicio de nuestros clientes) 

• CHAPA -~ • BANCADA UNIVERSAL 
• P~~ -- • PINTURA SECADO AL HORNO 
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TRABAJOS GARANTIZADOS. COMPRUEBELO 

Estamos a su servicio en: 
Ctra. Barcelona, km. 32 '200 Tlf.: 889 52 63 
(junto al Servicio Mercedes) Alcalá de Henares 

Concierto Pelayo, Mapfre, etc. 
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bles. Luego están los especta
dores que tienen raíces espa
ñolas. En Venezuela nos pe
dían muchas canciones galle
gas». Lo más bonito para ellos 
fue la actuación que tuvieron 
en directo para un programa 
televisivo de ámbito nacional: 
«Las llamadas telefónicas co
lapsaron la centralita pidién
donos canciones y hubo lla
madas de gente muy emocio
nada». 

La tuna alcalaína ya tiene 
contactos para el próximo año 
actuar en Costa Rica y tam
bién tienen el deseo de actuar 
en Cuba. Entre sus proyectos 
no falta el de grabar un disco 
incluyendo primordialmente 
el himno de Alcalá. Su deseo 

1 es grabar ese disco en directo 
en una actuación a realizar en 
el Teatro Salón Cervantes . 

Y no faltaron los agradeci
mientos por su gira en V ene
zuela: Para Ana Kauffman , 
de la dirección de relaciones 
internacionales del Consejo 
Nacional de Cultura. Para 
Fernando Araujo, de la uni
versidad de Maracaibo. Para 
el Centro Hispanovenezolano 
de Isla Margarita, para el de 
Ciudad Guayana y para el de 
Cumaná. 

C ODISAN, s.c. 
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Si el Juventud Alcalá exis
te la próxima temporada, si 
existe en la división de honor, 
el presidente tendría que exi
gir a su entrenador un equi
po que no tenga miedo a ac
tuar en casa. Esta tendría que 
ser una exigencia firme y cla
ra; las malas actuaciones que 
viene desarrollando el Juven
tud Alcalá en el Ruiz de V e
lasco esta temporada, algo que 
también ocurriera en gran 
medida durante la pasada 
temporada, han hecho despe
dirse a una mayoría de espec
tadores de las gradas. ¿Para 
qué van a ir a ver a un equi
po que se sabe prácticamente 
perdedor desde el principio, 
al que le da miedo jugar en su 
casa? ¿Para qué ir. a ver a un 
equipo que no sabe jugaran
te su propio público, que no 
es capaz de animarle con su 
juego ni siquiera un poco, al 
menos lo suficiente para que 
comiencen a jalearle? 

Sí, es cierto que está muy 
bien que luego el Juventud Al
calá se resarza en alguno de 
sus desplazamientos. El pro
blema es que fuera es vulne
rable como se encargó de de
mostrar el Conquense y en ca
sa es una caricatura de sí mis
mo, un equipo que no sabe, 
que no puede y que refleja to
da su impotencia entregando 
la victoria a las primeras de 
cambio y ante rivales que no 
tendrían porqué darle dema
siados problemas a un equipo 
que está por derecho propio 
en Europa. 

Con la vista puesta en la 
clasificación decir que el Ju
ventud Alcalá está marcado 
por la mediocridad es decir 
muy poco. De los cinco riva
les que ha tenido hasta ahora, 
sólo el Guadalajara está por 
encima en la clasificación y se 
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El Guadalajara evidencia la crisis de un 
Juventud Alcalá que bordeó el ridículo 

27·30, de mal en peor 
Papitu metió 17 goles en la portería alcalaína 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 27; CB. Guadalajara, 30 (14-14 
en el descanso) 

JUVENTUD ALCALA: Manolo, Rafa Guijosa (10, seis de penalti), 
Prazolov (5), Dimitri Karlov (3), Andrei Barhashinslri (1), Miguel An
gel (1) y Juan Alfonso Campos (1), en el equipo inicial. También ju
garon Cruz, Osear de Luis (4), David Bernández (2), Carlos Cama
cho (1) y Demetrio Lozano. 

GUADALAJARA: Bulligan, Viti (2), Papitu (17, nueve de penalti), 
Rodríguez (1), Morales (2), Bulilic (3, uno de penalti) y Valverde (2), 
en el equipo inicial. También jugaron Mayo, Infesta (1), Ramón Ba
ya (2) y Andrés. 

ARBITROS: Feliz y Martorell. Mostraron cartulinas rojas a Cam
pos, Bukilic y Plaza. 

INCIDENCIAS: Unos 1.500 espectadores en las gradas del Ruiz de 
Velasco con gran mayoría de espectadores de Guadalajara. 

ha puesto por delante precisa
mente por la victoria conse
guida ante los complutenses. 
Ademar León está justo por 
debajo del Juventud Alcalá 
con dos puntos, los dos con
seguidos ante el equipo alca
laíno en la inauguración li
guera del Ruiz de V elasco. 
Conquense es tercero por la 
cola con otros dos puntos, los 
conseguidos ante elJuventud 
Alcalá. Huétor Málaga tiene 
un punto, el conseguido en el 
Ruiz de V elasco ante el gene
rosísimo equipo de Manolo 
Laguna. El Maristas de Má
laga es último y no tiene nin
gún punto. Ha sido el único 
equipo que en la liga ha caí
do en manos del Juventud Al
calá. Pero el colista ha sido ca
paz de eliminar de la copa del 
Rey al conjunto complutense. 
Resumiendo: todos los equi
pos que hay por debajo del Ju
ventud Alcalá en la clasifica
ción sólo tienen en su haber 
los puntos que han sido capa-

ces de sumar en su enfrenta
miento con los complutenses. 

Esto trae consigo una pri
mera conclusión o mejor di
cho, una duda sincera: ¿Qué 
va a ocurrir cuando los riva
les del Juventud Alcalá sean 
grandes de la talla del Teka, 
Barcelona, Bidasoa, Grano
llers y Alcira? El balonmano 
es impredecible pero lo cier
to es que este benigno comien
zo de calendario liguero para 
el Juventud Alcalá le hubiera 
debido servir para situarse có
modamente en los puestos de 
cabeza de la clasificación y 
más bien ha sido todo lo 
contrario. 

¿Dónde están los rusos? 
¿Qué les ocurre a los rusos 

del Juventud Alcalá? ¿Están 
a disgusto aquí? Ni Karlov, ni 
Barbashinski, ni Prazolov 
existen prácticamente en estos 
últimos partidos. A decir ver
dad los únicos jugadores que 

parecen estar en su sitio son 
dos alcalaínos: Rafa Guijosa y 
Osear de Luis, pero la situa
ción es especialmente llama
tiva en el caso de los rusos. 
¿Cómo ha podido cambiar 
tanto el rendimiento de Kar
lov y de Barbashinski? 

Desde luego se nota la 
ausencia de Lvov, un jugador 
sobre el que pasaba una bue
na parte del juego compluten
se de ataque. De todos modos 
hay que volver al miedo que 
le produce al Juventud Alca
lá jugar en el Ruiz de V elasco 
¿Sería bueno recuperar para 
algún partido el viejo pabe
llón del Val? 

El Guadalajara se llevó con 
justicia los dos puntos porque 
fue quien más creyó en la vic
toria. A medida que se acerca
ba el final elJuventud volvió 
a ser el equipo nervioso y te
meroso, el cuadro que no sa
be qué hacer con el balón y 
que lo pierde tontamente. No 
se puede tolerar que un equi
po pueda decir al final que un 
sólo jugador, Papitu, le haya 
marcado 17 goles y más sien
do uno de los más veteranos 
de la liga ASOBAL. 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de 'negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

l.L.M. 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

O.L.P. 
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En el último minuto Javi falló un penalti 
que hubiera supuesto la victoria complutense 

t·t, el Alcalá no convenció en su presentación 
liguera en la Ciudad Deportiva 
RESULTADO: RSD. Alcalá, 1 (Rubio); CD. Cerceda, 1 (Gabi de penalti). 
ALCALA: Marián, Rubio, Quique, Amorós, Mini, Juan (Teste, minuto 35), Javi, Rodri, Jiménez, More
no y Osear (Toño, minuto 45). 
CERCEDA: Requena, Cuesta (Molina ll, minuto 45), Manolo, Gustavo, Molina 1, Mele, Domínguez, 
Gabi, Arranz, Pablo y Freire (Jorge Velasco, minuto 80). 
ARBITRO: Sarabia Clemente, de la Asociación Madrileña de Arbitros. Mostró tarjeta roja a Domín
guez, del Cerceda, y amarillas a Mele, Osear y Marián. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo de tierra de la Ciudad Deportiva Municipal del Val. El Al
calá vistió con su unüorme habitual mientras que el Cerceda vistió con camiseta blanca y pantalón rojo. 

¿Quién se iba a pensar que 
el Alcalá, un equipo que tie
ne esta temporada vocación 
de ascenso, no iba a poder pa
sar del empate ante el Cerce
da? ¿Quién iba .a suponer que 

t de ocmbre de t9M 

los complutenses, con todo su 
historial, no iban a ser capa
ces de superar a un modesto 
Cerceda para el que la prefe
rente es su techo histórico? 

El Alcalá se vio obligado a 

jugar en el campo de tierra. Se 
hicieron las gestiones oportu
nas para cambiar el orden de 
los partidos y que el encuen
tro ante el Cerceda se jugara 
en el campo de los serranos 

pero al final no fue posible y 
el encuentro hubo de dispu
tarse en el campo de tierra de 
la Ciudad Deportiva Munici
pal del V al donde jugar al fút
bol es una auténtica quimera. 
Allí los jugadores se limitan a 
practicar un deporte cuyo pa
recido con el fútbol es sola
mente el hecho de que el ba
lón se golpea con el pie. 

Y eso fue lo que hizo el Cer
ceda para anotarse un empa
te. Golpear el balón a diestro 
y sinistro para alejar el peli
gro de su área. Además con
taron, eso sí, con las interven
ciones de su guardameta..Re
quena, que fue también uno 
de los grandes artífices de ese 
sorprendente punto que fue el 
conseguido por el cuadro se
rrano en su desplazamiento a 
la cancha del Alcalá. 

El equipo de Lorenzo Be
nito no supo adaptarse al pé
simo estado del campo de tie
rra y vio defraudadas sus ex
pectativas de victoria. El Al
calá decepcionó ante el Cerce
da porque le faltaron ideas 
para adaptarse a las circuns
tancias. La cuestión no es gra
ve porque si todo sale como 
se espera, el disputado ante 
el Cerceda es el último en
cuentro en el campo de tierra 
del V al para el Alcalá. Habrá 
que esperar todavía al día 16 
de octubre para la inaugura
ción del nuevo' césped del mu
nicipal del V al; será contra 
El Pardo pero ya no habrá 
más partidos en el campo de 
tierra de la Ciudad Deporti
va del Val. 

De momento el domingo 2 
de octubre el Alcalá jugará an
te el Villalba en la localidad 
serrana. Los locales actuarán 
presionados por un inicio de 
temporada no demasiado bri
llante puesto que empataron 
en casa del Cerceda (2-2 en 
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el derbi serrano), perdieron el 
domingo pasado 2-3 en su 
campo ante el recién ascendi
do Barrio del Pilar y ahora 
tienen la amenaza de la visi
ta del Alcalá. 

El día 9 de octubre el Alca
lá volverá a jugar fuera al ha
ber logrado el cambio de par
tidos con el Barrio del Pilar. 
De esta forma se preservará 
una semana más el césped del 
V al para que logre agarrar la 
hierba. Y será el día 16 ante 
el mencionado El Pardo, un 
equipo que conoce la tercera 
división y que es candidato al 
ascenso, cuando se inaugure el 
nuevo césped en partido 
oficial. 

Patadón 
El fútbol tiene poco miste

rio; quien logra marcar ritmo 
suele ser quien se lleva el ga
to el agua; para impedir que 
un equipo lleve el ritmo cuan
do está obligado a ello, no hay 
más que rompérselo. El Cer
ceda lo hizo a base de patado
nes al balón para alejar las si
tuaciones de peligro. Eso des
concertó a un Alcalá que es
taba más preocupado por 
adaptarse al terreno que a un 
rival que vino a hacer su 
partido. 

Y eso que el Alcalá comen
zó marcando pronto; fue Ru
bio quien a los siete minutos 
adelantó al Alcalá con un gol 
en el que golpeó el balón tras 
un servicio de Moreno. Pero 
corría el minuto 38 cuando 
se produjo un penalti sobre 
Domínguez. El encargado de 
lanzarlo fue Gabi quien ba
tió a Marián logrando el em
pate. 

A pesar de que quedaba 
mucho partido, poco más hu
bo. El Cerceda se defendió 
destruyendo todo el juego de 
ataque del Alcalá y éstos a du
ras penas llegaron con peligro, 
un peligro que era desbarata
do por Requena. 

La gran ocasión para los 
complutenses se produjo en el 
último minuto. El Cerceda co
metió un penalti sobre Jimé
nez y el encargado de lanzar
lo fueJavi pero el balón, tras 
golpear en el poste , fue dete
nido por Requena. 

El Alcalá es ahora segundo 
d.e }a clasificación con un po
sitivo. El primer clasificado es 
el Pastelerías Mallorca, quien 
después de vencer 4-2 al Va
lle~as en la primera jornada, 
se impuso por 0-2 al Dínamo 
Estrecho. 
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Goleada al Barajas que sitúa al equipo 
en tercera posición 

bcelente comienza liguera del Laeches 
El Loeches ha realizado un excelente comienzo liguero que le ha 

colocado en tercera posición tras el Pastelerías Mallorca y el Alca
lá en el grupo primero de la regional preferente madrileña. El equi
po de la localidad vecina logró una contundente victoria ante el Ba
rajas por S-2, que pudo haber sido más amplia si no se hubiera pro
ducido la relajación con la que los locales concluyeron el encuentro. 

El partido disputado en el 
municipal de Loeches el do
mingo 25 de septiembre fue 
de claro dominio de los loca
les, que realizaron toda una 
exhibición ante un rival flo
jito que acredita claramente 
su condición de colista. Por el 
Loeches destacó el goleador 
V alentín, que con tres goles li
dera la clasificación de máxi
mos goleadores junto a Chi
qui, del Pozuelo. 

El partido ante el Barajas 
fue muy desigual. Desde el 
primer momento el Loeches 
salió al ataque y fruto de ello 
fue el 1-0 marcado a los cinco 
minutos por V alentín. El par
tido quedó prácticamente sen
tenciado en el minuto 16 
cuando el propio Valentín es
tableció el 2-0. Osear marcó el 
3-0 a los 36 minutos, resulta
do con el que se llegó al final 
de los primeros 45 minutos. 
Lejos de relajarse, el Loeches 
aún continuó con su buen jue
go en los primeros instantes 
de la segunda mitad. Fruto de 
su dominio fue el 4-0 conse-

guido por V alentín a los 55 
minutos para cerrar la cuen
ta goleadora del Loeches Juan 
Carlos a los 66 minutos. En 
las dos jornadas disputadas el 
propio Juan Carlos suma ya 
dos goles. Los veinte últimos 
minutos de partido coincidie
ron con la relajación de los ju
gadores del equipo local, lo 
que fue aprovechado por los 
visitantes para acortar distan
cias marcando dos goles que 
pusieron en el marcador el 5-2 
final. 

Con este resultado el Loe
ches se sitúa en tercera posi
ción de la clasificación dándo
se la circunstancia de que con 
seis goles marcados es el equi
po más goleador junto al Pas
telerías Mallorca. 

El Loeches es un conjunto 
que se ha nutrido de varios 
valores de la cantera alcalaí
na que comienzan a dar bue
nos resultados. Ya en el pri
mer partido de la temporada 
consiguieron un meritorio 
empate en el campo del Espi
nilla Coslada. 

IV Torneo del Club 
Pelota Alcalá 

El Club Pelota Alcalá, con 
Angel Pastor como responsa
ble directo, ha organizado el 
IV Torneo que lleva su nom
bre, al cual han sido invitados 
los clubes de la Comunidad de 
Madrid y algunos de Guada
lajara. Se ha preparado en dos 
categorías, División de Honor 
y Primera en una, y Segunda, 
Tercera y Preferente en otra. 
Se ha jugado en dos fines de 
semana, utilizando 50 horas 
en total. El pasado fin de se
mana se han jugado las semi
finales y finales. 

En el grupo B (Segunda, 
Tercera y Preferente), los 
campeones han sido Osear y 
Eusebio del Club Alcalá, sub
campeones Angel Luis y Al
fredo, también del Club Alca
lá, y terceros clasificados Jo
sé y Constantino del Club 
Algete. 

En el grupo A (División de 
Honor y Primera) , los cam
peones han sido Angel y Luis 
Mariano, de los clubes Alca
lá y Molar respectivamente ; 
subcampeones Agustín y 
Patxy del Kennex Concepción 
y los terceros clasificados 
Moisés y Rafa del Club 
Alcalá. 

El Club Pelota Alcalá agra
dece la colaboración prestada 
por la Comunidad de Madrid 
y por el concejal de Deportes , 
Jesús Domínguez Lazo, en es
te IV Torneo del Club. 

JUANI 

V Verdejo Torres f3imnasio V 
C/ Gardenia, 4 (Avda. Reyes Católicos) - Telf.: 882 64 84 

Actividades: 
• Karate 
• Aikido 
• Full Contact 
• Gimnasia de mantenimiento 

(aerobic, streeching, estilos) 

Dtor. JUAI PEDRO VERDEJO TORRES 
-Entrenador nacional-

- Gran oferta de promoción 
- Matricula gratis 
- Plazas limitadas 
- Profesores titulados 

iilNFORMATE!! 

e; Avda. Reyes Católicos 
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Lluvia de orejas y rabo con ganado bonancible de los Eulogios 

Anchuelo inauguró con toda brillantez su plaza de toros 
Niño de la Taurina y José María Plaza salieron a hombros 

No coincidía con su fiesta patronal, pero la inauguración de una plaza de toros en Anchuelo convirtió 
a este municipio vecino de Alcalá en una pura fiesta. Aunque la tarde del martes pasado estaba entol
da~a, teníamos la seguridad de que no íbamos a mojamos por la estructura tan actual de un auditorio 
multifuncional donde todos los espectadores están bajo techado. Coqueta y cómoda plaza, pero con 
ciertas deficiencias en cuanto al trabajo de los profesionales que intervienen en el espectáculo: falta 
un patio de caballos donde puedan estar los toreros más cómodos en los momentos previos, falta un 
callejón para aislar a los actuantes de los observantes; sobran, en fin, ciertas personas, que se toman 
su cometido con tanta rectitud que no saben diferenciar el que trata de colarse por la cara y la persona 
que le lleva una misión concreta de trabajo para informar. El conocido por el sobrenombre de «El Mi
llonario» en el mundillo del toro no se portó nada bien con nosotros y así lo hacemos constar. 

Acudió como representan
te de la comunidad de Madrid 
su consejero delegado en 
asuntos taurinos, Virgilio Ca
no, que descubrió una placa 
situada en el habitáculo de la 
presidencia donde se agrade
cen los esfuerzos realizados 
por los vecinos de Anchuelo 
en la consecución de esta 
obra. 

t de octubre de t9M 

La tarde había comenzado 
b~n. Lm ~mp~~ & b 
Unión Musical Alcalaína hi
cieron vibrar el ambiente y las 
cuadrillas de Carlos Collado, 
José Mª Plaza y Miguel Ro
dríguez hacían el paseíllo por 
primera vez en una población 
que pasa a formar parte del 
circuito taurino nacional: «Se 
celebró en la plaza de toros de 

Anchuelo ... » ya no será una 
utopía, sino una realidad. 

Hoy tuvimos un ayudante 
de excepción que tomó las no
tas oportunas y, Úna vez que 
habíamos disfrutado del tono 
brillante de la tarde, Julio 
Fernández hacía un análisis 
de como se había desarrolla
do el festejo: 

«Comenzaremos diciendo 

que la dureza que auguraban 
estos toros de «Los Eulogios» 
por suerte no la han sacado a 
relucir. Todos han tenido una 
presentación aceptable para la 
categoría de esta plaza, quizás 
el cuarto ha sido el más desi
gual. Esta corrida ha estado 
marcada por el estado del pi
so, que el albero estaba muy 
bonito pero muy blando y es
to ha ocasionado dificultades 
para toros y toreros. 

Los toreros han aprovecha
do al máximo a sus toros y 
han estado muy «en toreros». 
Carlos Collado «Niño de la 
Taurina», se ha encontrado en 
su primero con un toro de ca
rril, su segundo era menos cla
ro con un defecto en los cuar
tos traseros que le hacía em
bestir descompuesto. En los 
dos toros se ha lucido en qui
tes y banderillas. La faena de 
su primero ha sido más com
pleta y en conjunto me ha gus
tado porque se ve a este tore
ro que va cada día mejor. Ha 
cortado cuatro orejas. 

José Mª Plaza ... es una pe
na que no toree más este chi
co , ya que con dos corridas 
nos ha hecho disfrutar con su 
toreo magistral. Le han vali
do sus toros para poder verlo 
en sus tandas de naturales 
eternos, ha estado muy dis
puesto y con muchas ganas de 
agradar. Mató muy bien, so
bre todo a su segundo y le han 
concecido cuatro orejas y un 
rabo. 

A Miguel Rodríguez le han 
tocado los dos toros más sosos 
y difíciles. En banderillas le 
he visto muy irregular, pero 
todo el espectáculo ha estado 
influenciado por el piso de la 
plaza: muy blando y que po
día haber ocasionado alguna 
cogida. A Miguel Rodríguez le 
han concedido dos orejas 
-una de cada toro-. 

Me voy contento sobre to
do de ver cómo José María 
-nuestro torero- se mantie
ne con esa clase que , ~uando 
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puede sacar a relucir, hace 
que la plaza entera vibre de 
emoción». . 

Después de que Julio Fer
nández nos había comentado 
su opinión sobre cómo se ha
bía desarrollado el espectácu
lo, queríamos ver lo que opi
naban los dos toreros triunfa
dores, el Sr. alcalde de An
chuelo y un espectador de ex
cepción: Pepe Macías. Esto 
nos decían al final del festejo: 

- José Mª Plaza: «Lo que 
vale en esta profesión son los 
triunfos, por lo tanto en eso 
estamos, esperando oportuni
dades para aprovecharlas al 
máximo. Hoy los toros han 
ayudado un poco, se han de
jado. La corrida estaba muy 
bien hecha. Lo malo, el piso . 
. El hecho de que esta corrida 
se vea dentro de unos días por 
Telemadrid creo que será pa
ra bien, porque mi propósito, 
como otras veces os he comen
t.ado, es llegar a estar alto en 
mi profesión y esta tarde lo he 
demostrado. La falta de torear 
se nota, pero las ganas de nin
guna manera. Espero que es
ta tarde hayamos conseguido 
animar a los aficionados de es
ta zona y dentro de unos días 
en Torres podamos darles la 
máxima satisfacción de poder 
ofrecerles otro triunfo». 

- Carlos Collado «Niño de 
la Taurina»: «Estoy en un mo
mento muy bueno, voy a to
rear treinta y cinco o treinta 
y siete corridas y las cosas me 
están cambiando a mejor y 
con muchas ganas de triunfos. 
Importante es que he conse
guido reunir en mi cuadrilla 
un gran equipo de profesiona
les, entre ellos mi amigo Rafa 
Corbelle, pero todos se entre
gan en cada tarde y eso hace 
que me encuentre muy a gus
to con ellos. La corrida de hoy 
ha sido noble y buena para los 
toreros , pero el piso estaba 
muy mal. Terminaré mi tem-
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porada en Zaragoza, donde 
toreo el día 13, y espero que 
tenga suerte para repetir el 
triunfo del año pasado». 

- Francisco Hermira, al
calde de Anchuelo: «Hoy es 
un día grande para Anchuelo, 
no solamente en el aspecto 
taurino, sino en el aspecto so
cial. Hemos inaugurado un 
auditorio-plaza de toros, que 
nos vale para toda clase de 
espectáculos. Todo el pueblo 
está orgulloso de esta obra y 
estamos muy contentos de ha
ber podido llegar a este día de 
su inauguración. El festejo ha 
sido una maravilla, acorde 
con el hecho de inaugurar la 

plaza hoy. Y esto no es nues
tra meta, por eso seguimos de 
alcalde, si no hubiera nuevos 
proyectos para nuestro pue
blo, tendríamos que retirar
nos. Eso irá más despacio y se 
irán madurando en el futuro». 

- Pepe Macías, concejal 
del ayuntamiento de Alcalá: 
«Siempre que torea un torero 
de Alcalá, y a José María Pla
za así lo conceptuó ya que se 
ha hech9 en Alcalá, lo sigo 
donde torea. A este torero le 
tengo un aprecio y un cariño 
especial. Hoy ha demostrado 
con esos naturales que es un 
torero como la copa de un pi
no y no tienen suerte. Estare-

Club Natación Alcalah 

mos presentes en Torres y le 
seguiremos y dejaré siempre 
bien claro que José María Pla
za torea en Alcalá no porque 
Macías le admire y sea su 
amigo, sino porque debe tener 
un sitio como torero impor
tante que lo es en la feria de 
Alcalá y otras muchas plazas. 
José María Plaza no torea en 
Alcalá para ganar para el in
vierno , como han llegado a 
decir , sino porque tiene arte 
y ganas de ser torero y lo de
muestra allí donde torea. Que 
vengan a verle y se convence
rán». 

ATILA-NO 

Sergio cerezo becado por la Federación Española de Natación 
Sergio Cerezo Betz, de 15 años de edad, nadador júnior del Club Natación Alcalah, ha sido becado 

por la Federación Española de Natación para entrenar y estudiar en el Centro «Cerrado Calderón» de 
Málaga. De esta manera Sergio se convierte en el segundo nadador alcalaíno que recibe una beca fe
derativa a lo largo de la historia de la natación local. 

Su antecesor, Javier Cáma
ra, lo ha sido durante las tres 
últimas temporadas. A pesar 
de las pocas plazas ofertadas 
este año por la Federación pa
ra toda España, Sergio la ha 
conseguido gracias a su gran 
calidad y a los resultados ob
tenidos en las dos últimas 
temporadas, donde llegó a ser 
subcampeón de España infan
til. 

El canoe madrileño 
abre sus puertas 
a Javier Cámara 

Después de tres temporadas 
becado por la Federación Es
pañola (91/92 , 92/93 y 93/94), 
Javier Cámara, nadador del 
Club Natación Alcalah desde 
sus primeras brazadas, regre
sa a Madrid y no precisamen-

te a su club de origen, donde 
lo dio prácticamente todo , si
no al Real Canoe qu¡:: le ha 

' abierto sus puertas , para que 
sin lugar a dudas su nivel si
ga creciendo y pueda encon
trarse en las primeras posicio
nes de la natación española. 

El Club Natación Alcalah 
pierde a su máximo represen
tante con tristeza, pero con
venciéndose de que no puede 
ofrecer a Javier lo que él real
mente necesita y por eso su 
apoyo ha sido total en las con
versaciónes mantenidas con el 
Canoe. 

El Real Canoe gana un gran 
nadador internacional y un 
excelente deportista y compe
tidor donde los haya, con 22 
presencias en la Selección Es
pañola Júnior y Absoluta/Jo
ven , Campeón de EspañaJú-

nior en numerosas ocasiones , 
sexto en el Europeo Júnior y 
en esta su última temporada 
en el Alcalah fue campeón de 
200 braza en el 5 Naciones ce
lebrado en Leeds , 5 ª y 7 ª po
siciones en 50 y 200 braza en 
los Campeonatos de España 
Absolutos de invierno y todo 
esto con tan sólo 18 años. 

Desde aquí le deseamos to
da la suerte del mundo y le se
guiremos apoyando por el 
bien del deporte en general. 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

A.M.G. 
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El circuito se instaló en el parque natural 

11 carrera Muntain Bike con gran éxito 
de participación 

El club de bicicleta de montaña lbex-.Alcalá organizó la U Carrera de 
Mountain Bike (por segundo año consecutivo), el pasado domingo por 
la mañana; los 401 participantes corrieron por los circuitos instalados 
en el Parque Natural de Alcalá de Henares. Al término se entregaron 
premios en metálico, trofeos y regalos cedidos por los patrocinadores. 

El club Ibex-Alcalá nació García (categoría A), Rubén San 
hace cuatro años y hace dos José (categoría B), José Carlos 
comenzó a organizar la carre- Cantero Carralero (universita
ra de bicicleta de montaña. rios). 
Los ciclistas , 401 en total, se El participante más joven de 
dividieron en varias catego- este 11 Trofeo lbex-Alcalá fue 
rías: federados (que tienen li- Víctor Javier Gordo, de 4 años 
cencia federativa para correr de edad, que realizó completo el 
y se subdividen por edades) y recorrido de infantiles. 

Los domingos ti y 25 de septiembre promoción (los no federados). 
Los primeros dieron tres vuel
tas al circuito instalado en el 
Parque Natural y recorrieron 
unos 35 kilómetros; los de 
promoción corrieron dos vuel
tas cubriendo una distancia de 
unos 22 kilómetros. 

Salidas al pantano de Valdecañas y al río Henares 
Se entregaron premios en 

metálido de diez, ocho, seis , 
cuatro y dos mil pesetas y hu
bo trofeos para los tres prime
ros clasificados de cada cate
goría. Además se encontraba 
una bicicleta de montaña va
lorada en 80.000 pesetas. 

Los participantes, sobre to
do en la categoría de promo
ción , desbordaron las previ
siones, lo que obligó a retra
sar media hora la salida pre
vista para las nueve de la 
mañana. 

Los primeros clasificados 
en las distintas categorías fue
ron los siguientes: 

Federados: Francisco Javier 
Notario (senior), J. Ignacio Gar
cía González, (junior), Eva Gar
cía González (féminas), Agustín 
Morales Tapiador (veteranos) 

Promoción: Francisco Prieto 
Hernández, Raquel Fernández 
E spinosa (féminas), Félix López 

1 ... oc:blllre de , ... 

La Sociedad de Pescadores Cervantes ha realizado los dos últimos f"mes de semana sus salidas socia
les número 17 y 18 respectivamente . Siendo la primera de ellas al pantano de V aldecañas, en la provin
cia de Cáceres, y la segunda quedándose en Alcalá, en el río Henares, en el paraje ffLa Isla y el Val». 

El pasado domingo día 18 
de septiembre, se trasladó al 
pantano de Valdecañas en la 
provincia de Cáceres. Térmi
no municipal de El Gordo. 

Con una asistencia de 32 
personas entre socios e invi
tados, se celebró esta etapa en 
un día un tanto desapacible, 
debido al viento frío que no 
dejó de molestar en toda la 
mañana. La pesca capturada 
y pesada ascendió a 148 kilos 
entre los 32 competidores. 

La clasificación social de la 
etapa quedó como sigue: 

Adultos : 1° , José Luis Lo
zano Lorenzo; 2° , Luis Con
treras Mendía; 3 ° , Fernando 
Lozano Lorenzo. 

Femeninos: 1 ª , Pilar Lo
renzo Magdaleno. 

Veteranos: 1 ° , Manuel Pé
rez Sánchez-Seco; 2° , Felipe 
Gómez-Toledano Sánchez; 
3°, Brígido Fernández Fer-

nández. Continúa la clasifica
ción hasta un total de 16 cla
sificados. 

Por otra parte, el domingo 
25 de septiembre, la salida se 
efectuó al río Henares, en el 
paraje denominado «La Isla y 
el Val» , aguas abajo del 
«Puente Zulema». 

Con una asistencia de 32 
pescadores, se celebró esta 
etapa con poca fortuna para 
los asistentes, en términos ge
nerales, ya que sólo pudieron 
presentar pesca al pesaje cin
co pescadores. 

La clasificación social de la 
etapa quedó como sigue: 

Adultos: 1°, Ricardo Rico
te Gómez; 2°, Fernando Lo
zano Lorenzo; 3°, Antonio 
Martínez Fernández. 

Veteranos: 1 °, Manuel Pé
rez Sánchez-Seco. 

La siguiente competición, 
será realizada el próximo do-

mingo día 2 de octubre , al 
pantano de Finisterre (río Al
godor, en la provincia de 
Toledo). 

La salida está prevista a las 
4 horas del lugar de costum
bre (plaza de toros) , habien
do recogido anteriormente el 
autobús, a las personas resi
dentes en los barrios de Reyes 
Católicos y Nueva Alcalá. 

Inscripción y reserva de 
plazas, en la sede social, C/ 
Eras de San Isidro, nº 4 - Por
tal bajo D, o bien llamando al 
teléfono 880 84 44 de lunes a 
viernes, en horario compren
dido entre las 19 y 21 horas. 

Precios: Socios adultos , 
1.200 ptas. Socios veteranos , 
900 ptas. Socios infantiles , 
900 ptas. Invitados, 1.500 
ptas. El cierre de inscripción 
para esta competición, será el 
viernes día 30 de septiembre 
a las 21 horas. 
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Daniel Gómez y José Rodríguez zambrana, los mejores alcalaínos La participación consegui
da por el Club Ciclista Cer
vantes fue la mayor que re
cuerdan sus responsables, que 
manifestaron a PUERTA DE 
MADRID su satisfacción por 
el éxito de la carrera organi
zado por este club cuyo cen
tro de operaciones se encuen
tra en el distrito El Juncal. 

184 participantes en la carrera de escuelas de 
la CAM organizada por el Club Ciclista Cervantes 

Un total de 184 niños participaron en la carrera de escuelas de ciclismo de la comunidad de Madrid, 
competición que se celebró en Alcalá organizada por el Club Ciclista Cervantes. Las carreras se dis
putaron en el circuito de la Cartonera, junto al camino viejo de Ajalvir el domingo 18 de septiembre. 
Las categorías en las que se compitió fue la de promesas A y B, alevines de primer y segundo año e 
infantiles de primer y segundo año. Entre las escuelas partici

pantes se encontraban las de 
Fuenlabrada, Parla, Torre
jón, la 'Hijos de Víctor Gil' 
y por supuesto, el Club Ciclis
ta Cervantes, hasta diez clu
bes y escuelas. Los alcalaínos 
José Rodríguez Zambrana, en 
promesas de segundo año, y 
Daniel Gómez Hernández, en 
alevín de segundo año, fueron 
los ciclistas locales que mejor 
resultado obtuvieron ya que 
quedaron en quinta posición 
en sus respectivas carreras. 
Los dos ciclistas pertenecen al 
CC. Cervantes. 

MARMOLES MOLINA 
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OFERTA ESPECIAL 
Hasta un 30% de Dto. en 

diferentes modelos de chimeneas 
Taller y Exposición: 

Polígono Jumapi - C/B - Náve 23 
Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
ABRIMOS SABIDOS MAiAIA Y TARDE 

Esta carrera de escuelas se 
clausuró en el centro cívico 
María Zambrano, en un acto 
en el que participaron en la 
entrega de trofeos el alcalde, 
Florencio Campos, y el con
cejal presidente de la delega
ción municipal del distrito El 
Juncal, Pablo González. 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EN ALCALA 
Telf.: 4SS 54 52 ·Abonado M ttt4t 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

t de octubre de t!IM 



CAFE 
SOLUBLE 
NATURAL 
"NESCAFE" 
200grs. 

BRAGA PAÑAL 
''AUSONIA" 
~/G 12-18 Kg. x72 unid. 

CERVEZA 
"MAHOU" 

Clasica 
Lata 33 el. 
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PRlCA 
SAN FERNANDO 

LECHE ENTERA "RAM' 
Brick 1 litro 

PAN SANDWICH 
"SIMBO" 770 grs. 


